
Los Reyes vendrán el lunes a las 12 de la mañana para 
entregar el Premio Cervantes a Mario vargas Llosa 

250 policías garantizarán su seguridad 

Aumenta el espíritu religioso entre la población Esta vez sólo ha habido tao reclamaciones 
Alcalá vivió a fondo la semana santa t2s.aaa alcalaínos podrán votar el 2B·M 

Acusado de dar una patada en 
los testículos a un policía: 

Le piden dos años·y cuatro 
meses de cárcel 

_ ,___........_. 

Ouiso llevarse la máquina que el 
ayuntamiento no le ha pagado, 

pero la policía se lo impidió: 
«La ley está hecha 

para los sinvergüenzas» 
un trabajador de 

Metalúrgica Madrileña 
falleció al caer 
desde el tejado 

Incendio en una fábrica 
de tresillos: 

140 millones en Pérdidas 

Robada mientras 
comulgaba ... 

¡y mordida después! 
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Llegar hasta _donde otros no lle~an es sí11:1holo de inteligencia. Sólo el nuevo Seat Toledo Premium es capaz de ofrecerle de serie, dirección asistida, motor 
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Esther, una alcalaína 
a la comunidad 

Esther García ha entrado en la 
candidatura del PP para la 
Asamblea de Madrid en un nú
mero que se nos antoja excesiva
mente alto, pero al fin y al cabo 
en un puesto que, según lo pre
visto, le garantiza un escaño en 
el parlamento regional, el 48. 

Según las encuestas, el Parti
do Popular alcanzará o está a 
punto de alcanzar al menos los 
cincuenta y dos diputados que le 
den la mayoría absoluta, con lo 
que parece seguro que el puesto 
número 48 de Esther nos garan
tiza a los alcalaínos que al menos 
uno de nuestros ciudadanos esta
rá en Madrid, y nos gustaría que 
eso sirviera para que los intere
ses de Alcalá estuvieran mejor 
defendidos que hasta ahora en el 
organismo regional. Sabemos 
que es difícil porque un parla
mentario es sólo eso, un parla
mentario, pero menos es nada. 

Ahora falta por saber qué ocu
rre con el gobierno regional. Si 
lo alcanzara el PP, nos gustaría 
que Esther García tuviera en él 
alguna responsabilidad, aunque 
el número 48 no dé mucha espe
ranza para ello. Y ésa es otra: 
¿por qué se ha reservado para es
ta acalaína un número tan alto? 
Para empezar, Alcalá es una po
tencia popular importante den
tro de la provincia madrileña y 
cabía esperar que esa importan
cia se hubiera reflejado en un 
puesto entre los 30 primeros de 
la candidatura. Además Esther 
García es una veterana militan
te del PP, cuya fidelidad a las si
glas le ha costado muchos disgus
tos personales, y se supone que 
ha debido de adquirir una expe
riencia importante a lo largo de 
sus ocho años de concejal. Los 
165.000 habitantes de su ciudad 
y la explosión del PP en Alcalá 
cuando ella formaba parte de la 
dirección popular complutense 
daban pie a esperar que su par
tido tuviera para ella algún pro
yecto más que el simple «Com
pensarla» con un escaño en el 
parlamento regional, un escaño 
que parece seguro, pero que de 
cualquier forma está demasiado 
cerca de la línea de corte. 

Pero Madrid es Madrid y allí, 
al parecer, se considera que de
masiado hace con poner en las 
listas a algún «pueblerino». De
seamos que cuando Esther Gar
cía se siente en el parlamento re
gional no se «madrileñice» y re
cuerde de dónde es. Llegue o no 
a gobernar el PP, nos gustaría 
que la voz de Esther fuera la voz 
de una alcalaína en Madrid. 

PUERTA de Madrid 

semana dramática para España 
En los últimos días hemos tenido pruebas de que la situación en Es
paña mantiene una alta tensión dramática, tanto que ha podido pa
sar a ser trágica a causa de dos incidentes separados por muy po-

cos días, uno de ellos grave y el otro gravísimo. 

El primer incidente grave ha 
sido el últimátum que España re
cibió de Canadá exigiendo al go
bierno español la rendición en 
«la guerra del fletán» bajo la 
amenaza de quitar las comillas y 
dejarlo en guerra sin paliativos 
con las unidades navales cana
dienses disparando contra los 
buques españoles en una reedi
ción calcada de la agresión esta
dounidense de hace un siglo. Por 
fortuna esta guerra, que se ha
bría perdido de todos modos, se 
ha perdido sin disparar un tiro, 
lo que puede avalar las palabras 
del gobierno cundo dice que ha 
sido «el mejor acuerdo posible», 
porque el prestigio español hoy 
por hoy no da para más que esa 
disyuntiva: «0 permites que te 
robe bajo amenazas -un atraco, 
técnicamente hablando- o te 
hecho a tiros y después te robo». 
Alguna enseñanza debería sacar 
España -no el gobierno, que es
te gobierno es incapaz de apren
der algo útil para los ciudadanos 
españoles- de esta experiencia. 

Y cuando aún estábamos deso
lados e impotentemente irritados 
por el robo a mano armada ca
nadiense se produce otro hecho 
gravísimo, que ha podido ser el 
más grave de los últimos veinte 
años y tener consecuencias difí
ciles de prever: el atentado con
tra José María Aznar, que como 
en el caso de l~ ·agresión cana
diense a España, también tiene 
su antecedente homólogo, en es
te caso en el asesinato de Calvo 
Sotelo, que en el 36 abrió las 
compuertas a la guerra civil. 

Por fortuna para todos los es
pañoles -menos para los que 
han sido víctimas directas de la 
explosión, que también habrá 
que recordarlos- Aznar ha sa
lido ileso. Pero ahora podría es
tar muerto, asesinado, y nadie 
pretenderá que el paralelismo 
con el asesinato de Calvo Sotelo 
sea tan exacto como para temer 
que se hubiera encendido otra 

guerra civil, pero a estas horas 
estaríamos vivienao momentos 
especialmente angustiosos con 
una situación social muy delica
da capaz de evolucionar impre
visiblemente. Cabe decir que los 
quinientos kilos de blindaje no 
sólo han salvado a Aznar, tam
bién han evitado muchísimos 
quebraderos de cabeza a todos 
los españoles porque está claro 
que vivimos una situación de 
inestabilidad en muchos fren
tes, de descrédito generalizado 
del gobierno nacional y de pes
cadores en el río revuelto que 
pueden tener mucho de crimina
les y quizá algo de suicidas. 

Aunque es absurdo intentar 
comprender los motivos terroris
tas, parece que el atentado con
tra Aznar no pretendería modi
ficar la política del Partido Po
pular, ni frenar el ascenso de es
te partido. En rigor hay que con
tar con que el PP va a tener más 
votos después de esto y los habría 
tenido con mayor motivo si los 
terroristas hubieran conseguido 
plenamente su objetivo. El ase
sinato de Aznar sólo podía bus
car una gigantesca desestabiliza
ción de la sociedad española di
ficultando un relevo en el gobier
no en condiciones normales. 

Por eso el gobierno actual tie
ne que salir al paso del desbara
juste que ha introducido en la so
ciedad española. La mayoría de 
los ciudadanos están muy a dis
gusto y ya hacen sus planes per
sonales contando con que el feli
pismo da las boqueadas. Esta ac
titud ciudadana es un hecho y 
nada de lo que haga este gobier
no podrá modificarla. Todos 
contamos con que el PSOE ya no 
es realmente representativo de la 
mayoría española y estamos a la 
espera de la convocatoria electo
ral que dé lugar a la legalización 
de esta realidad. González debe 
convocar elecciones legislativas 
en la fecha más próxima que téc
nicamente sea posible. 
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El PP alcalaíno 
busca la mayoría 

Por fin, el PP de Alcalá ya tie
ne completa su candidatura pa
ra las municipales, cuya confec
ción ha estado plagada de irregu
laridades estatutarias. Estas irre
gularidades, muy importantes 
para quienes se preocupan del 
comportamiento limpio y demo
crático de los líderes de los par
tidos, seguramente no inquieta
rá a la inmensa mayoría de los 
votantes, a quienes lo que impor
ta es votar contra el PSOE: lo 
mismo que Churchill afirmó que 
se aliaría hasta con el diablo con 
tal de vencer a Hitler, muchos 
electores estarán dispuestos a vo
tar a quien sea con tal de derro
tar al PSOE. A la larga esta acti
tud podrá resultar imprudente, 
pero ésa es la actitud preponde
rante. En consecuencia, las «en
cuestas» que para consumo inter
no maneja el PP le dan, o casi, 
la mayoría absoluta en el ayun
tamiento de Alcalá. Y es com
prensible, o al menos lo sería en 
condiciones normales: 

El PP valía 12 concejales en 
junio pasado, con casi el 42 por 
ciento de votos en las elecciones 
europeas. Desde entonces han 
ocurrido muchas cosas, todas tra
bajando en favor del PP. Desde 
entonces el hundimiento nacio
nal del PSOE, fracaso tras fraca
so en lo que afecta al ciudadano 
directamente, y escándalo tras 
escándalo, ha venido engordan
do activamente la bolsa de inten
ción de voto al PP. Desde enton
ces, los tímidos intentos de rege
neración del PSOE alcalaíno han 
sido neutralizados por el conser
vadurismo de los instalados has
ta el punto de que, pese a la nu
merosa renovación de nombres 
en la candidatura socialista, el 
elector la percibe como resigna
damente continuista y no en
cuentra motivo para renovar su 
ilusión socialista. Eso será exac
to o no, pero así es como se per
cibe en la calle y la calle es la que 
vota. La consecuencia es que el 
42 por ciento del PP en junio del 
94 debería convertirse en un 47 
o más en mayo del 95, y con esa 
penetración en las urnas el PP al
canzaría los 14 concejales nece
sarios para obtener mayoría ab
soluta en la corporación munici
pal complutense. En expresión 
gráfica que corre por los ámbitos 
políticos, la tormenta popular se 
cierne ya sobre la ciudad y se 
apresta a descargar el día 28 de 
mayo. Ahora sólo falta saber si 
estos pronó~ticos se cumplen y la 
tormenta descarga sobre Alcalá 
según lo previsto. 

22 de abril de 1995 



También está cerrada la candidatura de la PIE 

El PP completa su lista para las elecciones municipales 
El Partido Popular ha hecho pública en estos días su lista electoral para los comicios municipales 

del día 28 de mayo. Después de no pocas negociaciones y protestas a nivel interno realizadas por parte 

de afiliados, el partido que en Alcalá preside de forma interina Bartolomé González ha completado una 

lista que tampoco ha gustado a determinados sectores de afiliados. Lo más significativo de la lista es 

que en ella no está finalmente el empresario Román García, quien ha declarado a PUERTA DE MA

DRID que él mismo pidió no formar parte de la lista por problema de tipo laboral: «Mis negocios me 

llevan mucho tiempo y no puedo dedicarme a la gestión municipal co~o debiera», aclaró Román García. 

La lista que el PP nos ha facili- 7.- Pedro Escribano Toledano, 68 13.- Gonzalo Garrido de Oro, 26 
tado es la siguiente: años, pensionista. años, estudiante de quinto de de-
l.- Bartolomé González Jim.énez, 8.- Elisa de Francisco Ramírez, 25 recho y secretario general de Nue-
27 años, empresario. años, estudiante de quinto de vas Generaciones. 
2.- Luis Javier Zurdo, 48 años, gra- historia. 14.- Juan Carlos Jim.énez Vázqaez, 
duado social. 9.- Javier Femández Abad, 39 24 años, estudiante. 
3.- Beatriz Díaz Manzanares, 48 años, técnico de control de calidad 15.- José Manuel Elices Martínez, 
años, abogada. de MSD. 34 años, administrativo. 
4.- Gustavo Severién Tigeras, 34 10.- Marta Viñuelas Prado, 26 16.- Manuel Lozano Barriga, 52 
años, abogado. años, abogada. años, empresario. 
5.- Evaristo Luis Vargas Mén- 11.- Isabel Rodríguez Sánchez, 26 17.- Joaquín del Amo Huertas, 
dez, 34 años, abogado. años, economista. 53 años, parado. 
6.- Juan Jesús Domínguez Pica- 12.- Ramón Alonso Masero, 58 18.- Jesús Núñez Sanz, 42 años, 
zo, 32 años, fÜncionario. años, perito electrónico. industrial. 

• 
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(Esquina Ronda Ancha) 
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* SALON: 

• Apilahle de 3'23. Ac:ahadol a elegir. 
• Mesa de comedor exfe!nn"Ne l'60X0'90 a juego. 
• 4 sillas en haya maciza barnizada a juego. 
• Mesa de centro l 'Z5X0'70, tapa de cristal a juego. 
• Mesa de rincón 0'60 X 0'60 tapa de cristal. 
• Juego de 10fás 3+2 p]azu. Excelente calidad. 

Tapiceria distintol colores. 

~ • Cama con 10mier de 1'35 en 
.... maden de raJIÚJI ~tiudo en roble. 

** DORMITORIO MATRIMONIO: 

~ • 2 mesillas de noche 3 cajones a juego. 
... • Cómoda 4 cajones a juego. 

· ~ • Espejo 1 70.cms. acristalado. 
o ~~~~~~~~~~~~ 
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1 Todos nuestros muebles están garantizados durante 24 meses 1 

22 de abrll de t995 

El empresario Román 
García se salió de la 
candidatura del PP 

19.- Alfonso Teba Dios, 41 años, 
maquinista AVE. 
20.- José García Femández, 47 
años, comercial. 
21.- Rosa Moreno Peral, 45 años, 
ama de casa. 
22.- Carmen Sacristán Casas, 47 
años, comercial. 
23.- norencio Morales Poyato, 56 
años, ingeniero técnico industrial. 
24.- Ceferino Martínez Roldán, 43 
años, maquinista. 
25.- Amalia Escobar Rodriguez, 26 
años, abogada. 
26.- Sira Rodríguez Iglesias, 48 
años, economista. 
27.- Esther García Romero-Nieva, 
33 años, abogada. 
SUPLENTES 
l.- Margarita Manzanera Bailón, 
23 años, parada . 
2.- Javier Ruiz Cubero, 28 años, 
funcionario. 
3.- José Manuel Espeso Rey, 49 
años, trabajador Peugeot. 

Por otra parte, se ha confirma
do ya que la actual portavoz del 
PP en el ayuntamiento de Alca
lá, Esther García figura en el nú
mero 48 de la lista del PP a la 
asamblea de Madrid. 

La lista de la PIE 
Antonio Gálvez también ha 

hecho pública la lista de la Pla"' 
taforma de los Independientes de 
España. Es ésta: 
l.- Antonio Gálvez Jim.énez 
2.- María de los Angeles García 
Bernalt Mármol 
3.- Manuel Tejada Cruz 
4.- Gema Gálvez Bravo 
5.- Miguel Roldán Aquero 
6.- Francisca Sánchez Ferrero 
7.- José Antonio Herruzo Burgos 
8.- Alejandro Ramos Palenzuela 
9.- Amalia Mazoteras García 
10.- Felipe González Gómez 
11.- Manuela Burgos López 
12.- Francisco Herruzo García 
13.- Felipa López-Aguado Morale
da 
14.- Juan Manuel Jim.énez López 
15.- Angela Valverde Cid 
16.- Gabriel Gutiérrez Huerta 
17.- María Jesús Caballero Ruiz 
18.- María Teresa Caballero Esca
milla. 
19.- Juan José Torres Baena 
20.- María Elisa Gracia Real 
21.- Angel Calero García 
22.- Teodora García Villaverde 
23.- Antonio Manuel Castillo 
Morillo 
24.- Luís San José López 
25.- Concepción Esther Ligero 
Lius 
26.-Antonio José Carreño García 
Bernalt 
27.- José Luis Couce Seijas 
SUPLENTES 
l.- Eugenio Ongil Belera 
2.- José Antonio González Mazote
ras. 
3.- Silvia González Mazoteras. 

PUERTA de Madrid 



Ouieren que la regularice el ayuntamiento 

un grupo de taxistas se moviliza 
para librar un día a la semana 

Si se ha cruzado o ha montado en algún taxi con UD cartel que dice «SABA
DOS Y DOMINGOS LIBRAR (24 H) YA. TAXIS .ALCAIJb no crea que los 
taxistas alcalaínos quieren dejar sin servicio la ciudad duran.te el fin de se
mana. Se trata de la propuesta de UD grupo de taxistas que consiste en ra
cionalizar el trabajo para que la mitad trabaje el sábado y la otra mitad el 
domingo, y de esta forma conseguir UD día libre a la semana para disfrutar . 
con la familia, haciendo deporte o simplemente descansando, · · · · · . . · . 

Hasta ahora el servicio se rea~ 
liza a gusto del taxista: el que· 
quiere librar, descansa un día, y 
el que quiere trabajar toda la se
mana, trabaja. Para los taxistas 
que quieren librar esta situación 
perjudica sus intereses: «Si so
mos 10 taxistas los que queremos 
librar y no venimos el sábado, al 
resto les beneficia porque el tra
bajo que nosotros podíamos ha
cer lo hacen ellos. Y cuando lle
gamos nosotros el domingo ellos 
también están, con lo cual tene
mos menos opción a hacer carre
ras. Nuestros intereses se ven 
perjudicados» explica uno de los 
taxistas que se muestran a favor 
de librar un día a la semana y 
otro añade: «Si tenemos que ve
nir un día del fin de semana, que 
vengamos a trabajar y no a estar 
en la parada las horas muertas». 

servicio que se presta al. ciuda~31-- . 
no: «Hay abusos, _soore. (~do p_oi: 
parte de los d:i.óferes .a~ariadós 
que vienen a hacer fogrC'!;os ex
tras. Llevan al cliente a todo me
ter, les cobran de más o les tra
tan mal porque vienen nada más 
que a ganar dinero. Pero los pro
pietarios de las licencias no lo ha
-:emos porque no vamos a echar
nos tierra encima, hay que tener 
limpia nuestra imagen y el futu
ro de esta industria», 

Otros casos son un taxi que 
trabaja 24 horas al día durante 
toda la semana, en otros casos 17 
y 18 horas seguidas - «es malo 
para el cliente porque el conduc
tor no está descansado»- o el 
«intrusismo» que llaman estos ta
xistas y que consiste en que 
mientras un propietario de licen
cia tiene a un chófer asalariado 

trabajando en Alcalá, él realiza 
servicios a clientes fijos con su 
vehículo particular. 

Según los conductores que 
quieren librar, «la última pala
bra la tiene el ayuntamiento». 
Hace algún tiempo se reunieron 
con el concejal de tráfico, que les 
dijo que se pusieran primero de 
acuerdo entre ellos para proceder 
posteriormente a la regulación. 
De los 49 taxistas de Alcalá, la 
mitad se mostraron a favor y la 
otra mitad en contra y parece 
que la,s posturas no van a unifi
carse: «A algunos de los que quie
ren librar les han metido miedo, 

que si no va a dar más licencias 
el ayuntamiento o que si va a 
exigir mil papeles ... Pero no es 
cierto y no hay que tener mie
do». 

Si no llegan a acuerdo «lo tie
ne que regular el ayuntamiento, 
porque así lo dice la ordenanza 
municipal que habla de librar e 
incluso de vacaciones. Lo que 
ocurre es que ahora con las elec
ciones municipales el concejal de 
tráfico no se quiere complicar 
mucho y estamos esperando que 
pasen las votaciones. Después, 
cuando transcurra un tiempo, 
creo que libraremos». 

La crisis económica que atra
viesa el país ha afectado también 
al gremio de los taxistas, pero se-

El sábado se entregará el cuartel de la Trinidcrd a la Universidad 
gún este grupo «no es forma de Para mañana, sábado 22 de 
pelear metiendo más horas en el abril, a las 11 '45 horas, en el 
taxi, sino distribuirnos racional- acuartelamiento situado en la ca-
mente y si el colectivo somos 49 lle de la Trinidad, está previsto 
y la mitad trabaja el sábado y la . que se realice la entrega de dicho 
otra mitad el domingo, los bene- · cuartel a la Universidad de Al
ficios serán los mismos para calá con una serie de actos que se 
todos». han ajustado al siguiente progra-

Según el grupo de taxistas que ma: 
está promoviendo esta iniciativa, Recepción y saludo de las 
los que se oponen a la misma son autoridades en el ayuntamiento 
los que tienen chóferes contrata- de Alcalá. 
dos: «Los que no quieren librar Parada militar: honores a la 
son los que tienen asalariados, autoridad militar, lectura de la 
que en el contrato tienen cuatro orden de concesión, alocuciones 
horas y trabajan doce, y los fines de la universidad, del ayunta-
de semana están entre 15 y 18 miento y de la autoridad militar, 
horas. Tienen que trabajar cin- arriar bandera, homenaje a los 
co días de la semana y trabajan que dieron su vida por España y 
los siete. Eso es ilegal y no se ha- desfile. 
ce nada al respecto». Copa de vino español en los lo-

En su opinión esto repercute cales de la universidad. 
negativamente en la calidad del Presidirá el acto el director ge-

neral de infraestructura, Guiller
mo Llamas Ramos, a quien 
acompañarán el gobernador mi-

litar de Madrid, el alcalde de 
Alcalá, y ei rector de la univer
sidad. 

PISCINAS POLIFIBRA 
* Piscinas (30 modelos düerentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) .......... '°" .. 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51'500 - Tell.: (949) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - GU::i;A~AJARA 
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Espectáculos taurinos 
en la plaza portátil, no 

Somos un grupo de amigos 
aficionados a los festejos tau
rinos y después de ver publi
cado el artículo sobre Feria en 
la plaza portátil nos hemos de
cidido a escribirles para decir
les que estamos totalmente en 
contra de la decisión tomada 
por el ayuntamiento de cele
brar los toros, vaquillas y en
cierros en plaza portátil. 

Tenemos en Alcalá una pla
za fija desde el año 1878 y 
después de 116 años nos quie
ren privar de asistir a la pla
za de toda la vida; en todas las 
plazas que son centenarias los 
aficionados de esas localidades 
se sienten orgullosos de tener 
una plaza con más de 100 años 
y hasta celebran corridas ex
traordinarias para conmemo
rarlos; aquí tenía que ser igual 
y parece que no lo es, creo que 
no tienen una excusa que jus
tifique este cambio y los alca
laínos y ciudadanos de Alca
lá no vamos a consentir tal 
cambio. 

Las plazas portátiles son 
para los pueblos que no dispo
nen de una mampostería y 
únicamente celebran festejos 
en las fiestas, Alcalá no es nin
gún pueblo, es una ciudad con 
solera que se merece se cele
bren festejos taurinos no so
lamente en ferias, sino duran
te la temporada. Que tenga
mos que desplazarnos hasta el 
pueblo de Brihuega para ver 
una corrida (Litri, Po'nce, Je
sulín) porque aquí no dan na
da tiene delito y la plaza ca
si, casi se llenó. O a Valdeto
rres el 8-4-9 (Manzanares y 
Aparicio, Jesús Romero). 

Las plazas portátiles son de 
4ª categoría y la nuestra de 
Alcalá es de 3 ª; si ponen una 
portátil nos están quitando 
categoría a la plaza, en cuan
to a los espectáculos y a la ciu
dad. ¿Qué ambiente se respi
rará en la puerta principal 
cuando salgan los toreros a 
hombros de la plaza portátil? 
Ninguno porque sólo tiene 
una puerta con acceso direc
to al ruedo. ¿Qué ambiente se 
respirará en el patio de cua
drillas? Ninguno porque no 
tiene. ¿Qué ambiente de toros 
se respirará en los alrededores 
de la plaza portátil? Ninguno, 
porque la instalarán en algu
na explanada, que no hay co
mo en la plaza actual la gente 
por las calles, en bares y ca
feterías antes del festejo to
mándose su café y su copa sen-
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tados en las terrazas esperan
do que abran las puertas y 
después del festejo tomándo
se su cañita mientras tertu
liean sobre la corrida. 

¿Y qué me dicen de los en
cierros, cómo nos van a decir 
que serán iguales que los 11 
años que llevan celebrándose?
Pues no se puede comparar, 
hay una diferencia abismal, es 
totalmente distinto. 

Y los toros que nos traigan 
nunca pueden tener la catego
ría y presentación que los que 
traían a la plaza fija todos es
tos años atrás. Pues desde el 
camión van directamente a la 
plaza y después de estar me
tidos en el cajón 36 horas o 
más sin poder descargar esa 
furia que traen, sin poder to
mar un respiro o agua duran
te tanto tiempo. Porque la 
portátil no tiene corrales, con 
el consiguiente riesgo mayor 
de lesión, derrumbamiento en 
el ruedo, caídas o respecto a 
los pitones astillados, etc ... , al 
salir a la plaza. . 

Los precios serán más ca
ros, pues el aforo de las por
tátiles es menor. Y ¿dónde tie
nen las portátiles la capilla en 
la que todos los toreros quie
ren pedir a Dios que les salga 
todo bien antes de hacer el pa
seíllo? En ningún sitio. Cuan
do tengamos todos los que 
asistimos a cualquier festejo 
alguna necesidad fisiológica 
del cuerpo hay que irse al 
campo o venir con ellas he
chas de casa. ¡Qué espectácu
lo ver al toro muerto en una 
pala excavadora o en un ca
mión que los transporta al 
matadero municipal por toda 
la ciudad como en un pueblo 
porque la portátil tampoco 
tiene desolladero y la nuestra 
de Alcalá sí lo tiene! 

En resumidas cuentas, ani
mamos a todos los ciudadanos 
de Alcalá para que expresen 
su no consentimiento sobre la 
plaza portátil o manifestándo
nos ante sus puertas las horas 
previas al inicio de los feste
jos y durante su celebración. 

Un grupo de aficionados 

¡Explícalo, 
«Chiquitín»! 

A los sociolistos les da el in
farto. Tanto «presente su pro
grama» y ahora cuando lo co
nocen, se ponen los tíos de los 
nervios. Pues no se compren
de. ¿Pero qué es lo que espe
raban? Que no les gusta el 
programa presentado por el 
presidente del Partido Popu- · 
lar, normal, lo anormal sería 
que les gustase. Faltaría más. 
Lo que no está claro es si su 
nerviosismo es por el progra
ma económico o por la poda 
de 5.000 altos cargos de la ad
ministración que se piensan 
reducir si el señor Aznar to
ma la podadora estatal. 

Como siempre en épocas 
electorales ya están intentan
do poner los ventiladores en 
marcha para realizar cortinas 
de humo de su nefasta gestión. 
Señor González, cuéntenos 
otra vez eso de la derecha que 
usted cuenta por su tierra pa
ra acojonar al personal, incau
to y analfabeto, y que usted se 
encarga con su PER de cauti
var y comprar sus votos. 

O mejor, cuéntenos el por
qué de la corrupción de sus al
tos cargos y militantes de su 
partido están en Alcalá-Meco, 
o su prestigio internacional en 
relación a nuestra moneda con 
depreciaciones continuas. 
Cuéntele eso de la derecha a 
las Bolsas Internacionales, ve
rá qué risa les da y qué ner
viosos les pone. 

Que nos cuente el de Cebo
lla adónde están los 14.000 
millones que debe en esta ciu
dad de Alcalá, o por qué le 
quieren cortar la luz en el 
Teatro Salón Cervantes, que 
hable el mudo y candidato nú
mero uno por los sociatas, que 
cante, qué piensa hacer con la 
actual deuda que ha contraí
do el actual ayuntamiento de 
Alcalá siendo él alcalde. Y en 
cuánto más piensa ampliar la 
deuda de mantenerse él en la 
POLTRONA. O que nos 
cuente los parados que había 

Rebaje de 6 a 18 cms. de 
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cuando él se hizo cargo del 
ayuntamiento y los parados 
que hay ahora en la actuali
dad en Alcalá. O qué piensa 
hacer el día 29 de mayo si 
pierde las elecciones mUn.ici
pales. EXPLICALO «Chiqui
tín». 

Jesús NUÑEZ SAZ 

Los jubilados y 
pensionistas 
se encuentran 
marginados 

Por alusión al artículo del 
día 25 .de marzo del periódi
co PUERTA DE MADRID y 
por la parte en el asunto que 
nos corresponde, nos gustaría 
aclarar una serie de puntos 
para conocimiento del señor 
Francisco González Adrada 
y de la opinión pública en 
general. 

Al señor González, decirle 
que su edilidad; y sobre todo 
en tiempos electoralistas, por 
su abuso, sobrepasa toda me
dida y sobre todo nuestra pa
ciencia. Nos son conocidas 
desde hace unos años sus in
tenciones con respecto a nues
tra semana. Bien es cierto se
ñor edil que por un lado, tal!:" 
to en estas cuestiones como en 
otras, nos gustaría poder ser 
nosotros los garantes de la ad
ministración del presupuesto, 
aun sabiendo que en ese caso 
no sería tan boyante. Tam
bién es cierto que su argumen
to nos parece «trefe» en cuan
to al sentido político que le 
quiere dar, ya que si lo ade
lantamos fue debido no sólo 
por el tremendo calor del mes 
de julio y porque coincidía 
con las vacaciones de verano, 
sino porque nosotros, como la 
primavera, también quere
mos florecer y que no nos que
den tres abriles por vivir. 

Quisiéramos exponer tam
bién que estamos un poco har
tos de ser la pelota de tenis 
que utilizan en sus «partidos». 
Déjennos que seamos nosotros 
los que decidamos cuándo de
seamos hacer nuestra semana, 
puesto que fuimos nosotros los 
que lo pedimos así. Y puesto 
que su partido levantó el bla
són de la Participación Ciuda
dana, déjennos también par
ticipar en la vida pública, aun 
cuando seamos ciudadanos de 
3ª ... Edad. 

La Coordinadora 
de los Clubs Municipales 
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A la Ministra 
de sanidad v consumo 
Excelentísima Sra. Ministra: 

El motivo de la presente es 
manifestarle mi sorpresa e in
dignación ante la carencia ab
soluta del buen funcionamien
to profesional del hospital 
«Príncipe de Asturias» en Al
calá de Henares, en donde tu
ve que ingresar a mi madre 
(Mª Carmen Pérez Rosales) 
con una rotura de cadera de 
la que precisamente por esa 
falta de atención y profesiona
lidad, ha tenido que ser inter
venida 2 veces (debo indicar
le que mi madre tiene en la ac
tmilidad 83 años). 

El ingreso se produjo el día 
3 de enero, y nada más ingre
sar, me informan que debe 
permanecer con una pesa de 
5 kg. durante 2 ó 3 días. Al 
día siguiente, me comunican 
que «mañana» (5 de enero) la 
operan, informándome ese 
mismo día a las 21'10 de la 
noche, que no podía ser, que 
la operación sería el día si
guiente, es decir el 6 de ene
ro, cosa que tampoco ocurre 
alegando que no disponían de 
sangre para ella. 

Indicamos los familiares 
que si es necesario, nosotros 
donaríamos sangre para que 
la operación se realizara loan
tes posible, a lo cual nos acon
sejan que nos informemos en 
el Banco de Sangre del propio 
Hospital, y así lo hacemos y 
cuál es nuestra sorpresa cuan
do nos informan que la sangre 
lleva preparada 3 días espe
rando esa intervención que no 
llega. Comunicamos este he
cho al Doctor Ojeda Klein, 
quien alega no saber nada de 
esto, y que lo que ha pasado 
es que ha habido una confu
sión de quirófano. 

La operación, de haberse 
hecho a los 2 días, se produjo 
8 días después. 

Al tercer día de haberla 
operado, se hace imprescindi-
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ble suministrar a la paciente 
2 bolsas de sangre debido a la 
debilidad que presentaba la 
misma, alegando el médico al 
que le consultamos este hecho, 
que esto era normal en una 
persona tan mayor. 

A los 9 días de ser operada, 
le dan el alta médica, sin darle 
tiempo siquiera a los familia
res a que le pudiéramos llevar 
su propia ropa (llegó envuel
ta en una manta) y por su
puesto sin un informe médi
co previo, donde constara qué 
tipo de operación se había 
practicado y qué cuidados ha
bía que dar al enfermo. 

Es importante recalcar que 
la paciente volvió a casa con 
los puntos sin quitar, con el 
apósito puesto, y sin ninguna 
cura realizada después de 8 
días. 

A los 15 días de haber sido 
operada, y con gran riesgo por 
mi parte, le levanto el apósi
to, presentando en la parte 
operada un gran hematoma y 
una inflamación generalizada 
en toda la pierna. Este hecho 
lo observa la persona encarga
da de practicarle la rehabili
tación, la cual indica que el 
clavo que han puesto es dema
siado grande, lo que impide 
practicarle los ejercicios de re
habilitación lógicos por mie
do a que la prótesis instalada 
se salga atravesando la carne. 

Informamos de esto a la 
doctora, la cual ordena su in
greso inmediato, y operación 
por vía de urgencia. 

Primero se le recomienda 
una ecografía, y para ello, la 
envía a otro hospital; el Hos
pital de la Princesa en Ma
drid, en el que permanecimos 
5 horas para que realizaran 
dicha ecografía, lo cual supu
so empezar a perder bastante 
el carácter de urgencia. Una 
vez realizada la ecografía me 
informa que hasta el lunes, (8 
días después) no pueden ope
rarla. 

A los 3 días después de ha
berla operado por segunda 

vez, la envían a casa aunque 
esta vez con informe médico. 

Después de lo expuesto, y a 
la vista del deficiente funcio
namiento de un hospital rela
tivamente nuevo, y con un 
personal que se supone lo su
ficientemente competente pa
ra este tipo de operaciones, le 
ruego interceda en la medida 
de lo posible, para que estas 
deficiencias se corrijan a la 
mayor brevedad, evitando la 
desagradable sensación de im
potencia ante este tipo de si
tuaciones, además de pensar 
que los españoles estamos de
sembolsando un dinero men
sualmente que para nada al
canza un mínimo de objeti
vos, ni siquiera en atención al 
paciente, ya que ésta deja mu
cho que desear. 

Le saluda atentamente, 

Carmen PEREZ ROSALES 

A la memoria de 
José Francisco Alonso 

José Francisco Alonso, ha 
fallecido. ¿Vosotros me pre
guntaréis, quién era José 
Francisco Alonso? Pues era 
nada más ni nada menos que 
uno de los músicos y concer
tistas más reconocidos inter
nacionalmente. Nacido en 
Santander, estudió en Roma, 
París y Munich con el gran 
Silvestri y Tagliaferro. 

José Francisco Alonso, fue 
un intérprete mundialmente 
reconocido de las grandes 
obras del piano español. Du
rante los últimos cuatro años 
fue grabando La Suite Goyes
cas de Granados, la obra com
pleta de Manuel de Falla y las 
Suites españolas de Iberia de 
Albéniz. 

Desde su residencia en Viena 
Alonso desarrolla una activi
dad concertística que se ex
tiende a los cinco continentes, 
siendo sus actuaciones más in
tensas en Europa y Asia. En 
Japón, actúa en salas tan im
portantes como la Bunka Kai-
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tan, y la Musashino Holl de 
Tokio. En enero de 1994, in
térpretó en la gran Sala del 
Tsuda Hall en Tokio la Suite 
Goyescas de Granados. 

Ha muerto un gran pianis
ta muy querido en esta ciu
dad, un gran virtuoso del pia
no; sus manos al deslizarse so
bre las teclas de su piano, eran 
como mariposas de mil colo
res que revolotearan sobre las 
mismas. 

En el año 1991, el gran pa
risien Emile Vuidezmos, da
rá el título de gran maestro a 
José Francisco Alonso, cuan
do interpreta el «Amor Bru
jo». Alonso es aclamado en 
París, y alcanza uno de los 
mayores triunfos de su carre
ra artística. Interpreta en 
Londres la obra más. popular 
de la música española actual. 
EL CONCIERTO DE ARAN
JUEZ de Joaquín Rodrigo. 
Diremos en un aparte que es
ta obra fue compuesta por el 
Maestro Rodrigo durante 
nuestra Guerra Civil en un 
humilde piso de la Rue de 
SaintJacques. Quién diría al 
Maestro Rodrigo que esta 
obra sería una de las compo
siciones cumbres, solamente 
comparables a las de Falla, 
Turina y Albéniz. 

José Francisco Alonso al
canza con la interpretación de 
esta pieza uno de los mayores 
triunfos alcanzados por intér
prete alguno. 

Y o desde aquí, y con la 
enorme amistad que nos unía, 
quiero dedicarle estas cortas 
líneas a un hombre que supo 
airear por todo el mundo y de
jar el Pabellón de España en 
todo lo alto y pasearlo siempre 
en olor de multitudes. Des
canse en paz , uno de mis más 
queridos amigos. Gloria a ti 
]OSE FRANCISCO ALON
SO, y que la gloria que alcan
zaste sea el vivero donde se 
forjen nuevas promesas que 
sigan dando a España gloria 
por todos los caminos. _ 

Julio SANTIBANEZ 
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Pasó la Semana Santa 
Un año más es necesario 

enjuiciar el desarrollo de 
la Semana Santa en Alcalá, 
y un año más es válida la 
afirmación de que esta con
memoración está ;azona
blemente consolidada en 
nuestra ciudad después de 
los anteriores años de penu
ria. Sin embargo, junto con 
la conclusión de que su cele
bración ha resultado satis
factoria, conviene ser cons
ciente de que no conviene 
dormirnos en l~s laureles 
puesto que es aún mucho lo 
que queda por hacer, como 
acertadamente nos recorda
ban los responsables de las 
distintas cofradías en el nú
mero anterior de este mismo 
semanario, con afirmaciones 
tan evidentes como que 
nuestra Semana Santa no es 
ni tan siquiera la mejor de la 
provincia de Madrid, pues
to que la de San Lorenzo del 
Escorial sin ir más lejos la 
supera a pesar de tratarse de 
una población mucho más 
pequeña. 

Cierto es que el nivel se 
mantiene e "incluso se supe
ra puesto que no hay año 
que no nos traiga alguna no
~edad; en esta ocasión la 
de más fuste ha sido la nue
va carroza de la Virgen Do
lorosa, pero lo cierto es que 
prácticamente todas las co
fradías han puesto su gra
nito de arena. Pero como 
acertadamente afirma Alfon
so Muñoz, presidente de la 
cofradía de la Virgen de la 
Soledad, el avance ahora es 
mucho menor que hace algu- · 
nos años, lo cual resulta ló
gico si tenemos en cuenta 
que las cofradías están co
menzando a acercarse a su 
techo. 

Aunque hay varias asig-

naturas pendientes perfecta
mente alcanzables en el pla
zo de algunos años, tales co
mo la vuelta del Cristo de los 
Doctrinos a las procesiones, 
la reconstrucción del desapa
recido paso de los Atributos 
de la Pasión o incluso la re
construcción del primitivo 
Cristo de la Agonía, o d~ 
Mena, conviene no olvidar 
que actualmente existen en 
Alcalá tan sólo seis cofradías 
(siete si contamos también a 
la Adoración Nocturna, que 
de hecho actúa como una 
más) y que desde la consti
tución de la cofradía del 
Cristo de Medinaceli en 
1957, hace casi cuarenta 
años, tan sólo se ha creado 
una nueva, la de las Peñas. 
Un nuevo paso adelante de 
la Semana Santa alcalaína si
milar al revulsivo que supu
so la aparición de esta últi
ma pasa necesariamente por 
la aparición de nuevas cofra
días, ya que las que hay ac
tualmente no pueden hacer 
más de lo que hacen, que 
ciertamente es bastante. Re
cordemos, por ejemplo, que 
el Cristo de los Trabajos sa
le en. procesión gracias al 
empeño personal de José 
Macías, por lo que su conti
nuidad estará en precario 
mientras no cuente con co
fradía propia. 

Un punto muy interesan
te es el abordado por Pas
cual de Diego, presidente 
de la junta de cofradías, 
cuando afirma que sería 
muy bonito que cada parro
quia organizara procesiones 
por su barrio; y no sólo bo
nito, insisto yo, sino suma
mente positivo a la hora de 
implicar a los barrios en 
unas celebraciones que has
ta ahora se desarrollan ex-

clusivamente en el centro de 
la ciudad. Enlazando este 
comentario con el anterior, 
habría que intentar que las 
nuevas cofradías se crearan 
precisamente en los barrios, 
lo que podría dar un ímpe
tu a la Semana Santa capaz 
de dejar boquiabierto a cual
quiera. 

En cuanto a la de arena, 
también ha habido cosas me
recedoras de comentario en 
el deseo de que puedan ser 
subsanadas en años sucesi
vos. La procesión del Do
mingo de Ramos resultó po
bre tal como fue realizada, 
sin la habitual representa
ción en vivo y sin ninguna 
imagen. Tal como dice Pas
cual de Diego sería necesa
rio comprar un paso y, co
mo me comentó, no resulta
ría especialmente caro; alre
dedor de unas setecientas 
mil pesetas, cantidad perfec
tamente asumible, pongo 
por ejemplo, para una cues
tación popular. También 
sería interesante organizar 
el Domingo de Resurrección 
la procesión del Encuentro, 
para la que haría ·falta tam
bién la imagen de un Cristo 
Resucitado. 

La procesión general que
dó por cierto un poco corta 
al doblar por la calle Beatas; 
tendría que haber llegado 
hasta los Cuatro Caños para, 
evitando el largo trayecto 
hasta la puerta de Aguado
res, doblar por la calle de 
San Diego hasta la plaza de 
la universidad. 

La queja más extendida 
entre las cofradías ha sido la 
insuficiente colaboración del 
ayuntamiento, aunque justo 
es reconocer que la policía 

municipal realizó una labor 
impecable en lo que al con
trol del tráfico se refiere. Pe
ro sí es cierto que el ayunta
miento podía apoyar más de 
lo que lo hace a la Semana 
Santa como manifestación 
cultural y ciudadana que es, 
en forma similar a como co
labora activamente en otras 
actividades de distinta índo
le. Sin el menor deseo de es
tab]&cer comparaciones ni 
juicios de valor de ningún ti
po, me gustaría recordar el 
esfuerzo municipal realizado 
en cosas tales como las ferias, 
el carnaval, los deportes o las 
actividades juveniles; si el 
ayuntamiento apoya, y mu
cho, a los toros, pongo por 
ejemplo, o al trofeo Cervan
tes, ¿por qué no lo hace en 
idéntica medida con algo tan 
importante, independiente
mente de las creencias reli
giosas, como es la Semana 
Santa? 

Y hablando de colabora
ciones, descubrí un detalle 
que considero poco afortu
nado. Todos los años lasco
fradías, al montar sus res- _ 
pectivos pasos en la Magis
tral, instalaban unas mesas 
petitorias destinadas a sufra
gar los gastos de las procesio
nes, que son considerables 
para sus menguados presu
puestos. Este año, sin saber 
por qué, se les impidió ha
cerlo, por lo que se vieron 
obligadas a pedir en la puer
ta de la misma. No creo que 
causaran el menor daño ha
ciéndolo de forma tan discre
ta como lo hacían en el inte
rior de la iglesia, y no alcan
zo a entender las razones de 
esta decisión tan perjudicial 
para ellas. 

José Carlos CANALDA 
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Ante la Jornada Diocesana de Enseñanzas ~~ación de la Enseñanza Re-
ligiosa Escolar, cualquiera 

Enseñanza religiosa y valores humanos ~:~ªs~:r:a:~~~·i~~e~;:~~~i 
alumno. Y como sabe que el 
hombre no se agota en su 
propia inmanencia, le ofre
ce la trascendencia como op
ción cristiana, a comprender 
el sentido de la vida que el 
Evangelio ofrece, a entender 
al hombre desde la perspec
tiva de Jesucristo. Y para 
apoyar lo dicho, lean lo que 
el Concilio Vaticano 11 dice 
a propósito de la antropolo
gía cristiana: « ... la natura
leza intelectual de la perso
na humana se perfecciona y 
debe perfeccionarse por me
dio de la sabiduría, la cual 
atrae con suavidad la mente 
del hombre a la búsqueda y 
amor a la verdad y el bien. 
Imbuido por ella, el hombre 
se alza por medio de lo visi
ble a lo invisible». 

Desde hace unas décadas, viene preocupando a los pedagogos la llamada formación integral del 
hombre, que es algo así como no descuidar ni un solo aspecto del individuo a la hora de poner en 
marcha la enseñanza y los contenidos que la compongan. No cabe duda de que hemos llegado a la 
conclusión de que los saberes no lo son todo, aunque tengan una extraordinaria importancia (y esto, 
por obvio, no necesita más que el enunciado). Pero junto a ellos ha de conocer y desarrollar el 
alumno una serie de valores que serán el apoyo fundamental de su vida en sociedad y, por otra 
parte, perfectamente complementarios de los conocimientos que vaya adquiriendo gradualmente. 

Sobre esto último no pa
rece que las coincidencias 
sean demasiadas entre edu
cadores y padres. A los que 
estamos metidos de lleno en 
este mundo la experiencia 
nos dicta que la gran preo
cupación de los padres es 
que sus hijos superen curso 
a curso, y poco más. El ma
yor interés que manifiestan 
es ése. Si en casa procuran 
hacerles ver otros valores y 
hacen verdad aquello de que 
el seno familiar es el primer 
núcleo educador, pues muy 
bien. Pero tampoco eso está 
demasiado claro. 

A estas alturas de la refle-
xión, a alguien se le habrá 
ocurrido pensar que hago 
demasiadas generalizacio
nes. Y es cierto. Bien me 
consta de lo contrario en 
multitud de casos. Pero el 
hecho de que nos conste que 
es excepción hace que confir
memos que la sospecha es re
gla. Se repite en la LOGSE 
que la educación en valores 
es algo tan importante como 
la de saberes. Y se destaca 
que cada educador ha de 
procurar, mediante los lla
mados «contenidos actitudi
nales», que el alumno descu
bra cómo de cada unidad di
dáctica se desprenden con
ductas y modos de compor
tamiento actuales y futuros 
fundamentales para él, y que 
debe aprovechar al máximo. 

Me estoy refiriendo per- . 
manentemente a la ley de 
Reforma (Enseñanza Secun
daria Obligatoria y Bachille
rato), de manera consciente. 
Para bien o para mal (tal vez 
más para lo segundo), es el 
futuro. Y con él tenemos que 
contar. Es de esperar que las 
deficiencias iniciales vayan 
superándose día a día en be
neficio de todos, especial
mente de los educandos. 

Pero volvamos a los valo-
res. Teóricamente es muy 
bonito y esperanzador oír 
hablar tanto de ellos. Y ca-
paz de llenar de ilusión a 
quienes nos vemos embarca-
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dos en la empresa de educar 
enseñando y enseñar edu
cando. Pero los valores o es
tán en la sociedad en la que 
vive el alumno o no están en 
ninguna parte. Porque has
ta los sectores de la sociedad 
más incultos en cuanto al sa
ber se apoyan en unos valo
res que determinan o mar
can su comportamiento y 
son esos precisamente los 
que los niños y jóvenes ven, 
oyen y aprenden en esa pri
mera escuela ética y moral 
que es su propia casa. 

Pero si se trata de educar 
en valores de esta índole, na
da mejor que la permanen
cia en la escuela de la Ense-
ñanza Religiosa. Los conte
nidos y programas, perfecta
mente adecuados a las moda
lidades que la LOGSE ofre
ce, están pensados precisa
mente para eso, para la for
mación integral de los jóve
nes. Quien piense que se tra
ta de un «adoctrinamiento» 
o de una imposición, ni sa
be de qué se trata ni qué se 
hace en nuestras clases de 
Religión. 

Esto último no lo digo a 
modo de simple ejemplo, si
no que nace de la lectura de 
artículos, entrevistas o de la 
escucha de debates o cosas 
parecidas. Se oye comparar 
las clases de Religión con ca
tequesis y similares. Nada 
más lejos de la realidad. En 
la Catequesis se parte de 
unas convicciones de fe, de 
un compromiso abierto y 
manifiesto con la condición 
cristiana con la mirada pues
ta en la recepción de un sa
cramento, de la formación 
permanente, de la vida in
terna de las comunidades, de 
las parroquias, de los grupos 
de Confirmación, Primera 
Comunión, etc. Todo, como 
puede verse, desde dentro de 
l~ fe y de la vida de la Igle
sia. 
~a clase de Religión no in

vestiga la fe de nadie. No 
pregunta si alguien va o no 
va a misa los domingos. A 

nadie se pone mejor nota 
porque pertenece a tal o cual 
asociación católica o grupo 
parroquial, o si sus padres
son o no practicantes. Se le 
acepta tal como es, con sus 
ilusiones y su búsqueda, con 
sus convicciones o sus dudas. 

No faltará quien recuerde 
que, en su juventud fue a tal 
o cual colegio en el que le 
obligaban a ir a misa, a re
zar el rosario, etc. Y, como 
siempre pasa en estos casos, 
creen que nada ha cambia
do en el seno de la Iglesia o 
que no se respetan las creen
cias de nadie. A nadie mejor 
que a nuestros alumnos po
demos apelar: preguntad a 
los que van a clase de Reli
gión y os responderán mejor 
que cualquiera de los que les 
damos clase. O , al menos, tal 
vez os fiaréis más. 

La clase de Religión Cató
lica continúa en la Reforma. 
Bien es cierto que sin tener 
en cuenta demasiado los 
Acuerdos entre la Santa Se
de y el Estado Español sobre 
la Enseñanza, y sin darle el 
lugar de equiparación con 
otras asignaturas del currí
culo escolar. Para cada Cen-
tro es obligatoria su ense
ñanza, y plenamente libre 
para los alumnos. Lo que su
cede es que, cuando no hay 
disciplina alternativa, y al 
alumno se le ofrece entre Re-
ligión y casi nada, la opción 
es imaginable. 

Cierto es que hay centros 
que observan escrupulosa
mente la alternativa de Es
tudio Asistido para los que 
no eligen Religión; pero no 
de todos puede decirse esto. 
Con lo que es fácil suponer 
quién pierde aquí. Y por 
cierto no es la Iglesia. Son 
los alumnos, a quienes se 
priva de un derecho y a sus 
padres a quienes se hurta la 
opor~nidad de que sus hi
jos aprendan en la clase sa
beres religiosos imprescindi
bles según su propia fe y op
ción de vida. 

A la Iglesia, en la progra-

Y por si no ha quedado to
davía clara la preocupación 
de la Iglesia por la prepara
ción integral del alumno, se 
destaca entre los objetivos 
del área de Religión que «Se 
apliquen los principios de la 
moral cristiana a los hábitos 
sociales relacionados con la 
salud, el consumo y el medio 
ambiente para una valora
ción crítica» ¿Es o no es es
to estar al día? Y sigue: 
«Descubrir el hondo signifi
cado de la tolerancia, parti
cipación, reponsabilidad y 
solidaridad, aplicándolo a si
tuaciones sociales habitua
les: trabajo, ocio, diversio
nes, familia, amigos, etc». 

¿A que sorprenderán a 
muchos estas líneas? ¿Y por 
qué no leen antes de opinar? 
¿Será que esto de las cuestio
nes relacionadas con la reli
gión son las únicas en las que 
se atreven a opinar los igno
rantes? 

Pues quien quiera saber 
de todo esto un poco más 
tiene una oportunidad: este 
sábado, 22 de abril, desde 
las once de la mañana, en 
el Colegio Filipense de Alca
lá, se reúnen los profesores 
cristianos para debatir sobre 
su papel. Porque todos sa
ben que, dentro o fuera de 
la clase de Religión, se edu
ca a los alumnos, se les ayu
da a ser personas. Que de eso 
precisamente se trata. Y, si 
son. cristianos, mejor que 
meJor. 

Luis GARCIA GUTIERREZ 

22 de abril de ,995 
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91~-~ 
Limpieza 

Reparación 
Restauración 

Repuestas 
C/ Nebrija, 12 
Teléf. 888 21 02 

Alcalá de Henares 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, muculares o de cabeza. 
Mala c:irculación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

e/ Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

SE ALQUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 

VESTUARIO LABDUL 
§((no 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

MODAS CONCHI 
GRAN SURTIDO 

EN ROPA DE SEÑORA 
Todas las tallas: 

GRANDES Y PEQUEÑAS 
e/ Luis Vives, 15 - Tlf.: 882 86 11 

(Frente Ambulatorio) 
Alcalá de Henares 

RESIDENCIA 
Sª EDAD 

ESTANCIA PERMANENTE 
O POR MESES 

ASISTID.A - Precio: 85.000 mes 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Tlf.: M9 I 25 OS 07 

22 de abril de 1995 

La Banca se sale con la suya 
Con la nueva Ley de Crédito al CODB1UDO que entrará en vigor a fi
nales de mayo se mejoran los derechos del consumidor a la hora de 
obtener un crédito frente a las financieras. Sin embargo Y como ve
remos, la Banca ha conseguido seguir prácticamente como estaba. 

A partir del 25 de mayo los reclamar n~ sólo frente al v~n
Bancos y Cajas de Ahorros no dedor del bien que se financia, 
podrán cobrar más de 2 '~ v_e- s~o también. co~tra la ~man
ees el interés legal del dmero c1era. Es dec~r, s1 a alguien le 
que cada año fijan los Presu- venden por ejemplo, un coche 
puestos Generales del Estado; en mal estado, y la financiera 
lo que para este año supone un pretende cobrar la letra antes 
máximo de un 22' 5 % de inte- de que el vendedor subsane el 
rés cuando su cuenta corrien- defecto de fabricación, podrá 
te esté en números rojos pero el consumidor alegar que 
ésta es prácticamente la única mientras no se repare el d~fec
venta ja que se ha conseguido to por ,el vendedor, no tiene 
arrancar a los poderosos inte- por qu~ pagar el pi~~º· , 
reses de las Entidades de Cré- No solo eso, tamb1en podra 
dito. alegar tal cosa si la letra hubie-

Con la nueva ley, el usuario se sido endosada por la lman
de los servicios bancarios expe- ciera a un tercero, con lo que 
rimenta una importante mejo- mientra~ no se elimine las c.on-
ra en sus relaciones con dichas secuencias de la mala fabr1ca-
Entidades ya que éstas venían ción, nadie podrá cobrar la 
cobrando un 31'8% de TAE. cambia!. 
(Tasa Anual Equivalente). Incluso.se llega ~á~ lejos, si 

El presidente de la Patronal la ~nanc1era esta vmculad.a 
Bancaria, D. José Luis Leal mediante un pacto en exclu~1-
afirma que la medida supone va con el pro;eedor de los b1e
una injerencia en la libertad de nes, se podra reclamar los da
la economía de mercado y más ños y desperfectos que tenga el 
exactamente contra la liberali- bien financiado no sólo al fa
zación de los mercados finan- bricante sino incluso a la mis
cieros lo que viene a ser una ma financiera. 
«curi~sa» afirmación de al- Ejemplo: Una marca de co
guien que sabe perfectamente ches ~f~r!~ financiación p~~ la 
como el Tribunal de Defensa adqms1c1on de un.automovil a 
de la Competencia sigue muy través de una financiera filial 
de cerca a la Banca Española, o con ~a que tenga un p~cto de 
por haber detectado en el sec- exclusiva. ~n este caso s1 el co
tor, prácticas que falsean pre- ~he adoleciera de un defecto 
cisamente esa libre competen- imputable a la marca, el con
cia que tratan ahora de defen- sumidor deberá reclamar al 
der. proveedor y si éste n~ acc~de 

y es que, como el lector pue- a s~s de~andas podra ~<:_dir a 
de imaginarse no es algo «ca- la f1nanc1era la reparac1on de 
sual» que todos los grandes los desperfectos .. 
bancos vinieran cobrando Otro aspecto importante a 
prácticamente el mismo abusi- destacar viene dado por .el h~
vo interés a los consumidores cho de que a la hora de mod1-
españoles,' en relación a sus ficar~ ~s decir, reneg~ciar, las 
descubiertos en cúentas co- cond1c1ones de un prestamo o 
rrientes. crédito deberá quedar muy cla-

Otro aspecto importante de ro de antemano que ello se ha
la nueva ley estriba en que el rá mediante un índice objeti
consumidor no puede ser obli- vo y delimitando los derechos 
gado a contratar con una deter- de cada una de las partes. 
minada financiera cuando ad- Otra gran ventaja de la nue
quiera un bien. Este aspecto va ley estriba en que el consu
afecta sobre todo, a las actua- midor podrá anticipar el reem
les ventas de automóviles, cu- bolso del principal. La finan
yas marcas solían financiar sus ciera, sólo podrá exigir el 
ventas a través de Empresas de 1'5 % del capital reembolsado 
f"manciación vinculadas a la anticipadamente si el contrato 
misma fuma. De tal forma que preveía la modificació.n de las 
si Vd, quiere comprar un co- condiciones y el 3 % s1 el con
che, a partir de últimos de ma- trato no contemplaba esta po
yo, no podrán obliga,rle a ca- sibilidad. Por último se esta
nalizar el pago a traves de una blecen unas condiciones venta
concreta financiera. josas para el consumidor en ca-

También es novedosa la Ley sos de cobros indebidos. 
en el sentido de que se puede ¿A qué se debe el encabeza-

miento de nuestro artículo?: 
En primer lugar, la práctica to
talidad de las disposiciones de 
esta ley no son aplicables a los 
créditos o préstamos hipoteca
rios. Tampoco se aplican (salvo 
la limitación del interés en des
cubierto) a los créditos en cuen
ta corriente concedidos por los 
bancos o Cajas de Ahorros . .Aun
que queda el consuelo de que sí 
se aplican cuando se trata de 
una cuenta corriente de tarjeta 
de crédito. 

Por último, las disposiciones 
más novedosas e importantes 
tampoco se aplican a los crédi
tos o préstamos superiores a tres 
millones de pesetas, ya sean 
concecidos por un Banco, Caja 
de Ahorros o una financiera. 
Para rematar se establece en el 

art. 5 de la Ley que la violación 
de sus normas por una financie
ra, serán infracciones de consu
mo¡ si son cometidas por un Ban
co o una Caja de Ahorros serán 
una infracción administrativa. 

En suma, la Banca mantiene 
su status anterior y se obliga a 
las financieras a soportar un 
régimen más duro que el suyo. 
Sólo vendrá obligada a bajar su 
«esquilmador» interés en los 
descubiertos para dejarlo en un 
«Casi usuario» interés. Pero 
además se ha hecho tal cosa 
porque las asociaciones de con
sumidores y usuarios habían 
denunciado ante el Tribunal 
de Defensa de la Competencia 
y con razón, esta práctica. 
Simplemente, se ha anticipado 
esta solución legislativa. 

* ¿Qué es lo que se debería 
haber hecho?, en primer lugar 
establecer una norma que pro
tegiese de verdad al ciudadano 
acabando con la débil protec
ción que establece el art. 10 de 
la Ley de defensa del consumi
dor y la viejísima ley de usu
ra. Para ello hubiera sido pre
ciso prohibir que los Bancos es
tablezcan condiciones abusi
vas, como la exigencia de ava
les personales de terceros, se
guros de vida que cubren el fa
llecimiento, invalidez y otras 
situaciones, además de otras 
prácticas ilegales como depósi
tos en garantía de pago de ho
norarios de notario y registra
dor, etc. 

Pero sobre todo, se tenía que 
haber establecido un artículo 
de directa aplicación que esta
bleciese que una vez se detecte 
una cláusula ilegal o abusiva 
declarada así por los tribuna
les, la Administración obliga
se directamente a todos los 
bancos que tengan una similar, 
a retirarla de sus contratos. 

Jorge CONDES LOPEZ 

PUERTA de Madrid 



Pincelada alcalaína 

Muere Cervantes 
El alcalaíno más univer

sal, Miguel de Cervantes, 
muere en Madrid, según la 
cultura oficial un 23 de 
abril, pero nosotros sabe
mos, chitón, que fue el 22 
de abril, y que para más se
ñas fue un viernes de aquel 
año bisiesto de 1616. Lo 
cual he copiado de Luis As
trana Marín, de quien hay 
que copiar para hablar de 
Cervantes y de quien la 
gente copia a mansalva sin 
citarlo. La confusión viene, 
según Astrana, de que en
tonces las partidas no eran 
de defunción sino de sepe
lio. 

El lunes día 18, el licen
ciado Francisco López, li
mosnero del vecino con
vento de las Trinitarias en 
la calle Cantarranas, hoy 
Lope de Vega, le adminis
tra los últimos sacramen
tos, quizás porque él mis
mo ya lo había hecho ante
riormente con sus herma
nas Andrea y Magdalena, 
porque, la verdad, quien le 
ayuda a bien morir, quien 
le confiesa, quien le procu
ra la sepultura es el licen
ciado Francisco Martúiez, 
capellán del cercano con
vento, y administrador, 
por delegación del padre, 
de la casa donde viven los 
Cervantes en la calle del 
León. 

El martes día 19, nues
tro paisano Miguel, hom
bre agradecido, saca fuer
zas de no se sabe y escribe 
la dedicatoria de su Persi
les al conde de Lemos. Ni 
muriéndose a chorros lesa
len los renglones como le
ños, antes al contrario, le 
brotan llenos de jugo, como 
la referencia lúdica a coplas 
antiguas: «puesto ya un pit 
en el estribo, con las ansias 
de la muerte, gran señor, 
ésta te escribo». Pero «el 
tiempo es breve, las ansias 
crecen, las esperanzas men
guan». 

El miércoles día 20, el 
alcalaíno más universal 
canta por última vez, es el 
canto del cisne, pero ¡qué 
cisne y qué canto!: es el 
misterioso prólogo del Per
siles, algo más que un en-
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cuentro y una despedida: 
«¡Adiós, gracias; adiós, do
naires; adiós, regocijados 
amigos; que yo me voy mu
riendo, y deseando veros 
presto contentos en la otra 
vida». 

El viernes día 22 muere 
un alcalaíno en Madrid, 
muere de hidropesía, que 
decían, pero que al parecer 
fue diabetes. El sábado día 
23 es enterrado Cervantes 
con la saya franciscana de 
la Orden Tercera, a cara 
descubierta, en el conven
to de las Trinitarias. Esta
ba en deuda con la Orden 
Trinitaria desde su rescate 
en Argel. Ese mismo día 
Madrid saca en rogativas a 
la Virgen de Atocha. Era 
aquello mucho más que la 
sequía de los campos. 

Y Madrid perdió las ce
nizas del alcalaíno, lo cual 
es otra forma de morir, es 
remorir. Muere también 
Cervantes todos los días lle
no de tedio y de indiferen
cia desde la alta cajonera de 
la plaza que lleva su nom
bre en su patria chica. 
Muere Cervantes desde su 
decadente estampa román
tica oteando siempre el 
mismo paisaje: los plátanos 
abovedados, los solaneros 
aburridos, los lunares de 
los chicles que rompen el 
pavimento blanco, y los ta
xistas, santones de la eco
nomía, que arrastran con 
fuerza sus vehículos para 
subir puestos. Cada cual va 
a lo suyo. 

Muere Cervantes cuan
do Alcalá no sabe ser lo que 
Stradford on Avon y Wei
mar lo son para Shakes
peare y Goethe. Muere 
Cervantes cuando a su ve
ra, el teatro de comedias 
más antiguo, del que seco
nocen sus planos, en vez de 
recuperarlo y ser perma
nente muestra del teatro de 
la época de Cervantes, se 
prepara para museo. Mue
re Cervantes cuando ganan 
los puritanos de la historia, 
que imponen un teatro 
muerto en vez de un teatro 
VIVO. 

José César ALVAREZ 

. Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<! Km. de Azuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica Z4 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f"1Siote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, video. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA) , A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Tel:fs_: 949 26 03 71 / 26 03 50 

ARCA.SA. 
MANTENIMIENTO INTEGUL DE LIMPIEZA 
• Limpieza de Edilicios, Locales, Colegios, Etc. 
• Pulido y Abrillantado de Pavimentos 
• Desinfección, Desinsectación y Desratización de Edilicios 
• Limpieza de Fachadas 
• Limpieza Industrial 
•Mantenimiento y Replantación de Jardines 
• Limpiez~ de Moquetas Tapicerías 
• Pequeñas Reformas 

Telfs.: 88118 38 · 8812243 ·Fax: 88118 38 
C/. ARANJUEZ, s/n - Naves 504-505 

Polígono ALCALA 1 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEI CLINICA EOUINA 
URGENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

ACUPUNTURA SIN DOLOR 
AguJa desechable 

Digitopuntura 
Tratamiento a cualquier tipo de dolencia 
C/ Navarro y Ledesi:µa, 21 - 2° C 
Telf.: 889 55 84 · Alcalá de Henares 

el Colombia, local entre 18 y 30 
Telf.: 350 82 26 - MADRID 
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Las confidencias de Don Miguel 

Aburrimiento con algún detallito, Op. Ordin. nº 44 
Cuando entré al Salón de Plenos acababa de leer que en Madrid los responsables felipistas ya 

dan por perdidas las futuras elecciones y se conforman con «frenar» en lo posible el triunfo de los 
populares. No sé si esto mismo lo habrían leído los gobernantes municipales, pero lo parecía. Sus 
caras me parecieron reflejar desgana, hastío, aburrimiento. Y es que quien a buen árbol se arri
ma, buena sombra le cobija. Pero cuando la sombra es maléfic;a, las cosas varían. Y de qué modo. 

Aún recuerdo una novela 
que leí hace años, una nove
la de las de moda entonces 
por su relación con la guerra 
civil, cuando todavía no se 
podía escribir sobre ella, o 
cuando al hacerlo había que 
cogérsela con papel de fu
mar. Me refiero a «La som
bra del ciprés es alargada» 
del futuro No bel pucelano 
Miguel Delibes, ganador con 
ella del Premio N adal hace 
casi cincuenta años, el mis
mo Delibes que hace muy 
poco ganaba también nues
tro Cervantes. ¿Por qué me 
acuerdo ahora de ella? Posi
blemente, en recuerdo in
consciente, relacione a los ci
preses con los cementerios, 
lo que me lleva al momento 
político actual cuando algu
nos pretenden retrasar a 
cualquier precio su entrada 
en el cementerio político, sin 
poder alejarse del camino 
que inevitablemente al cam
posanto les llevará. Y a la 
vez es inevitable relacionar 
los cementerios con el irre
versible estado político a to
dos los niveles del felipismo 
con su reflejo inevitable so
bre las cercanas municipales 
y autonómicas. 

La sombra del ciprés cam
posantero que hoy emana de 
figuras políticas no hace mu
cho ensalzadas y hoy, por 
denostadas, sumidas en esa 
línea plana precursora de su 
cercano fin, influirá en quie
nes a niveles locales o auto
nómicos se cobijen bajo sus 

sombras, bajo sus siglas. Y es 
que efectivamente la sombra 
del ciprés es alargada, a la 
vez que negativa y asfixian
te; y como dicen de algunos 
árboles tropicales , yo creo 
que hasta maléfica. 

El caso es que en el Salón 
Noble se respiraban aires de 
cierre. Y de apertura y reno
vación, que aspirantes a con
cejal del PP, de IU y del 
CDS se repartían por los ro
jos bancos escuchando e in
tentando aprender, si posi
ble fuera, de los salientes 
concejales. Como siempre es 
la Comisión de Planeamien
to la que conforma la mayo
ría en el Orden del Día. Y 
entre sus dictámenes resalta
mos el proyecto de protoco
lo entre el Ayuntamiento y 
la Química Sintética que in
tenta resolver el problema de 
la tradicional contaminación 
de dicha industria en el Sec
tor Norte alcalaíno, al tiem
po que pretende no restar 
puestos de trabajo. Y como 
se apreciaban ciertas ambi
güedades en el documento, 
éste quedó sobre la mesa. 
Luego salió adelante algún 
punto con el apoyo de Gru
po Mixto, léase Rosalía, has
ta llegar al momento estrella 
de Planeamiento cuando se 
trató de la ampliación de La 
Dehesa y la instalación de la 
prevista gasolinera. Paco 
Adrada recordó las vísperas 
de las anteriores municipa
les cuando ante la apertura 
del Centro IU sufrió aquella 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 

manifestación de «nos qui
tan la comida» y emplazó a 
los del PSOE para dentro de 
cuarenta días. Pablo acusa 
de precampaña a los izquier
distas y dice que en Torre
jón permiten que MAKRO 
amplíe y aquí propician una 
política contraria, cerrando 
con un «dentro de 40 días 
iremos a la guerra, digo a la 
campaña» -freudianismo, 
diría yo- para votar y ga
narse la propuesta con el 
apoyo del rubio Grupo Mix
to. 

Más de convenios , modi
ficaciones, recepciones, 
aprobaciones iniciales o de
finitivas, para concluir con 
la adjudicación de la Feria 
Taurina de las fiestas agos
teñas y septembrinas -con 
la abstención de IU, antitau
rinos de siempre ellos-, ad
judicación que conllevará 
una subvención de trece mi
llones, lo que supone mante
ner pérdidas pero sin contro
lar la feria. Mejor estaba an
tes. Y además se habrán de 
dar las corridas en una pla
za portátil, que la vieja ya 
no aguanta más. ¿Para cuán
do la Plaza de Toros, moder
na y multifuncional, ya 
aprobada? Alcalá la necesi
ta ya. 

Para cerrar dos propues
tas de la oposición izquier
dista. La primera pidiendo 
el cierre de la vieja central 
de Zorita, a unos cuarenta 
kilómetros de aquí, en la que 
los del PP llamaron a Paco 

ignorante y 
cabezón, 
acusándole 
de electora
lismo, con 
modos dis
cutiblemen
te parla
mentarios, 
a la vez que 
el portavoz gubernativo nos 
repitió eso de que se oponen 
por coherencia; y otra pro
puesta pidiendo la Plaza de 
Cervantes para actos de la 
precampaña. Al final lo de 
siempre: no sabemos si era 
moción, propuesta, pregun
ta o ruego, pero sí que una 
vez hecha reserva de ley por 
el Alcalde y Presidente, que 
para eso es el que manda 
-y a quien no le guste, al 
contencioso, en frase muy de 
nuestros días y mandos-, se 
acabó sin votar y sin Plaza 
de Cervantes. A cenar y a la 
cama, que mañana será otro 
día. 

Otro día en el que Gar
zón ha procesado a medio 
Ministerio del Interior por 
su presunto neosistema gu
bernativo-delincuencial, ha
blando de pertenencia aban
da armada, detenciones ile
·gales, malversaciones, deli
tos monetarios ... Una vez 
abierto el melón, bueno se
rá que no se cierre la heri 
da en falso. Y se han de ha
cer cárceles nuevas para ce
rrar esta funesta época que 
se habiliten créditos extraor
dinarios. Y cerrando la edi
ción, atentado contra el lí
der de la oposición, afortu
nadamente fallido. A perro 
viejo, todo pulgas. Pero, eso 
sí, siguen con el sillón ator
nillado al trasero, aunque 
peligre .hasta la propia de
mocracia. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

-·---.-
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Enrique Tiemo Galván 
y Alcalá 

Según mis noticias se ha 
procedido a bautizar, de una 
manera totalmente clandesti
na e irregular puesto que no 
ha sido aprobado por pleno 
municipal alguno tal como es 
preceptivo por ley, el parque 
de la Serna con el nombre del 
ex-alcalde madrileño Enrique 
Tierno Galván. Aparte de la 
ya citada irregularidad en el 
procedimiento, que lo con
vierte de hecho en nulo, me 
gustaría resaltar un par de 
cuestiones por las que encuen
tro tal iniciativa completa
mente desafortunada. 

En primer lugar, estimo 
que no resulta conveniente 
dedicar calles y otro tipo de 
vías urbanas a políticos de 
cualquier signo por una razón 
bien sencilla: Siempre se co
rrerá el riesgo de herir las sus
ceptibilidades de algún sector 
de la población, lo que puede 
acabar conduciendo a bailes 
de nombres del estilo del ocu
rrido con las calles que recor
daban a la guerra civil o al 
franquismo. La mejor mane
ra de evitarlo es recurriendo 
a nombres asépticos , razón 
por la que lo mejor es prescin
dir de los políticos de cual
quier signo con la única ex
cepción de aquéllos que, como 
Manuel Azaña, tuvieron un 
vínculo especial con Alcalá. 

Pero si éste es el criterio ge
neral que a mi modo de ver 
resulta más adecuado, en el 
caso concreto de Enrique Tier
no Galván nos encontramos 
además con una persona que 
además perjudicó a nuestra 
ciudad notablemente. Yo no 
entiendo, lo digo con toda sin
ceridad, la canonización ma
drileña de un señor cuya ges
tión como alcalde de la capi
tal fue cuanto menos contro
vertida, pero al fin y al cabo 
eso es algo que incumbe exclu
sivamente a los madrileños. 
Lo que sí sé es que lo único 
que tiene que agradecer Alca
lá a este señor son perjuicios, 
como lo demuestran claramen
te los casos de Ángel Nombe
la y del colegio de Málaga. 

El primero de ellos bastaría 
por sí solo para acordarnos 
bastante mal del señor Tierno. 
Resulta que Ángel Nombela, 
preso político del franquismo 
durante veintidós años (al pa
recer era éste su único méri
to), estaba por entonces (estoy 
hablando de las elecciones de 
1979) sin oficio ni beneficio y 
necesitado de un sueldo como 
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Gacetillas complutenses 
cualquier hijo de vecino. 
Tierno Galván le conocía y 
quería resolverle la papeleta, 
por lo que se le ocurrió la fe
liz idea de hacerle concejal so
cialista. Dicho y hecho, ¿pe
ro dónde? ¿En Madrid con él? 
Por supuesto que no. ¿Por 
que no enchufárselo a los pa
letos de Alcalá? Huelga decir 
que Nombela no tenía absolu
tamente nada que ver con 
nuestra ciudad, pero eso da
ba lo mismo. Así pues, Nom
bela acabó siendo concejal al
calaíno entre 1979 y 1987. 

La maniobra de Tierno re
sultó ser perfecta ... Para él, 
por supuesto. No sólo cumplió 
con su compromiso, sino que 
además se quitó el muerto de 
encima al no tener que aguan
tar a su recomendado; ya es
taban para eso los pringaos de 
Alcalá, que no sólo tuvieron 
que pagarle el sueldo a Nom
bela, sino que además se vie
ron obligados a soportarle du
rante ocho años en los cuales 
este señor hizo de todo, des
de quedarse a vivir en el 
ayuntamiento hasta montar 
numeritos de todo tipo cada 
dos por tres, para acabar con
virtiéndose en tránsfuga joro
bando a sus excompañeros de 
partido hasta el último día. 

Pasemos ahora al colegio de 
Málaga. Desaparecido de allí 
el colegio de la Paloma, de
pendiente del ayuntamiento 
de Madrid que era también el 
propietario del edificio, el 
ayuntamiento alcalaíno se di
rigió al de la capital con el de
seo de entablar negociaciones 
de cara a la adquisición del · 
mismo. El señor Tierno Gal
ván se mostró plenamente dis
puesto a venderlo ... A precio 
de mercado del paseo de la 
Castellana, lo que evidente- · 
mente frustró cualquier inten
to de compra dado lo desme
surado de sus exigencias. 

Esto, junto a otras marru
llerías tales como la desver
güenza de venir a Alcalá a ha
cerse campaña electoral para 
la alcaldía madrileña, es todo 
lo que tenemos que agradecer 
los alcalaínos a este señor al 
que ahora se empeñan en de
dicarle un parque. Eso sí, 
puestos en este plan, podría
mos seguir dedicando calles o 
plazas a personajes asimismo 
nefastos para la ciudad como 
Olózaga, el ministro que su
primió la universidad en el si
glo pasado, el conde de Quin
to, que desmanteló casi los 

edificios de la universidad y 
no terminó de hacerlo gracias 
a los condueños, o el rectorí
simo Villapalos, de profesión 
sus expolios históricos ... Por 
masoquismo que no quede. 

La iglesia de los Basilios 
A pesar de estar completa

mente restaurada desde hace 
bastante tiempo, la universidad 
continúa teniendo cerrada a 
cal y canto esta iglesia, a la par 
que sigue con el resto del anti
guo colegio a medio terminar. 
La iglesia, de hecho, tan sólo 
es utilizada por la cofradía de 
los Doctrinos para montar to
dos los años la carroza de la 
Virgen de la Esperanza. Así lo 
hicieron este año, y al abrirla 
¿adivinan lo que encontra
ron? Pues que un grupo de in
controlados (en realidad ha
bría que llamarlos otra cosa, 
pero por educación me lo ca
llo) habían estado acampando 
tranquilamente aquí destro
zando de paso todo lo que se 
les había puesto por delante. 
La iglesia estaba llena de pin
tadas, algunos elementos tales 
como escalones habían sido 
rotos y la bóveda presentaba 
varios agujeros a consecuencia 
probablemente de haber an
dado por encima de ella. Aun
que los desperfectos, al menos 
los que vi, no parecían ser de 
masiado difü;iles de solucionar, 
sólo el montaje de un andamio 
para reparar la bóveda costa
rá unos buenos cuartos. 

Además, estos indeseables 
anduvieron con toda probabi
lidad también por el colegio, 
lo que me hace temer que los 
daños en el mismo hayan po
dido ser mayores que los apre
ciados en la iglesia. Se impo
ne adoptar las medidas nece
sarias para evitar que sigan 
asaltando el edificio de forma 
tan impune, por supuesto, pe
ro al mismo tiempo cabría 
preguntar por qué razón la 
universidad no lo hizo antes. 
Si por desgracia nos vemos 
obligados a sufrir en Alcalá 
desmanes de este tipo, al me
nos habría que adoptar las 
medidas necesarias para evi
tar en lo posible las conse
cuencias de los mismos. Ayer 
fueron las ruinas de Complu
to, hoy ha sido la iglesia de los 
Basilios, mañana ... 

Es de risa 
Lo del ayuntamiento pare

ce, conforme nos vamos acer-

cando a las temidas elecciones 
de mayo, algo que parafra
seando el título de una cono
cida película podría ser defi
nido como Buscando el voto 
desesperadamente. Como ya 
es sabido, hace algunos años 
descubrieron una posible 
fuente de votos en la organi
zación de una Semana de la 
Tercera Edad, un magnífico 
ejemplo práctico por cierto del 
electoralismo barato. Normal
mente este tinglado se solía ce
lebrar en verano, pero como 
este año las elecciones son a fi
nales de mayo ... Pues se ade
lanta el evento a f!.bril y asun
to solucionado, amén de que 
así la cosa estará más fresca y 
los votos podrán caer con ma
yor facilidad. Será legal, por 
supuesto, pero a mi modo de 
ver resulta escasamente ético 
y, por supuesto, de una cara 
bastante dura. 

La casa de Cervantes 
No es ninguna novedad, 

por desgracia, pero no por ello . 
deja de ser irritante. El Jue
ves Santo traje de visita a Al
calá a unos compañeros de 
trabajo, extranjeros residen
tes en Madrid. Pudimos visi
tar la universidad sin ningún 
problema, pero al acercarnos 
a la casa de Cervantes descu
brimos que estaba cerrada a 
cal y canto a pesar de que se 
trataba de un día de presumi
ble afluencia turística. Y el 
Viernes Santo, por supuesto, 
más de lo mismo. 

Estoy harto de decirlo, pero 
lo voy a decir una vez más: El 
cachondeo de los horarios de 
la casa de Cervantes es algo 
que clama al cielo. Será muy 
cómodo para los guías, no lo 
discuto, pero resulta aberran
te que en los días de mayor 
asistencia de visitantes se cie
rre el museo porque a estos se
ñores les apetezca descansar; 
en todos los museos del mun
do el horario de apertura está 
ajustado a las visitas y no al 
contrario, como-por desgracia 
ocurre aquí. Y si a los guías 
de la casa de Cervantes no les 
apetece trabajar en los días de 
fiesta más valdría que se bus
caran trabajo en otro sitio, 
porque ya sabían lo que les es
peraba aquí. Y a está bien de 
caradura y ya está bien de ca
chondeos. Si tener un museo 
en Alcalá no sirve de nada o 
de casi nada puesto que lo cie
rran cuando les apetece, más 
valdría dar cerrojazo y dedi
car el edificio a otra cosa, por 
supuesto sin los guías. 

José Carlos CANALDA 
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En esta ocasión abando
namos momentáneamente 
nuestra fórmula habitual pa
ra comparar una fotografía 
de Baldomero Perdigón, fe
chada en los años sesenta, 
con el aspecto actual del mis
mo rincón alcalaíno, concre
tamente la esquina formada 
por las calles Portilla y Ar
cipreste de Hita. 

La esquina en cuestión 
tiene como único elemento 
urbanístico la tapia trasera 
del colegio de los Caraccio
los, esa misma tapia que 
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La tapia de la polémica 
ahora el ayuntamiento se ha 
empeñado en conservar en 
aras de no se sabe muy bien 
qué criterios históricos; cri
terios aplicados, por cierto, 
a la conservación de una ta
pia en ruinas y sin ningún 
valor arquitectónico, pero 
que no han servido para de
tener atentados urbanísticas 
del calibre de la facultad de 

Económicas, el colegio Car
denal Cisneros o la todavía 
no perpetrada (pero ace
chante) aberración del audi
torio del Carmen Calzado. 

Basta con darse un paseo 
por la calle de la Portilla pa
ra comprobar que la tapia no 
sólo no vale nada sino que 
además tiene más parches 
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que ladrillos, y además cual~ 
quiera con un mínimo de 
sentido común convendrá 
que es necesario ensanchar 
las calles ... Pero por si fue
ra poco, la fotografía de Bal
domero Perdigón demuestra 
que hace treinta años una 
parte importante de la tapia 
estaba completamente arrui
nada habiendo sido poste
riormente reparada con bas
tante poca fortuna. 

Sinceramente: ¿Creen us
tedes que merece la pena 
conservarla? 
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Mala suerte. La huida ha 
vuelto a salirnos mal -como 
todos los años- y por eso ya 
estamos aquí, otra vez, a este 
lado de los cerrojos y los can
dados. Conseguimos esca
parnos de la cárcel de la nor
malidad -porque la norma
lidad no hay quien la aguan
te y nos tiene como prisione
ros- en esa gran evasión de 
la semana pasada, que hasta 
yo mismo me crucé un día 
con Steve Me Queen lanzan
do su pelotita hasta la raya 
de alambre de un terreno per
dido y vallado de la Alcarria. 

Pusimos tierra por medio 
gracias a ese pasadizo que 
hay debajo de la baldosa de 
nuestra celda y que da al lar
go puente de la Semana San
ta porque estábamos conven
cidos de que al otro lado del 
túnel aparecería un desierto 
iluminado por el sol o, mejor 
aún, una tapa de alcantarilla 
de esas que tienen al lado 
una farola con la bombilla 
rota en mitad de un callejón 
deshabitado. Claro que eso 
sólo sucede en las películas. 
El túnel que hemos ido ex
cavando a lo largo del in
vierno, con paciencia y una 
cuchara, no nos ha traído la 
libertad definitiva como a 
William Holden en Stalag 
11, aquella película de Billy 
Wilder, sino apenas un pa
seíto de ida y vuelta. Entre 
otras cosas, porque ni el cine 
ni la realidad son ya en blan
co y negro como cuando en
tonces. Claro que nada de 
eso importa ya demasiado; 
aquí estamos muy hechos a 
perder un montón de veces 
seguidas y por ahí deben de 
andar la gracia de que más 
de quince millones de ·noso
tros -demasiada tropa pa
ra pasar desapercibida a los 
ojos de los guardianes, es 
verdad- hayamos vuelto a 
intentarlo una vez más. 

Por supuesto que nos han 
capturado a los pocos días, 
como el año pasado y el otro 
y todos los anteriores. ¡Mal
dita sea! el plan sigue fallan
do al final por culpa de al
gún error estúpido que co-

metemos sin darnos cuenta o 
a causa del chivatazo de 
cualquier compañero arre
pentido a última hora. Y es 
que yo se lo digo siempre a 
mis compañeros de fuga: los 
arrepentimientos en el últi
mo minuto son los peores; 
propios de ventajistas y 
practicantes del doble juego, 
como aquel recluso de La 
evasión de Becker que ori
naba sangre de espaldas a la 
cámara. No hay que fiarse 
jamás de alguien que orina 
de espaldas a la cámara. 

De modo que ya estamos 
todos aquí -bueno, casi to
dos, por desgracia- de nue
vo, en el redil, aguantando 
las risitas de los que se que
daron dentro por estar con
vencidos de que nuestro in
tento era inútil. Quizá sean 
más miedosos que nosotros. 
O más listos, y adivinan el 
desenlace. 

Todas las Semanas Santas 
sucede lo mismo: pensamos 
que esta vez sí vamos a con
seguirlo y que vamos a po
der librarnos definitivamen
te del recuento diario y del 
paseito obligatorio por el pa
tio. Todos los años, por es
tas fechas, llegamos a la en
crucijada mental de tener 
que elegir entre la fuga y la 
buena conducta; entre V eras 
y Amedos, entre Dambore
neas y Angléses, y la mitad 
exacta de los españoles ele
gimos carretera y manta, 
aprovechando que es de no
che y los focos de la torre de 
control están apuntando pa
ra otro lado. Aunque luego 
pase lo que pasa, que unos 
cuantos no vuelven porque 
los derribaron para siempre 
cuando revoloteaban por en
cima de ese nido de cuco que 
hay en cualquier carretera 
sin carril de regreso y al res
to de los fugitivos nos acaban 
cazando, uno por uno, ago
biados por los ladridos de los 
perros y enfangados hasta la 

cintura dentro de las aguas 
pantanosas de un atasco mo
numental, ya de vuelta del 
sueño fugaz de habernos creí
do a salvo. Así que, tras una 
ducha bien fría, volvemos 
domesticados a la celda del 
madrugón diario, al rancho 
de la oficina y a los trabajos 
forzados de la cadena de mon
taje. O, como mucho, al dis
cutible privilegio de colabo
rar con los vigilantes -como 
hacen los buenos chicos
para llegar a ser presos de 
confianza algún día. 

Toda nuestra historia re
ciente es una historia presi
diaria de cárceles circulares 
y concéntricas y como en to
das las historias carcelarias 
las razones para la huida son 
distintas para cada cual. Hay 
quien participa en la prepa
ración de la fuga para vengar 
una vieja afrenta, rumiada a 
lo largo de muchas noches 
de insomnio encima de una 
litera y hay quien se apunta 
sólo por pasar una noche de 
libertad con la mujer de su 
vida, que está al otro lado 
del muro. Y es que ellas 
-no sé si ustedes lo habían 
advertido- siempre están al 
otro lado de algún muro. 

Conozco a unos cuantos 
que huyen para volver des
pués a la cárcel con más fuer
za aún, si cabe, y a otros que 
escapan porque sí, sin moti
vo alguno; quizá para no ser 
menos o por amor al arte, al 
arte de la noria que consiste 
en dar vueltas y vueltas sin 
preguntarse uno a dónde van 
el agua y el aliento. 

Pero a los huidos -hay 
que fastidiarse- siempre 
acaban cazándonos y reca
zándonos después del Do
mingo de Resurrección. Co
mo siempre. A estas alturas, 
ya lucimos el traje a rayas y 
ese numerito a la altura del 
corazón con el que nos eti
quetaron los que decían ve
nir a liberarnos de todos los 

calabozos, mazmorras y ga
leras anteriores. Cazados, a 
mucha honra, pero vivos y a 
mitad de camino entre aquel 
jefe indio gigante que se ha
cía el loco y ese Nicholson lo
botomizado, para que ni se 
le vuelva a pasar por la cabe
za la maldita idea de la fuga. 

Los que prefirieron que
darse dentro -como yo mis
mo, algún año anterior
pueden presumir de tener en 
su expediente un fracaso de 
menos. Y no sé si una envi
dia de más, que la esperan
za de los otros -aunque sea 
de la de fugarse con éxito de 
la cárcel en la que estamos 
todos- es una cosa que da 
mucha envidia a los resigna
dos sin esperanza alguna que 
van por la vida como el cau
tivo de la granaína de José 
Menese, contentos con su 
cadena y muertos, aunque 
parezcan vivos. 

Mientras tanto, y hasta 
que nos volvamos igual que 
ellos, aquí seguimos en la 
brecha y el año que viene, 
más. Esto es la leyenda del 
indomable y los quince mi
llones, ya digo, somos todos 
Paul Newman -de puro 
irreductibles- hasta que 
nos pegue un tiro en el cue
llo ese tiparraco con gafas de 
espejo y fusil de mira teles
cópica que es un verdadero 
profesional y cumple las ór
denes sin discutirlas. 

Lo peor de esta última fu
ga sin éxito va a ser el endu
recimiento del correctivo 
que van a aplicarnos a este 
lado de las rejas. Nada de un 
escarminto a base de duchas 
heladas al amanecer y casti
garnos sin postre. Esta vez 
van en serio; han empezado 
poniendo de moda una pelí
cula que se llama Cadena 
perpetua y creo que luego 
nos van a mandar a todos a 
la celda· de castigo de una 
campaña electoral. 

Menos mal que uno es op
timista y confía en sobrevivir 
hasta la siguiente oportuni
dad. Y o ya estoy afilando mi 
cucharilla. Por si acaso. 

Sergio COELLO 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ...•..••.................... 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja .............•.••........................ 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .....•..•.....•................ 
Policía Municipal ...................•.•..••.•. 
Guardia Civil ................................•.. 
Guardia Civil Servicio centralizado: ....... . 
Bomberos ......•....•.......•..................... 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ...............••.•............. 
Ayuntamiento .............................••..•. 
Taxis ...................••••••...................... 
RADIO-TAXIS .............•. : ................. . 
RENFE •...•.•..•...•.•.•..•..••...•••.••.•...••••• 
Autobuses urbanos •..•........................ 
Continental Auto ..........•....•............... 
Cementerio ..................•.....••....•••..... 
Correos y Telégrafos ........................• 
Centro Atención a la Mujer ...•.•...•..... 
Cita para tramitar DNI ..............•..•.... 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal .....•..•..... 
Cámara de Comercio ............•....••..... 
Parque Municipal de Servicios ........•• 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga •....•...•.. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...........• 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC •................•......•.•..•.••••.•......... 
INFORMACU ALCALA ..........•..•....... 
Oficina de Turismo · •.........................• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •.•..•.....•... 
Cementerio Jardín ..............••..•...•••..•••. 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes .•.................... 
Archivo Municipal •.•••....•.•................. 
Centro de Documentación .•••............... 
Casa de la Entrevista .•.....•••............... 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ... ............. . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

~- 8890080 
o8s -

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
88129 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

8813461 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. C91U 2& H 02 · H 27 18 · CJ. Vlrgllla navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares CGUADALAJARA> 
km ... ctra. llADIHD-BARCELOllA 
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Ambas ediciones 
ocupan su lugar 

¡ 1 

1 

ep. La Imprenta 
en Alcalá de He
nares (1502-
1600). Pero no 
sabíamos enton
ces que esta últi
ma edición re
cordada seguía a 
pie juntillo -a 
plana y renglón 
en términos tipo
gráficos- otra 
previamente 
ofrecida para 
servicio de profe
sores y alumnos 
de latín. Doy 
cuenta puntual 
ahora, gracias a 
un ejemplar 
-también único 
conocido en el 
mundo- conser
vado en Coim
bra. Responde 
en esa Biblioteca 
Geral por la sig
natura 4A-14-12-
17 y esta es su 
noticia tipobi
bliográfica: 

CVM LrCENTrA; 
COMP LV TJ, 

Ix<11dclr.it Fcrdina11dus R>rnirc2'; 
·.>.nno, 'f 7 7· 

'A colla d~ Diego~~ ?'.:aramillo. 

Jerónimo, Santo. Epistolae 
aliquot selectae, in usum 
gymnasiorum ubi latina lin
gua docetur ... Adiecimus in 
fine libri Epistolam divi Cae
cilii Cypriani martyris. 
[Anot. Desiderius Erasmus]. 
Compluti. Excudebat Ferdi
nandu Ramirez; a costa de 
Diego de Xaramillo. 1577. 

8° .-A-Y8 Z 4 .-6 h., 1-171 f., 
3 h.-L. red. y curs. 

Erratas en sign.: B iij (en 
lugar de B3). 

En blanco los lugares co
rrespondientes a las sign. R4 
y T4. 

Apost. marg.-Inic. grab. 
Al r.: Portada: 

DIVI HIERO- 1 NYMI 
STRIDONENSIS 1 Epistolae 
aliquot selectae, in vsum 
gymna- 1 siorum vbi latina 
lingua docetur, vt ha 1 beant 
adolescentes vnde elo-1 quen
tiam simul & pieta tem hau
tiant. 1 Adiecimus in fine 
Epistolam diui Caecilii 1 Cy
priani martyris. 1 [Grab. xil. 
representando al Niño Jesús, 
desnudo, con la Cruz en la 

mano izquierda, sendado so
bre un cojín, dentro de un do
ble círculo radiante] 1 CVM 
LICENTIA. 1 COMPL VTI, 1 

Excudebat Ferdinandus Ra
mirez. I Anno, 1577. 1 A cos
ta de Diego de Xaramillo. 
A1 v: Aprobacion. Salaman
ca, 15 diciembre 1571. El 
Doctor Heredia. 
A2 r: Aprobación. Alcalá, 5 
junio 1577. El licenciado 
Martinez. 
Licencia del Vicario General 

de Alcalá. 6 junio 1577. El 
Canonigo Cetina. Flor Nota
rio. 
A2 v-A5 r: loannes Corduba, 
Ecclesiae Cordubensis Deca
nus, & Abbas Rutensis, can
dido lectori ac vere pio s. 
A5 v-A6 v: Diui Hieronymi 
Vita. 
f.I r-171 v: Textos: 

f.I r-130 r: Epistolae 
f.130 r-136 v: Vita Pauli 

Eremitae. 
f.137 r-144 v: Diui Caeci

lii Cypriani, Epístola ad Do
natum. 

f.144 v-171 v: Hieronymus 

ad Eustochium de custodia 
virginitatis. 
Z2 r y v: lndex Epistolarum 
Diui Hieronymi, quae in hoc 
volumine continentur. 
Z3 r: Colofón: 

FINIS EPISTOLARVM 1 
Diui Hieronymi Stridonensis, 
in gymnasio- 1 rum vsum se
lectarum, cum alía eiusdem 1 
authoris de custodia virgini
tatis epístola. 1 Adiecimus 
praeterea annotationes ex 
scboliis 1 D. Erasmi Roteroda
mi in iuuentutis 1 gratiam co
pula tas. 1 Multo maiore, 
quam hactenus vnquam vigi 1 
lantia repurgatae 1 COMPLV
TI, 1 Excudebat Ferdinandud 
Ramirez.I M. D. LXXVII. 
Z3 v: En blanco. 
Zi r y v: Presumiblemente en 
blanco. 

Muchos estudiantes portu
gueses de entonces cruzarían 
por la Vía Latina hablando en 
latín -otro hablar estaba allí 
prohibido- tras aprender en 
textos impresos en Alcalá. ¿Por 
qué en un epistolario jeroni
miano? La respuesta nos viene 
dada por el Doctor Heredia, 
cuya es la aprobación -con 
data en Salamanca a 15 de di
ciembre de 1571.- que figura 
al verso de la portada; pues 
«es lectura digna de ser leyda 
por todos los estados de gente, 
y principalmente se deuria 
leer en lugar de autores prop
hanos, a los que estudian La
tinidad pues fuera de la pro
piedad de la lengua contienen 
mucha doctrina y exemplos pa
ra apartarnos del pecado». Es
to se llama claramente apro
vechar el tiempo y la ocasión. 

Mi pregunta es la de siem
pre. Esta aparición al azar de 
ejemplares únicos de textos de 
consulta diaria durante el cur
so, desaparecidos por el mu
cho uso, lleva a sospechar la 
existencia de otras varias edi
ciones que hoy desconocemos 
y que quizás nunca conocere
mos. No hay que olvidar que 
se trata siempre de libros 
cbiquititos. 

Al despedirme de mis bue
nos amigos de la Biblioteca 
Geral, en el autobús que par
te para Lisboa, recordaré de 
nuevo el texto ya aludido de 
Unamuno: «Coimbra, Coim
bra, tierra de encanto, ciudad 
bautizada por las lágrimas de 
Inés, vivero de la poesía de un 
pueblo que vive por el amor 
y por el amor muere, Coim
bra posada como una paloma 
junto al Mondego, ¡qué re
manso en la corriente!». Has
ta después, Coimbra. 

Julián MARTIN ABAD 
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«He mamada la militancia política; soy hija de exiliado» 

Silvia uvarra es la primera mujer en la lista de IU 
Silvia Uyarra es la sorpresa del proceso electoral que culminará el próximo día 28 de mayo. Su entrada en 
el número tres de la lista de Izquierda Unida ha llamado la atención al tratarse de una mujer prácticamen
te desconocida en el ámbito de la política local y en el del movimiento vecinal. Sin embargo, Silvia Uyarra 
tiene a sus 31 años una historia de militancia política que ha permanecido hibernada por la atención que 
en estos últimos años les ha prestado a sus dos hijos, de nueve y siete años: ccEs ahora cuando ya puedo 
dedicarle más tiempo a la política». Silvia Uyarra llega a la lista de IU avalada por una amplia experien
cia personal en temas sanitarios que van desde las urgencias hospitalarias a los toxicómanos pasando 
por el problema del SIDA y habiendo trabajado también en el ámbito de la tercera edad. Su pretensión 
es poner su experiencia profesional al servicio de su responsabilidad como cargo público como conce
jala en el ayuntamiento de Alcalá: ccMe gustaría no defraudar a las personas que nos votan pero cuento 
con muchísimas ganas de ponerme á trabajar p~a sacar adelante nuestro programa electoral». 

«He mamado la militancia po
lítica; soy hija de exiliado y lle
vo militando muchísimos años 
en el PCE en Madrid, en mi ba
rrio de siempre» , confesó Silvia 
Uyarra quien aseguró que «al ca
sarme muy joven y al tener los 
dos hijos , no pude dedicarme de 
lleno a esto hasta ahora. Siempre 
he estado ahí aunque nunca he 
figurado en puestos de responsa
bilidad». 

El nombre del Silvia Uyarra 
comenzó a sonar dentro de Iz
quierda Unida por su conoci
miento del tema sanitario en el 
que desarrolla su profesión; la 
número tres de Izquierda Unida 
es auxiliar de enfermería y ha es
tado trabajando . durante dos 
años en el servicio de urgencias 
del hospital 'Príncipe de Astu
rias'. Antes, estuvo otros dos 
años desarrollando un programa 
de toxicomanías, durante otros 
dos años trabajó con enfermos de 
SIDA en el ámbito de la comu
nidad de Madrid y otros tres 
años en la residencia de ancianos 
de la propia comunidad en Alca
lá. Desde esa perspectiva, Silvia 
U yarra conoce de cerca varios de 
los problemas a los que se enfren-. 
ta la sanidad en Alcalá. 

Por ejemplo, el de las urgen
cias en el hospital 'Príncipe de 
Asturias ' ha tenido repercusión 
en las últimas semanas debido a 
la protesta que han manifestado 
los empleados en el servicio de 
urgencias por la falta de perso
nal existente y por los turnos a 
los que se deben enfrentar. Sil
via Uyarra, que concluyó su con
trato en el hospital allá por el mes 
de septiembre de 1994 no tuvo 
ocasión de conocer desde dentro 
la ampliación de las urgencias 
pero señala los inconvenientes 
que ya entonces se apuntaban y 
que se han desarrollado: «Siem
pre ha habido problemática de 
personal, sobre todo debido a las 
bajas que había, pero como aquel 
que dice, se llevaba bien el pro
blema. La cuestión más delicada 
surgió cuando se inauguró la am
pliación puesto que hay muchas 
más salas que atender y además 
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han aumentado las urgencias. En 
resumidas cuentas se ha multipli
cado por tres el número de las ur
gencias. Yo recuerdo que el co
mentario anecdótico que hacía
mos antes de inaugurarse las ur
gencias nuevas es que si teníamos 
que usar patines para desplazar
nos por el poco personal que éra
mos y por .l~s dimensiones del 
nuevo serv1c10» . 

Silvia Uyarra señaló que «en 
ningún momento se cuestionan 
las nuevas urgencias. Su amplia
ción ha sido muy positiva porque 
antes no se podía cubrir todo lo 
que llegaba; el problema es que 
no ha habido ampliación de per
sonal y eso se está notando; ha 
llegado a haber las típicas camas 
en los pasillos y el personal no 
puede con todo ese cúmulo de 
trabajo. El problema es para el 
ciudadano, que se tiene que ver 
en esperas de cinco, seis y siete 
horas en casos urgentes, y todo 
por no haberse ampliado el nú
mero de profesionales». 

El diagnóstico de la sanidad 
Silvia Uyarra c0t1sidera que 

los ambulatorios en Alcalá están 
funcionando sin embargo ella 
prefiere hacer algunas matizacio
nes: «Debería haber más ambu
iatorios con servicio de urgencias 
médicas ya que solamente fun
ciona los fines de semana el cen-

tro de salud 'Luis Vives ' . Esto 
hace que haya muchos ciudada
nos de Alcalá que no lo sepan y 
que acaben yendp al hospital pa
ra alguna urgencia que es más de 
ambulatorio que hospitalaria. 
Eso ocurre principalmente en ve- . 
cinos alejados del ámbito de in
fluencia del centro de salud 'Luis 
Vives' . Si hubiese otros dos pun
tos estratégicos en los centros de 
salud de Alcalá donde atendieran 
urgencias , quizá se podrían des
congestionar en buena medida 
las urgencias del hospital». 

La primera mujer de la lista 
de Izquierda Unida subrayó la 
falta de información que sobre la 
sanidad en general, y sobre las 
urgencias en particular, hay en 
Alcalá: «Al final los que más nos 
acercamos a las urgencias del 
centro de salud 'Luis Vives' so
mos los vecinos del distrito IV ya 
que las tenemos cerca de donde 
vivimos y sobre todo, nuestros 
médicos de cabecera están en ese 
centro de salud y sabemos que 
ahí nos van a poder atender de 
urgencias. Yo me pregunto cuán
tos vecinos del Chorrillo, o de los 
Nogales saben que hay urgencias 
en el centro de salud 'Luis Vi
ves'. Por todo ello la vía rápida 
son las urgencias del hospital 
porque además allí nos hacen el 
chequeo de urgencias». Esto le 
llevó a reflexionar a Silvia Uya
rra: «El chequeo de urgencias no 

sería el recurso para muchas per
sonas si no hubiera listas de espe
ras. Algo que es así a pesar de 
que el señor gerente del hospital 
dice que no existen. Las listas de 
espera existen y todo el mundo lo 
sabe. Hay especialidades en las 
que es tremenda la lista de espera 
que hay, como por ejemplo, oftal
mología, cirugía, ginecología». 

Tres meses para una ecografía 
Silvia Uyarra siguió poniendo 

ejemplos para explicar los defec
tos que tiene la sanidad en Alca
lá: «Una mujer necesita ir a gi
necología y le dan cita para ha
cerle una ecografía que le tarda 
tres meses si no es más. Si tienen 
algún dolorcillo localizado, esa 
mujer acaba yendo a urgencias 
del hospital porque sabe que los 
ginecólogos le van a hacer la eco
grafía. Si no hubiese lista de es
pera esto no ocurriría. Esto mis
mo ocurre en la mayoría de las 
especialidades». 

La propuesta concreta de IU 
es que haya dos centros de salud 
más con servicio de urgencias. 
Pero junto a esto hay otras más: 
«Es necesario que de una vez por 
todas se construya el centro de 
salud en el polígono Puerta de 
Madrid y que por supuesto se 
termine ya el centro de salud de 
la calle Reyes Magos». 

El problema de la droga 
Silvia Uyarra pasó a hablar 

del problema de la droga, otro de 
los temas que ella por cuestiones 
profesionales conoce de cerca: 
«Para que un toxicómano se pue
da desenganchar tiene que pasar 
un 'mono' físico; ellos no lo quie
ren pasar porque es muy duro y 
aquí en Alcalá no hay un centro 
de desintoxicación. El primer 
objetivo es el de la creación de un 
centro de desintoxicación física 
en nuestra ciudad; las dependen
cias del plan regional de drogas 
en el centro municipal de salud 
son insuficientes porque aquí les 
podrán dar metadona o una me
dicación, pero lo que es el 'mo
no' físico se lo tienen que 'comer' 
en su casa y eso es muy compli
cado. Lo que hace falta es un edi
ficio . en el que haya profesiona
les que puedan ayudar a salir fí
sicamente de la droga a los toxi
cómanos. Luego sí, pueden pa
sar a un centro de salud mental 
o a cualquier otro sitio donde les 
realicen un seguimiento, pero lo 
primero y fundamental es el sín
drome de abstinencia. Yo he tra
bajado en el Plan Regional de 
Drogas de la CAM y conozco el 
tema; si no les desintoxicas físi
camente al principio no tienes 
nada, absolutamente nada que 
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hacer, y eso se tiene que hacer 
mediante un ingreso». 

La candidata de IU se atrevió 
a ir más lejos: «En la sociedad 
creo que habría que comenzar a 
hacer un debate serio sobre el te
ma de la posible legalización de 
la droga; sin embargo no estoy de 
acuerdo en lo que se ha dicho so
bre que los drogadictos estén lo
calizados en una determinada zo
na. Eso sí, es fundamental que 
haya un censo de drogodepen
dientes para .saber realmente 
cuántos hay en la ciudad y cuál 
es el problema al que nos enfren
tamos. Lo verdaderamente gra
ve es que después de tantos años 
con este problema no se sepa el 
número de toxicómanos que hay 
o no se quiera hacer público ese 
número. Sabemos que hay mu
chos, pero no sabemos exacta
mente cuántos». 

«Hay largas listas de espera pa
ra los centros de desintoxicación; 
cuando yo trabajaba en el hospi
tal 'Gregorio Marañón' solamen
te había ocho camas; es práctica
mente imposible que los toxicó
manos de Alcalá lleguen a ocupar 
una cama en aquel hospital». 

Tercera edad 
Silvia Uyarra conoce también 

desde la perspectiva profesional 
el problema de la tercera edad: 
«El haber trabajado en la resi
dencia de la comunidad de Ma
drid en Alcalá me ha dado mu
cha experiencia para saber la 
problemática de estas personas. 
Es fundamental moverles , que 
no .se queden estancados. Está 
muy bien la idea de los clubes de 
jubilados y pensionistas pero son 
muchísimos los que no partici
pan en ellos. Este colectivo nece
sita además de clubes, unidades 
geriátricas para sus situaciones 
personales y sanitarias, pero so
bre todo, hay que ayudarles per
manentemente; hay que fomen
tar las actividades para ellos. El 
problema de los jubilados no se 
soluciona con una cena al año, 
además que no todos tienen op
ción a ir». 
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URBANIZADORA COLMENAR, S.A. 

EXPERIENCIA Y TECNICA 
EN LA CONSTRUCCION 

e/ Antequera, 1 {Local 1 J Tel.: 882 62 03 
ALCALA DE HENARES {Madrid) 

Plaza del Pueblo, 8 
COLMENAR VIEJO {Madrid) 

Urbanizadora Colmenar basa su calidad en 
la planificación, control y análisis de cada proyecto. 

Personas, sistemas y métodos están comprometidos 
en dos importantes objetivos: la calidad integral 
de nuestras realizaciones y el servicio a los usuarios. 

La experiencia de 25 años, basada en la aplicación 
de las técnicas más avanzadas en la construcción, 
nos aseguran la plena satisfacción de nuestros clientes. 

Asegure su bienestar ·y rentabilidad. 

venga a ,,..,IOS 
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• REHABILITACION. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos). 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama). 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUITUU. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENEUL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICIH DE HORA DE LUNES A VIERNES DE ,o a 2 y DE 4 a 8 .......... ··· ·········· ········· ······· ································· ··· ················································ ··· · ······ ················ ······ ··· ······ ····· ······· ··· ···· 
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Actuación del coro de JJMM dirigido por Carmen Cerezo en los 11 Juegos Florales (Mayo de 1971). 

Organizado por Juventudes Musicales 

Alcalá será la sede del tontu1so Pe1manente de 
Jóvenes 1nté1p1etes 
Tendrá lugar los próximos días 27, 28, 29 y 30 de abril en los Maristas 

Alcalá de Henares será la sede del Concruso Permanente de Jóvenes Intérpretes, en su fase dedica
da a instrumentos de viento-madera, viento-metal y percusión. El concurso, que convoca Juventudes 
Musicales de España y organizará Juventudes Musicales de Alcalá, se celebrará los días 27, 28, 29 
y 30 de abril en el Centro Cultural Gilitos, avda. de Jesuitas s/n (maristas). 

Aprovechando este evento, 
se ha organizado también una 
exposición titulada_«Historia 
Intima de Juventudes Musi-

cales de Alcalá» que pretende 
ser una retrospectiva de esta 
asociación alcalaína que se 
creó hace 28 años. 

Medio centenar de jóvenes 
músicos de toda España, de 
entre 20 y 25 años, se han ins
crito para participar en la fa-

se ha organizado 
una exposición 
bajo el título 
«Historia íntima de 
Juventudes Musicales» 

se del Concurso Permanente 
de Jóvenes Intérpretes que se 
celebrará en Alcalá y que co
rresponde a los instrumentos 
de viento-madera, viento
metal y percusión: flauta, 
oboe, clarinete, trompeta, 
trompa, saxofón, tuba y per
cusión. Estos jóvenes instru
mentistas son el futuro de la 
música interpretativa de Es
paña y sus actuaciones son de 
la más alta calidad musical. 

El concurso consta de dos 
pruebas: la primera elimina
toria de un cuarto de hora de 
duración, y la segunda, la 
prueba final , de media hora, 
que servirá para otorgar defi
nitivamente los premios. 

Los participantes en su ma
yoría se encuentran finalizan
do sus estudios musicales y es 
ahora cuando comienzan a 
presentarse a concursos de es
te tipo para engrosar su currí
culum y para comprobar en 
qué condiciones se encuentran 
para poder ingresar en or
questas nacionales. Este es-el 
motivo por el que la partici
pación es tan elevada, según 
explicó el presidente de Ju
ventudes Musicales de Alcalá, 
Ramón González Navarro, 
quien destacó «el interés y la 
importancia» de este concur
so que lleva convocándose 
desde hace alrededor de 20 
años. 

Aunque los concursantes 
vienen de todo el país, desta
ca Valencia en número de 
participantes, dado el arraigo 
que los instrumentos de vien
to tienen en esa ciudad y en 
todo Levante. De Madrid 
participan sólo 4 jóvenes y de 
Alcalá ninguno, aunque el he
cho de que la ciudad complu
tense sea la sede del concurso 
ya es un primer paso para po
tenciar el surgimiento de 
grandes músicos: «Un niño 
que estudie clarinete debe es
tar en el concurso para ver lo 
que él puede hacer cuanto ten
ga 20 años y cual es la meta 
que permanente debe intentar 
conseguir. En la carrera mu
sical lo más importante es la 
insistencia en el estudio, todos 
los días, tener la idea clara de 
que quieres estudiar música y 
tener una habilidad». 

11 Juegos Florales de Alcalá. El alcalde Félix Huerta y tras él la Reina de los Juegos y su corte de honor. Juventudes Musicales de 
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Una de las primeras reuniones 
de la junta directiva de Juventu
des Musicales en Alcalá. Era el 
año 1967. 

Alcalá solicita la colaboración 
de todos los socios y amigos de 
la entidad, participando como 
espectadores, sirviendo de 
guías a los concursantes o rea
lizando labores de organiza
ción. 

Exposición retrospectiva 
Aprovechando la celebra

ción del concurso, Juventudes 
Musicales de Alcalá ha orga
nizado una exposición 
- «Historia Intima»- en la 
que se mostrarán al público 
fotografías antiguas, progra·
mas de mano, carteles, pre
mios y otros recuerdos que 
forman parte de la historia de 
esta entidad que ya lleva 28 
años de andadura. 

«Queremos que la gente re
cuerde hechos tan importan
tes como la visita de los Niños 
Cántores de Viena o la actua
ción de Narciso Yepes, que in
terpretó «El concierto de 
Aranjuez» en el patio de la 
Universidad, y también que 
recuerden a todas las gentes 

que ya han fallecido» declaró 
Ramón González. 

La evolución de Juventudes 
Musicales de Alcalá ha tenido 
sus altibajos. En sus primeros 
12 años experimentó una li
nea ascendente, luego descen
dió y luego volvió a ascender, 
aunque sin llegar a recuperar 

la actividad d.e los primeros 
años. Así se ha mantenido 
hasta la actualidad, momen
to en el que se está recuperan
do. «Con una diferencia» con
cretó el actual presidente, 
«mientras al principio Juven
tudes culturalmente lo era to
do en la ciudad, junto con la 

Mutual Complutense y el Ci
ne Club Nebrija, hoy su acti
vidad está mucho más dilui
da, puesto que la comparte 
con un montón de organiza
ciones más. No se nota tanto, 
pero en definitiva seguimos 
haciendo las mismas cosas o 
incluso más que antes». 

r--~~~~~~o~~~~~~~ 
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Las alumnas del último curso de escaparatismo. A la izquierda, arriba, su profesora, Manoli Insúa. 

En el mes de mayo comienza otro dedicado al producto textil 

Finalizó el tu1so de Estaparatismo pa1a Ptodutto 
Estátieo que convoca la Cámara de comercio 

Después de algo más de un mes de clases, ha concluido el CDJ'SO de Escapazatismo paza Producto Estático 
-perfumería y regalos- convocado por la delegación alcalaína de la Cámara de Comercio de Madrid. En 
este curso han participado doce alumnos, todos ellos mujeres. No es el primer curso que se organiza ni tam
poco el último; concretamente el próximo mes de mayo se impartirá otro dedicado al producto textil. Hay 
que recordar que estos cursos son gratuitos y están abiertos a todos los comerciantes de Alcalá y a cualquier interesado. 

Manoli lnsúa es, desde hace 
un año, la profesora de los cur
sos de escaparatismo de la Cá
mara de Comercio. Durante 
1994 se desarrolló un único cur
so que abarcaba todas las ma
terias del escaparatismo: pro
ducto estático, textil y decora
ción. Este año se ha preferido 
separar las citadas materias y 
organizar tres cursos monográ
ficos más especializados. Ya ha 

concluído el curso de producto 
estático, en mayo comienza el 
relacionado con textil y posible
mente después de las vacacio
nes de verano se convoque el 
curso de decoración. 

Manoli lnsúa considera el es
caparatismo «imprescindible» 
para el comercio y está segura 
de que incide directamente en 
las ventas: «Todo lo que esté en 
una calle, ante la gente, y pue-

da atraer es imprescindible. 
Una chica que ya hizo el pasa
do año el curso y ha repetido es
te año dice que ha llevado a ca
bo cosas que ha aprendido aquí 
y que le han servido de mucho 
para vender mucho más». Gra
cias a estos cursos Manoli cree 
que el nivel de los escaparates 
de los comercios de Alcalá ha 
aumentado: «Sí ha mejorado, 
porque hice la valoración del 

«Todo lo que esté en 
una calle, ante la 
gente, y pueda atraer 
es imprescindible 
para el comercio» 

año 94 y la he hecho este año 
también y en ese tiempo han 
mejorado mucho». 

Según la profesora de este 
curso «todos los escaparates ad
miten un arreglo, sean de lo 
que sean y se venda lo que se 
venda. Hasta los electrodomés
ticos, que son los más abando
nados, necesitan arreglo o las 
carnecerías que aunque no es 
usual, hoy ya empieza la gente 
a ponerlas coquetonas hacien
do rollos y adornándolas con 
unos pimientos para que lla
men la atención, porque mu-

. chas veces compramos lo que 
· nos entra por los ojos. Por eso 
un escaparate es principal, es lo 
que llama a la gente». 

En los cursos de escaparatis
mo se comienza aprendiendo lo 
básico, trabajando con cartuli
nas y sin producto; después se 
añade el producto; y por últi
mo se aprende a trabajar con 
otros materiales con los que se 
puede construir desde una co
lumna hasta un molino. Lo-que 
más difícilmente captan los 
alumnos, en opinión de Mano
li, es el colorido y la composi
ción: «Estamos acostumbrados 
a ver los escaparates como un 
muestrario y hasta que le va en
trando al alumno que es mejor 
agrupar el producto le cuesta 
un poco. Clavar con alfileres o 
trabajar con hilo de nilón tam
bién es difícil. En un mes 
aprenden lo básico y luego só
lo necesitan práctica». 

JEEP GRAND CHEROKEE. 
CINCO DIAS PARA CONQUISTAR LA CIUDAD. 
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un niño encontró el premio en una bolsa de golosinas 

Alumnas del san Gabriel visitaron Miami y la reserva india 
de semínalas invitadas par una marca de chocolatinas 

Un grupo de escolares del 
colegio San Gabriel viajó has
ta Miami invitado por Choco
lates Lacasitos. Uno de los ni
ños tuvo la buena fortuna de 
comprar el paquete de choco
latinas que contenía el premio 
que esta empresa concede 
anualmente y gracias a su 
suerte consiguió un viaje no 
sólo para él sino también pa
ra todos sus compañeros de 
clase y para dos adultos. 

Chocolates Lacasitos, para 
promocionar sus productos y 
al mismo tiempo premiar a 
sus clientes, niños la mayoría, 
concede anualmente un pre
mio especial que consiste en 
un interesante viaje. El pre
mio se esconde en una de las 
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bolsas de lacasitos -«el cho
colate que se deshace en tu bo
ca y no en tu mano»- que se 
venden a miles en nuestro 
país. 

Alvaro Tercero compró una 
bolsa de estos chocolatines y 
se encontró con una tarjeta en 
el interior que decía que le ha
bía correspondido un premio 
para él y para toda su clase, 
el curso 2ºB del colegio San 
Gabriel. Desde el colegio lla
maron para ver de qué premio 
se trataba y la sorpresa fue 
mayúscula al comprobar que 
era un viaje. 

Y sin sorteos ni más requi
sitos comenzaron los prepara
tivos para esta experiencia 
que quedará grabada para 
siempre en el recuerdo de Al
varo, sus 30 compañeros (al
gunos del curso 2° A que ocu
paron el puesto de los alum
nos de 2ºB que no pudieron 
ir) y los dos adultos que les 
acompañaron, la madre de Al
varo y el director de educa
ción primaria del colegio en 
sustitución de la tutora del 
curso, que no pudo acudir por 
problemas personales. El gru
po tomaba el avión rumbo a 
Miami el pasado 29 de marzo 
para regresar a España el 5 de 
abril. El primer y el último 
día visitaron Miami y sus pla
yas y el resto visitaron la re
serva india de Semínolas, que 
es lo que más ha gustado a los 
niños, sobre todo los exóticos 
animales que pudieron ver. 
Los niños estuvieron atendi
dos en todo momento por mo
nitores y animadores y se lo 
pasaron en grande. 

El carácter didáctico del 
viaje fue lo más destacado por 
el director del colegio, José 
Mª Sáez, quien añadió que 
había resultado muy intere
sante el trato con los indios de 
la reserva, que gustaban de 
relacionarse con todo tipo de 
gente y de los que conocieron 
algunas de sus costumbres 
más tradicionales. 
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con motivo del fin de una cátedra de danza que lleva su nombre 

La mítica bailarina cubana Alicia Alonso 
visita Alcalá de Henares 
La bailarina cubana Alicia Alonso visitó Alcalá de Belléll'es el pasado día 17 de abril. El motivo fue la finaUza
ción de una parte de las actividades académicas de la Cátedra de Danza 'Alicia Alonso' de la Universidad Com
plutense de Madrid, para lo que se celebró un programa concierto de fin de curso en el Teatro Salón Cervantes. 

La Cátedra de Danza 'Ali
cia Alonso' de la Universidad 
Complutense de Madrid 
(UCM) finalizó una parte de 
sus actividades académicas el 
pa_sado día 17 de abril. Con 
este motivo se celebró un pro
grama concierto de fin de cur
so en el Teatro Salón Cervan
tes de Alcalá de Henares con 
la presencia de la propia Ali
cia Alonso, afamada y vetera
na bailarina cubana. 

Con la creación de esta cá
tedra en diciembre de 1992 a 
iniciativa de Gusta:vo Villapa
los, rector de la Universidad 
Complutense, se cumplió una 
de las iniciativas académicas 
más importantes de los últi
mos tiempos al entrar la dan
za en la universidad españo
la, con la particularidad de 
que la mano conductora fue
ra la de esta mítica bailarina. 
La cátedra, que por deficien
cias en infraestructura sólo 
puede reunir a 50 alumnos, 
consta de tres cursos, uno 
complementario para bailari
nes, otro complementario pa
ra profesores y un master que 
finalizará el próximo mes de 
julio, cuando los estudiantes 
defiendan sus tesinas ante un 
tribunal. Alberto García, 
coordinador general de la Cá
tedra, explicaba que la inicia
tiva del rector de la UCM 
obedeció a un vacío dentro del 
sistema de enseñanza actual 
en España. «Los chicos termi
nan los estudios en el Conser
vatorio Superior a los 16 años 
y es~ no es aún una edad la
boral. No pueden trabajar, no 
tienen la posibilidad de con-
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tinuar estudiando y en Espa
ña tampoco existe una compa
ñía profesional de ballet clá
sico, por lo que es una situa
ción bastante crítica». 

Futuro de la danza en España 
El programa concierto que 

se celebró en el Teatro Salón 
Cervantes se trataba de una 
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pequeña muestra del trabajo 
que se ha hecho con los alum
nos durante este tiempo. Al
gunos de estos alumnos no son 
sólo estudiantes sino que tam
bién hay bailarines profesio
nales como Osear Torrado, 
Eva López Crevillén o José 
Antonio Quiroga, miembros 
de la Compañía Nacional de 
Danza. Alicia Alonso, con su 
experiencia en la Escuela Cu
bana de Ballet, ha sido la per
sona que les ha impartido cla
ses de estilo y ha centrado to
da la actividad orientando los 
programas de estudio. La bai
larina declaró a PUERTA DE 
MADRID que la experiencia 
con la Universidad Complu
tense «ha sido maravillosa. En 
España no existe una cáte_9ra 
tan completa. Ha sido un ho
nor hacer un trabajo como és
te. España siempre ha sido fa
mosa por su danza y su folc
klore. Yo tengo la sensación 
de que, en estos momentos, no 
sólo ese folcklore tan rico y 
tan bello sino otras expresio
nes de la danza están flore
ciendo con gran fuerza. Creo 
que el futuro en la danza en 
España es brillante». 

Mucha gente acudió al Tea
tro Salón Cervantes a contem
plar el espectáculo que inclu
yó obras de Ludwig Mikus, 
Tchaikowski, Thomas Oboe 
Lee y Ricardo Drigo. La pre
sencia de Alicia Alonso reunió 
a muchos admiradores al tér
mino de la función. 
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Fernando Mora recibió un libreto de «La ventera de Alcalá» 

La cena de clausura del maratón cultural reunió a más de cien artistas 
Los artistas complutenses entonaron su particular «Pobre de 111Í» con el que se cierran las fiestas de San 

Fermín; un ''Pobre de DÚ» metafórico que sirve para despedir la decimosegunda edición del maratón de artis
tas en el aula de cultura de la Caja de Madrid hasta el próximo año en que se afrontará la decimotercera, 
número supersticioso, por lo que más de uno, como el motorista Angel Nieto, preferirá hablar de doce más 
una ediciones de esta auténtica fiesta de la cultura. Y si una fiesta es el maratón en su conjunto, para clausu
rarlo, para celebrar una despedida hasta el año próximo, nada mejor que otra fiesta, esta vez una cena-de 
todos los participantes que desearon unirse a la celebración. Fueron un centenar largo, concretamente 111 
personas, las que asistieron a la cena. Y a los postres, como no podía ser menos, todo fueron agradecimien
tos mutuos porque a nadie se le escapa que el maratón es posible gracias al trabajo de muchos. 

Entre los asistentes a la cena, 
el día 8 de abril, estuvo el conse
jero delegado de GECESA, la 
fundación responsable del aula 
de cultura de Caja de Madrid. 
Nos referimos a Fernando Mora. 
También estuvo el alcalde com
plutense, Florencio Campos, y 
no faltó una representación de 
los grupos políticos que forman 
la corporación municipal com
plutense. Pero sobre todo estu
vieron los artistas, aquellos que 
han vuelto a materializar una 
idea que ha cuajado plenamente 
a lo largo de doce ediciones. 

La presentación del aconteci
miento corrió a cargo de Felipe 
Sebastián, presidente de la Joven 
Orquesta Complutense; fue él 
quien anunció el regalo que, en 
nombre de todos los artistas pre
sentes, se entregó a Fernando 
Mora en reconocimiento por su 
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trabajo y como muestra de agra
decimiento por haber hecho po
sible la celebración del maratón. 

El regalo fue una edición encua
dernada del libreto de la zarzuela 
rescatada por el propio Felipe 

Sebastián, «La ventera de Alca
lá». Los artistas entregaron un 
ramo de flores a Cristina Vallés, 
encargada del aula de cultura. 

Uno de los artistas, el poeta 
César Sobrón, recitó varios ver
sos del libreto de «La ventera de 
Alcalá», de tal manera que la ce
na de artistas, como no podía ser 
de otra forma, tuvo también su 
vertiente artística. 

Felipe Sebastián habló en 
nombre de los artistas para mos
trar público agradecimiento a la 
labor de Fernando Mora por dar 
las oportunidades que está dan
do a los artistas complutenses, 
gente que empieza a desenvol
verse en el mundo de las artes y 
que encuentra en el aula de Cul
tura una oportunidad que en al
gunos casos la lanza a otros ám
bitos culturales. 

También hablo Eduardo Hol
gado, quien se expresó en pare
cidos términos a los de Felipe Se
bastián. Ferna_ndo Mora devol
vió el agradecimiento con humil
dad, puesto que en su opinión los 
auténticos responsables del éxi
to deJ maratón son los artistas y 
el público. 

El acto fue cerrado por el al
calde, Florencio Campos, quien 
en su intervención animó a los 
artistas y los responsables del 
maratón a continuar por el mis
mo camino seguido hasta ahora. 
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Gira de la estudiantina alcalaína por Taiwan y Hongkong 

La tuna de Alcalá estuvo a punto de «detener» a 
Luis Roldán en Bangkok 

Una gira de la tuna de Alcalá por el lejano oriente casi concluyó con la <<detención» del que fuera 
director general de la Guardia Civil, Luis Roldán, en Bangkok. En el aeropuerto de la capital tailande
sa estuvieron a punto de coincidir los tunos complutenses, Roldán y los policías que. le detuvieron; in
cluso, sólo por unas horas no viajaron en el mismo avión hacia Europa, ya que mientras Roldán lo ha
cía vía Roma, los tunos lo hicieron el mismo día vía Frankfurt. Fue la anécdota principal de un nuevo 
viaje de la tuna universitaria de Alcalá, que ésta vez los llevó en gira a Taiwan y Bongkong. Por si 
fuera poco, ocho horas después de dejar Taiwan para dirigirse a Bongkong, se produjo un terremoto 
y un incendio en Taiwan. Bromas aparte, la tuna de la universidad de Alcalá volvió a llevar su arte 
y su buen humor fuera de España, ésta vez, como puede verse, lejos, muy lejos. 

El viaje de la tuna se realizó 
desde el 10 hasta el 26 de febre
ro. En Taiwan participaron en 
un festival internacional folkló
rico actuando en Taipei y en 
Hin-chu para celebrar el año 
nuevo lunar chino: «Allí compar
timos el festival .con un grupo 
folklórico de Armenia, con otro 
de Japón, con otro de la Saboya 
francesa y también participaron 
los grupos folklóricos de Taiwan 
y no faltaron estadounidenses y 
australianos», reconocieron los 
miembros de la tuna para asegu
rar que «nuestra gira consistió en 
hacer representaciones en los tea
tros de allí e incluso en estadios 
de fútbol. También participamos 
en recepciones oficiales». 

La segunda parte de la gira en 
Taiwan transcurrió en la ciudad 
de Kaohsiung: «Allí participa
mos en una feria internacional 
de turismo; realizamos dos ac
tuaciones diarias ante un públi
co que acudía a ver la feria y los 
espectáculos que se montaban». 
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La tuna alcalaína tuvo la opor
tunidad de vivir en Kaohsiung la 
celebración del aniversario de la 
fundación de Taiwan a cargo de 
Chiang-Kai-Chek: «Participa
mos en un pasacalles en el que es
tuvieron muchísimos espectado
res». 

De Taiwan viajaron a Hong
kong donde fue especialmente 
emotiva la recepción que les tri
butó la colonia española, unas 
trescientas personas: «Les sor
prendió muchísimo vernos allí 
pero les resultó muy gratifican
te porque somos el primer grupo 
musical español que ha apareci
do por allí. El consul español en 
Hongkong nos organizó varias 
actuaciones, concretamente en 
un centro cultural como en una 
cena celebrada por la colonia es
pañola en un restaurante español 
que se llama 'El toro'. Allí depar
timos con el consul, con los em
presarios españoles y con toda la 
colonia que estaba allí. También 
hicimos una actuación benéfica 
para un hospital para gente po
bre». Especialmente significati
vo fue que la esta_ncia de los tu
nos en Hongkong tuviera lugar 
en dependencias de la universi
dad y que tuvieran una comida 

· de hermandad con los universi
tarios de aquella ciudad que per
manece bajo la tutela de Gran 
Bretaña. Además realizaron una 
actuación para la comunidad 
universitaria. 

Pero los tunos subrayan espe
cialmente el recibimiento que tu
vieron en la ciudad taiwanesa de 
Kaohshung: «Es el tercer puerto 
marítimo del mundo en tonela
das de importación y exporta-
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ción; es una ciudad impresionan
te y fue muy emotivo ver que el 
gobernador de la ciudad nos re
cibiera y nos entregara las llaves 
de la ciudad además de entregar
nos una placa de agradecimien
to en la que no entendemos na
da porque está escrita en chino». 
Lo que sí recuerdan los tunos al
calaínos fue las dificultades del 
idioma; menos mal que con su 
especial agudeza tuvieron la 
oportunidad de aprender varias 
palabras y frases vitales para so
brevivir: «Cuatro o cinco piro
pos para las mujeres y la expre
sión para pedir una cerveza. 
También hicimos algún que otro 
experimento con el idioma; a 
nuestras guías les pedíamos que 
nos dijeran aquel dicho español 
de 'los perros de Curro no me de
jan dormir'. Pues bien, pudimos 
confirmar que siempre decían: 
'Los pelos del culo no me dejan 
dolmil'». 

Invitación 
La visita de una delegación 

taiwanesa a la universidad de Al
calá sirvió para que conocieran 
a la tuna de Alcalá y formularan 
una invitación para realizar allí 
diversas actuaciones: «Vino el 
ministro de Educación de Tai
wan y una ministra sin cartera 
además de empresas diversas. Y 
la verdad es que quedaron en
cantados de nuestra actuación; 
iniciamos las conversaciones con 
la oficina económico y cultural 
de Taipei en Madrid hasta que 
quedó organizado el viaje». Los 
gastos de estancia durante la gi
ra corrió a cargo de la organiza
ción mientras que viaje fue fi
nanciado en una parte por los 
propios tunos y en otros debido 
a las ayudas de la universidad de 
Alcalá, del ministerio de Cultu
ra «y de otra mucha gente que 
nos ayuda». 

Como casi siempre ocurre, es
te viaje de la tuna ha servido pa
ra realizar nuevos contactos y 
nuevas posibilidades de gira: 
«Tenemos más invitaciones de 
las que podemos atender por la 
falta de presupuesto. Ya tenemos 
prevista una gira por Argentina 
y la queremos hacer por Navi
dad; pero a raíz de este viaje ya 
tenemos contactos con Indone
sia, Thailandia, Filipinas ... » 

La tuna de la Universidad de 
Alcalá conoce ya medio mundo y 
en todas sus giras levanta los 
aplausos y la admiración. La tu
na de Alcalá ha actuado ya prác
ticamente en toda Europa; ade
,más ha realizado giras por Amé
rica del Sur y Centroamérica, 
por oriente medio y ya han lle
gado al lejano oriente. A ver·por 
dónde sigue ahora. 

PUERTA de Madrid 

., 
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CONCENTRACIÓN DE TRABAJADORES/AS DE ALCALÁ DE HENARES 
CONTRA LA REPRESIÓN SINDICAL 

SIN NOSOTROS NO ES POSIBLE 
• Z'ia: 25 de abril (martes) 

• ~tJJM,: 1 O de la mañana 
• ~~: Plaza de Cervantes · 

HOY QUIEREN METER EN PRISIÓN A IGNACIO CALLEJA 
(Barrendero Municipal) 
POR EL HECHO DE SER SINDICALISTA. 
Mañana ¿quién será el siguiente? 
NO SOMOS ROLDÁN, 
OS ESTÁIS EQUIVOCA~DO+ 

EXIGIMOS SOBRESEIMIENTO DEL JUICIO. 
NO A LA REPRESIÓN. 

su boto puede 
volret o set joven. 
;tonozto lo implontologío! 
Hoy solutiones 
poto todo neeesidod 

.----- INFORMESE EN: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
...:....Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ B e lla Vista , 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

... 
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El Ilmo. Sr. Alcalde por Decreto nº 128 de fecha 
17 de los corrientes, adoptó la siguiente resolución: 

Primero.- Anular todas las actuaciones relativas 
a la práctica del primer ejercicio de la Oposición li
bre a SIETE plazas de SUBALTERNOS DE BIBLIO
TE~AS, celebrado el día 25 de febrero pasado en el 
Instituto de Educación Secundaria «Antonio 
Machado». 

Segundo.- Señalar, para la realización del referi
do primer ejercicio, al que podrán acudir la totali
dad de las personas incluidas en la relación de admi
tidos a la presente Convocatoria, los días, horas y lu
gar que a continuación se indican: 

Primer turno: día 13 de mayo de 1995, a las 10 
horas, del número 1.178. Pablo Parra, Julio de, al 
nº 1.593, Val Romero, Mariano del, ambos inclusive. 

Segundo turno: día 1.3 de mayo de 1995, a las 13 
hora~, del número 1.594, Valades Aragay, Carmen 
Mana, al nº 1.665, Rojo Bodega, Victoria, ambos 
inclusive y del nº 1, Abad de Blas, Antonio Luis, al 
nº 345 Díaz Gómez de la Iglesia, Miguel A., también 
ambos inclusive. 

Tercer turno: día 14 de mayo de 1995, a las 10 ho
ras, del n ° 346, Díaz Gónzález, José Clemente, al nº 
761 Jareño Gabaldón, Mª Jesús, ambos inclusive. 

Cuarto Turno: día 14 de mayo de 1995, a las 13 
horas, del nº 762 Jiménez Aguilar, Dolores, al nº 
1.177 Otero Ropero, Mª José, ambos inclusive . 

• 
TODAS LAS CONVOCATORIAS SE CELEBRA

RAN EN LA FACULTAD DE DERECHO, SITA EN 
LA CALLE•LIBREROS, Nº 17 DE ESTA CIUDAD. 

'.Tercero.- Modificar la constit~ción del Tribunal 
Calificador, cuya composición queda expuesta al pú
blico en el Tablón de Anuncios de la Casa 
Consistorial. 

-

Alcalá de Henares, 18 de abril de 1995 
El Secretario General Acctal 

• 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

22 de abril de 1995 

OFERTA DE EMPLEO 
E~ el Tablón de Anuncios de este Excmo. Ayun

tam1ent? se encuentran expuestas al público las Ba
ses de Ja Oposición libre a UNA plaza de AYUDAN
TE TECNICO DE LABORATORIO DEL CENTRO 
MUNICIPAL DE SALUD. 

El plazo de presentación de instancias será de 
VEINTE DIAS naturales a partir de la publicación 
de Convocatoria en el Boletín Oficial del Estado ex-

' tremo que se hará público en el referido Tablón de 
anuncios de la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, 17 de abril de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

La Concejalía de la Juventud oferta el uso de 
SALAS DE ENSAYO PARA GRUPOS MUSI
CALES de Alcalá de Henares en el Centro Pi
loto Integral de laJuventud (c/ Nuestra Señora 
del Pilar, s.n. ). 

El número de aulas insonorizadas disponibles 
es de doce, con una superficie entre 20 y 24 m2. 
Las solicitudes pueden obtenerse en la Conce
jalía de laJuventud (c/ San Felipe Neri, nº 1). 
El plazo de presentación concluye el próximo 5 
de mayo. 

concejalía de Juventud 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier

no Municipal, en sesión 11 de abril de 1995, Padrón 
correspondiente al primer TIUMESTRE DE 1995, 
del Precio Público por AGUA, CONSERV ACION, 
ALCANTARILLADO, DEPURACION Y RECOGI
DA DE BASURA, por los siguientes importes: 

• AGUA .................................. 170.608.404 pts. + IVA 
• CONSERV. CONTADORES ..... 3.548.934 pts. + IVA 
• ALCANTARILLADO ............. 17.711.211 pts. 
• BASURA .............................. 30.244.500 pts. 
• CANON DEPURACION .......... 73.446.121 pts. + IVA 

Se establece como plazo de pago en periodo vo
luntario, el señalado en el calendario fiscal, a saber, 
del 1 de mayo de 1995 al 5 de julio de 1995, o in
mediato día hábil posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos 
señalados, en la oficina de Recaudación Municipal, 
el Divino Figueroa 3 y 5, en horario normal de aten
ción al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publicación 
de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, a:sí como a través de edictos que lo advier
tan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el art. 124,3 
de la vigente Ley General Tributaria. Contra dichos 
recibos se podrá interponer recurso de reposición en 
el plazo de un mes a contar desde la fecha de exposi
ción al público del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las 
personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 12 de abril de 1995 

• 

EL ALCALDE. 
Fdo. Florecio Campos Corona 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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' 

EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Go
bierno en su sesión celebrada el 18 de Abril de 
1995, el siguiente padrón correspondiente al 
IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES 
del ejercicio de 1995: 

- Número total de recibos: 58.605 
- IMPORTE TOTAL: 1.192.402.011 ptas. 

Se establece, según acuerdo de la Comisión de 
Gobierno de 18 de Abril de 1995, como plazo vo
luntario de pago el comprendido entre el 1 de ma
yo de 1995 y el 20 de julio de 1995, o día hábil 
posterior. 

Haciéndose constar que la notificación de la 
liquidación para el presente ejercicio se efectuará 
por personación del sujeto pas'ivo o persona auto
rizada dentro del plazo fijado para ello, según 
lo dispuesto en la Disposición Transitoria Ter
cera de la Ley 39/88 (según la redacción dada 
por la Ley 18/91 de 6 de Junio) y Cuarta del 
R.D. 1172/91. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde la fecha de pu
blicación del presente anuncio en el B.O.C.A.M. 

El pago de los recibos se hará en las entidades 
colaboradoras que en ellos figuran. 

Se advierte que, transcurrido el plazo de ingre
so, las deudas serán exigidas por el procedimiento 
de apremio y devengarán el recargo de apremio, 
los intereses de demora y, en su caso, las costas que 
se produzcan. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, 18 de abril de 1995 
EL ALCALDE 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares · 

22 de abril de 1995 



Los alumnos realizaron técnicas de rappel La tirolina fue una de las actividades preferidas 

Las alumnas pudieran realizar actividades didácticas muy 
distintas a las-que hacen en clase 

Jornadas culturales en el Instituto de Enseñanza 
secundaria Antonio Machado 

Los alumnos del Instituto de Enseñanza Secundaria Antonio Machado, situado en la antigua Univer
sidad Laboral, tuvie¡on ocasión de celebrar unas jornadas culturales durante la semana previa a las 
vacaciones escolares por Semana Sánta. Durante estas jornadas culturales que cada centro escolar rea
liza cada año como fiesta anual, los alumnos del IES Antonio Machado realizaron actividades diver
sas, algunas muy relacionadas con el ocio y el tiempo libre que, a pesar de tener un carácter muy di
dáctico, no encuentran hueco en los programas oficiales de enseñanza. 

La dirección del IES Anto
nio Machado encomendó la 
organización de varias de las 
actividades de estas jornadas 
culturales a la Asociación 
Iglú, cuyo representante, Jo
ta, señaló que el objetivo de 
las jornadas fue «el mover a 
los chavales en cosas distintas 
a las que hacen en clase moti
vando su creatividad e imagi
nación con talleres diversos. 
Hemos hecho talleres de cue
ro, de carpetas , de camisetas 
con tintes naturales y un ta
ller de gabullería en el que en
señamos a los interesados a 
hacer dos o tres nudos básicos 
de sistemas con cuerdas para 
el tiempo libre como son la 

tirolina y el rappel. Nosotros 
somos especialistas en esca
lada y les estamos enseñando 
unas técnicas básicas y ha
ciendo que disfruten con las 
cuerdas». 

En las jornadas también in
tervinieron Jóvenes contra la 
Intolerancia y otra asociación 
especialista en juegos de rol, 
y se realizaron las clásicas ac
tividades deportivas en las 
que fos alumnos pusieron to
do el ardor en la competición: 
«Nosotros nos hemos dedica
do en talleres innovadores y 
dinamizando las actividades 
de aire libre», señaló Jota que 
añadió que Iglú es una asocia
ción nacida en 1993: «Somos 
monitores y coordinadore s de 
tiempo libre que estábamos en 
diversas asociaciones y que 
nos juntamos para formar és
ta. Hay bastantes maestros en 
formación y maestros con la 
carrera terminada, es decir, 
que nos dedicamos a la edu
cación». 

En la foto de la izquierda se 
aprecia cómo, en el taller de 
camisetas, los participantes 
aprendieron a decorarlas a su 
gusto utilizando en cualquier 
caso tintes naturales, o sea, 
ecológicos. 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO TALLERES 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 

•PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. • 
• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

· -.-u11c10NES 
REP~ 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal . 
• Cabina de pintura con 

homo de secado 

REPARACIOll GENERAL 
DEL·AUTOMOVIL 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petic ión de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 
-~AS e/ San Diego, 11 - ALCALA DE HENARES 
~ - Telf. y Fax: 888 13 81 
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un empresario intentó llevarse unas máquinas del ayuntamiento 
por no haberlas cobrado 

«La ley está hecha para los que no pagan, 
para los sinvergüenzas» 

Una pequeña empresa ya no pudo aguantar más; las deudas que con ella tiene el ayuntamiento de 
Alcalá por la adquisición de dos máquinas, una cortadora de papel continuo y una plegadora de papel 
especializadas en la manipulación de corre&pondencia y trabajos de oficina, hizo que uno de los socios 
visitara una vez más la casa consistorial, pero esta vez con la nnDe determinación de llevarse las má
quinas después de esperar en vano un año para cobrarlas. La actuación de la Policía Municipal impi
dió que cumpliera su propósito mientras el concejal cie Personal, José Luis García Graván, le pidió 
que aguardara unos días para darle una solución, después de protagonizar el responsable de Recursos 
Financieros, Fernando Español, una situación de tensión con el empresario. 

Los hechos ocurrieron en la 
mañana del martes 11 de 
abril. José Manuel Navarro, 
socio de la empresa DOMPA, 
de Las Rozas , visitó una vez 
más el ayuntamiento complu
tense para intentar cobrar la 
cantidad de 1.700.000 pesetas 
en concepto de dos máquinas 
que vendió al ayuntamiento 
de Alcalá. Pero esta vez vino 
acompañado de un empleado 
de su empresa con la inten
ción de cargar las máquinas y 
llevárselas por el impago: 
«Hoy hace exactamente un 
año que trajimos las máquinas 
y no conseguimos cobrarlas. 
Lo único que hacen es darme 
largas diciéndome que no tie
nen dinero y que vuelva otro 
día. Me han llegado a decir 
que ya me puedo dar con un 
canto en los dientes de pensar 
que algún día voy a poder co
brar cuando hay otros provee
dores que no van a cobrar». 

José Manuel Navarro ma
nifestó su malestar por el tra
to recibido en el ayuntamien
to: «Me he gastado casi más 
dinero en llamadas telefóni
cas, en venir aquí desde Las 
Rozas tanto en gasolina como 
en coste de oportunidades, 
que lo que voy a cobrar, pero 
es que he decidido que aun
que pierda dinero voy a por 
esta gente. Las pequeñas em
presas nos estamos encontran
do có~o la ley está hecha pa
ra los que no pagan, para los 
sinvergüenzas. El ejemplo es 

José Manuel Navarro está harto de que el ayuntamiento no le pague 

éste: tú entregas dos máquinas 
y en el momento en que en
tran en su local, en este caso 
un ayuntamiento, ya lo pue
des dar por perdido. Luego te 
metes en juicios y te tarda dos 
años como mínimo en salir; 
recurren y acaban por decla
rarse insolventes». 

El empresario afirmó no te
ner muchas soluciones: «Pue
do darle nombres. Me ha 
atendido la viceinterventora, 
doña Carmen Muñoz. He ha
blado con el concejal de Re
cursos Financieros, Fernando 
Español, y estas dos personas 
pasan completamente. Me ha
bían jurado que esta semana 

me iban a dar un pagaré ava
lado por el Banco de Crédito 
Local. Hoy he vuelto a llamar 
y me han dicho que me olvi
de del pagaré y que ya me di
rán algo. Por eso he venido a 
por mis máquinas». 

La situación es tal que el 
empresario piensa que es me
jor no trabajar en estas con
diciones: «Eso sí, si yo me-re
traso algún día ·en pagar un 
impuesto, me meten un recar
go de narices». DOMPA es 
una empresa que tiene siete 
trabajadores; tiene un carác
ter familiar: «Si yo fuera una 
multinacional, me daría igual 
1.700.000 pesetas, pero es que 

«Esto es la ruina, 
con ese dinero yo puedo 
pagar este mes 
las nóminas 
de mi empresa» 
Desde hace un año el 
ayuntamiento le debe 
t. 700.aaa pesetas 

con esa cantidad yo puedo pa
gar la nómina de este mes. In
tentaré pagarla porque lo que 
no voy a hacer es dejar a los 
empleados sin su sueldo, pe
ro es impresionante que estos 
señores nos estén comiendo a 
las pequeñas y medianas em
presas. Si yo fuera una gran 
empresa seguro que me lapa
garían enseguida porque sa
ben que contra una empresa 
grande tienen las de perder. 
Sin embargo, contra una pe
queña empresa saben que 
pueden hacer lo que quieran». 

«Menos mal que tengo unos 
trabajadores ejemplares que 
nos apoyan hasta la muerte>>, 
aseguró Navarro para añadir 
que «ésta es la primera vez 
que vengo a un ayuntamien
to en estas condiciones. Y es 
que ha llegado ya el momen
to de decirme a mí mismo si 
soy tonto por aguantar esto. 
Hoy he venido por las buenas 
diciéndoles que como no me 
daban una solución yo me lle
vaba la máquina y no les co
braba nada, ni limpieza, ni 
ga_stos financieros, ni recar
gos, ni nada. Y o me llevaba la 
máquina para tratar de ven
derla y no pasaba nada. Ha 
llegado la policía y me ha di
cho que no me permitían sa
car la máquina. Si es que me 
llevan toreando desde hace un 
año y lo único que me han di
cho es que lo que podía hacer 
era presentar una denuncia en 
la comisaría. Voy a esperar 
unos días porque me han ase
gurado que me iban a dar una 
solución». 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS 

VARICES - .ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·H f ji)' M ¡j , •• ~11 ·l [i· 11¡ 111 i~ t:I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

• RINCONERAS • OREJEROS 
-TODO EN CORTINAS-

I 11.,1.t!.1L ion ~r.1tuit.1. \lcdid.1, .1 domitilio 

Información y venta: MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)· Tlfs.: 883 5167 · 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 
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ABRIL 
Día 13 . . . . . .. . . . ... . . . 19.389 
Día 14 ................ 81.006 
Día 17 ................ 92.315 
Día 18 .......••....... 32.489 
Día 19 ................ 51.575 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 - TU. 886 01 77 a 

MECO: El pueblo ~ 
:nii\s distante del_ mar .g , 

~ I 
s:lo 

.g 
§ 
u 

La 

,, Pafoma 
l.c Taberna ilustrada 

Mañanas: 

EXOUISITO VERMUT 
Y ARROCES 

Noches: 

MUSICA EN VIVO 

ABIERTO 
A PARTIR DE LAS lZ MAÑANA 

1 CAMPEONATO 
" MUS DE TABERNA " 

Inscripción: 
hasta el 9 de abril 

el Cid Campeador, 2-A 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Tlf.: 889 56 19 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA - 949 / 29 04 88 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, nº 5 

TH.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 
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Las hechas ocurrieran en el casina de camarma 

Absuelto el concesionario del bar que sirvio a un 
cliente líquido de lavavajillas en vez de mosto 
El afectado resultó con graves quemaduras en el esófago: «Es increíble 
que esto acabe como si no hubiera ocurrido nada», dice su esposa 

El concesionario del bar en el casino de Camanna de Esteruelas en 1993 ha resultado absuelto del 
delito de imprudencia temeraria según la sentencia del juzgado de Primera Instancia e Instrucción 
número 5 de Alcalá tras la denuncia puesta por un cliente que ingirió por error líquido de lavavajillas 
tras pedir un mosto. Marciano Maestre Torrés resultó con quemaduras en el esófago y estuvo tres se
manas ingresado en el hospital en grave estado. Sin embargo, la juez no ha encontrado pruebas sufi
cientes para inculpar al concesionario del bar, quien se defendió argumentando que desconocía quién 
habían introducido la botella de mosto, rellenada con el líquido abrasivo, en la cámara frigorífica. 

Los hechos ocurrieron en el 
mes de junio 1993: «Mi ma
rido resultó envenenado al to
mar líquido de lavavajillas 
que había en una botella de 
mosto y que le sirvieron en el 
casino de Camarma. Aquel 
día fuimos unos amigos, mi 
marido y yo; mi marido pidió 
una copa de mosto y le sirvie
ron líquido de lavavajillas 
porque ese líquido estaba en 
la botella de mosto», señaló 
Pilar Díaz V elasco, esposa del 
afectado. 

Las consecuencias fueron 
graves para Marciano Maes
tre Torrés; sufrió quemaduras 
de esófago y pasó 21 días en 
el hospital, quince de ellos 
muy grave, según explicó su 
esposa. La vista oral se cele
bró el día 16 de diciembre re
cibiendo la sentencia los inte
resados a primeros de abril: 
«El concesionario del casino 
ha resultado absuelto porque, 
según su declaración, ellos re
llenaron la botella del mosto 
con el líquido del lavavajillas, 
pero no saben quién metió la 
botella en la cámara frigorífi
ca. Al no saberse quién lo hi
zo, la sentencia ha sido abso
lutoria». 

Pilar Díaz V elasco explicó 
que en la vista oral el conce
sionario del · bar se defendió 
diciendo que en el bar estaban 
él y su esposa, sus hijas y al
gunos socios· del casino que 
tienen acceso a la barra: «Eso 
es increíble porque no creo yo 
que un señor que es responsa
ble del bar deje a algunos so
cios que se metan dentro de la 
barra. Eso es inaudito y no 
puede ser. Sin embargo, la 
jueza y la fiscal han determi-
nado que, como no se puede 
probar quién es el causante de 
lo ocurrido, es decir, quién 
metió la botella en la cámara 
frigorífica, han determinado 
absolver al concesionario del 
bar». 

La esposa del afectado ma
nifestó: «Esto no se puede 
quedar así, con las lesiones 
tan grandes que ha tenido mi 

Pilar Díaz Velasco, esposa de Marciano Maestre Torrés 

marido y los problemas que 
nos ha acarreado. Mi aboga
da pidió el pago de indemni
zaciones por los días que per
dió de trabajar en la fábrica, 
los daños morales míos y los 
daños físicos de él, así como 
los gastos». «No tenemos na
da contra el señor del bar, pe
ro creemos que no hay justi
cia, que esto no es justo», afir
mó Pilar Díaz V elasco: «Ese 
señor es el responsable del 
bar. Y o no digo que vaya a la 
cárcel porque no tenemos na
da en contra, bien lo sabe 
Dios. Lo que pasa es que esto 
no puede acabar como si no 
hubiera pasado nada, es que 
no cabe en mi cabeza». 

El afectado puede reclamar 
por la vía civil: «Por lo menos 

queremos recuperar todo lo 
que ha perdido mi marido al 
no poder trabajar en la fábri
ca. Y es que no tenemos de
recho a nada al no haber con
dena si no lo hacemos por la 
vía civil. Además a mi mari
do le ha quedado una secuela 
que, aunque ante documento 
no está reconocido, el foren
se dijo en el juicio que la her
nia de hiato que tiene mi ma
rido pudo haberle salido en el 
transcurso de ese tiempo que 
estuvo de convalecencia. Pe
ro eso no consta en ningún do
cumento y no nos lo dan co
mo secuela. La realidad es que 
esa hernia de hiato se la diag
nosticaron dos o tres meses 
después de que le ocurriera 
aquello». 

ALUMINIO Y PVC 
íl~t'~S ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 90 IJ Andrés Saborit, 10 
u ~ - 882 28 30. - FAX: 881 50 4:5 

PUERTA _de Madrid 



«La lista está formada par gente normal y carrie 
hoy es un privilegio» 

Antonio Gálvez encabeza la candidatura 
PIE en Alcalá para el 28 de mayo 

Antonio Gálvez vuelve a presentarse a unas elecciones municipales. El que fuera concejal de UCD 
en la primera corporación municipal democrática vuelve a concurrir a las urnas el 28 de mayo encabe
zando la candidatura de la Plataforma de los Independientes de España (PIE) en la ciudad compluten
se. El proceso que ha culminado con la presentación de la lista en la junta electoral de zona, no ha 
sido fácil, según explicó el propio candidato. Gálvez decidió apoyar a Rosalia Rodríguez e ir junto a 
ella en una candidatura, pero finalmente la expresidenta del PP decidió retirarse de la política munici
pal cediendo el testigo a Gálvez, que será f'malmente quien encabece esa candidatura. 

«Ha sido un proceso largo, 
un camino difícil, y quizá se 
ha perdido algún tiempo, pe
ro vamos a intentarlo», reco
noció Gálvez, fiel a su plan
teamiento de que lo importan
te es participar: «Luego nadie 
podrá decirnos que no lo he
mos intentado, que no hemos 
tenido interés en que esto 
cambie». 

Sin embargo, éste no es pa
ra él un planteamiento pesi
mista sobre los resultados que 
alcanzará en las elecciones 
municipales: «Si fuera pesi
mista no me presentaría. Es
toy convencido de que la op
ción independiente es la op
ción con más futuro». 

Antonio Gálvez reconoció 
esa dificultad en el proceso: 
«En un principio iba a enca
bezar la candidatura Rosalía 
Rodríguez, pero todos los pro
blema~ que ha estado sufrien
do la han llevado a preferir to
marse un descanso en la polí
tica y no presentarse a estas 
elecciones. Yo lo respeto total
mente». 

El candidato a la alcaldía 
por la PIE señaló que «la lis
ta está cerrada y vamos a em
pezar de inmediato la campa
ña electoral», Con ello Gálvez 
sigue siendo fiel a la tradición, 
pues ha participado en todos 
las elecciones municipales 
desde 1979; primero se pre
sentó por la UCD, con la que 
logró un escaño de concejal. 
En 1983 se presentó con el 
grupo Independientes de Al
calá, cuyo nombre ha queda-

. do registrado por Gálvez y no 
puede utilizarse más que con 
su consentimiento. Indepen
dientes de Alcalá no consiguió 
ningún escaño de concejal, 
pero eso no fue suficiente pa
ra impedir que Gálvez volvie
ra a intentarlo cuatro años 
más tarde, esta vez con el Par
tido Democrático Popular 
(PDP) de Osear Alzaga. El 
PDP no consiguió ningún 
concejal, perffGálvez lo inten
tó otra vez en 1991 con el 
PRIM (Partido Regionalista 
Independiente de Madrid). 
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Antonio Gálvez Jiménez 

Ahora en 1995 vuelve a pre
sentarse, ésta vez con la PIE: 
«Todo esto demuestra que soy 
un hombre libre y voy a la po
lítica que quiero y al partido 
que quiero sin que nadie me 
dé ordenes. Estoy abierto a 
cualquier persona que coinci
da con mis planteamientos y 
mis ideas. Aquí de lo que se 
trata es de arrebatarles votos 
al PSOE y al PP, concreta
mente a Bartolomé González 
por lo que ha hecho a Rosalía 
Rodríguez, que no se lo 
merecía». 

Mover el sillón 
Gálvez tiene una expresión 

para explicar las razones de 
presentarse a las elecciones 
municipales: Mover el sillón. 
«Se trata de mover el sillón a 
los que lo ocupan. En ese sen
tido soy un tanto anarquista 
en el espíritu porque me 
opongo a toda forma de go
bierno como ciudadano libre 
de este país y de esta ciudad. 
Acepto las normas de gobier
no pero cuando llegan las elec
ciones trato de mostrar mi 
oposición a todo ello, que no 
estoy conforme con la políti
ca del gobierno, sea el nacio
nal, el regional o el local. Por 

eso me presento, porque no 
estoy conforme y porque creo 
que lo que yo propongo es me
jor que lo que ellos propo
nen». 

«Si me presento es también 
porque no estoy de acuerdo 
con el Partido Popular>>, acla
ró Gálvez, que añadió: «La 
imagen que está dando el PP 
en Alcalá es patética; muy po
ca gente está de acuerdo con 
lo que están haciendo. Y o creo 
que Rosalía Rodríguez es una 
mujer válida y vamos a ver si 
éstos son capaces de alcanzar 
el techo de votos que alcanzó 
el PP con Rosalía. Si no lo 
consiguen, la candidatura del 
PP habrá fracasado. Ya vere
mos qué ocurre con el PSOE; 
mucha gente dice que no le va 
a votar, pero luego salen vo
tos para el PSOE de todos los 
sitios». 
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«Lo que yo hago es recoger 
todo lo que se habla en la ca
lle y la gente está harta, todo 
el mundo lo sabe», aclaró Gál
vez, quien manifestó que «ac
tualmente se habla más de po
lítica nacional que de políti
ca municipal. Hay muchos es
cándalos en la política nacio
nal y, claro, se habla más de 
ellos porque son noticia 
actual». 

Fiel a su·tradición, 
vuelve a presentarse 
a las elecciones 
municipales 
«Veremos qué ocurre 
con el PSOE; mucha 
gente dice que no le va 
a votar, pero luego 
salen votos 
para el PSOE 
de todos los sitios» 
«La imagen que está 
dando el PP en Alcalá 
es patética» 

El candidato lo tiene muy 
claro: «Yo no tengo programa 
electoral. ¿Para qué sirve un 
programa electoral si luego 
nadie lo respeta, no se cum
ple? El programa lo tienen 
que hacer los ciudadanos, los 
vecinos, a medida que se va 
gobernando. Si es que hay co
sas que son muy sencillas, co
mo el mantenimiento de la 
ciudad. Las chapuzas son 
muy fáciles de evitar. Y eso es 
lo fundamental; hay que ra
cionalizar la política porque 
es muy fácil decir que hay que 
construir una piscina, o un 
polideportivo, pero luego hay 
que amoldarse a las circuns
tancias económicas». 

Gálvez señaló que «gober
nar es fácil porque los que al 
final dirigen toda la situación 
son los funcionarios. Es cier
to que tienen que estar diri
gidos, pero al final son ellos 
los que hacen funcionar la 
ciudad». 

«La suerte que tengo es que 
en este partido, en esta lista 
que he formado, al no haber 
figuras no hay envidias», se
ñaló Gálvez para añadir: 
«Aquí no hay ambiciones de 
poder porque lo que queremos 
es participar en estas eleccio
nes, nada más. Sería bueno 
que de una puñetera vez la 
gente votara en plan protesta 
y castigara a los partidos gran
des, diera un vuelco al ayun
tamiento. Lo más importan
te es que nosotros formamos 
una candidatura de gente nor
mal y corriente, lo que hoy ya 
es un privilegio. Muchos de 
los que me acompañan ya han 
participado en otras listas que 
yo he formado y han partici
pado en la vida del barrio; 
gente que está preocupada por 
su barrio». 
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con actividades abiertas a todo el público 

Las ONGs celebran un festival par 
la solidaridad can el Tercer Mundo 

Diversas Organizaciones No Gubernamentales celebraron un Fes
tival por la Solidaridad con el Tercer Mundo en Alcalá de Henares. 
Con el lema <<Viaje al corazón del mundo», se programaron diversos 
actos en la Casa de la Juventud durante el pasado 8 de abril, en los 
que el público pudo participar libremente e informarse de la situa
ción de los países empobrecidos en los distintos stands instalados. 

«Viaje al corazón del mundo» 
era el lema del Festival por la So
lidaridad con el Tercer Mundo 
que se celebró el pasado 8 de 
abril en la Casa de la Juventud. 
Varias Organizaciones No Gu
bernamentales (ONGs) entre las 
que se encontraban Manos Uni
das, Comisión 0,7 Alcalá, Ayu
da en Acción, SOCEALA, Cári
tas, Cruz Roja, UNICEF, Colec
tivo Actividad y Centro Juvenil 
Cisneros, en colaboración con la 
concejalía de Juventud del ayun
tamiento de Alcalá, se encarga
ron de la preparación y desarro
llo de las distintas actividades 
que comenzaron a las diez de la 
mañana. Juegos infantiles, mesas 
redondas entre las diferentes 
ONGs, talleres de cerámica y re
ciclaje, teatro, un recital poéti
co, una comida solidaria comu
nal, actuaciones en directo y la 
visita a los distintos stands infor
mativos fue de lo que el público 
pudo disfrutar, así como partici
par libremente a lo largo de to
da la jornada. Además, la emi
sora comunitaria Radio Activi
dad 107.4 FM ofreció emisiones 
en directo desde la misma Casa 
de la Juventud con debates, mú
sica y entrevistas -orientadas ha
cia la solidaridad con el Tercer 
Mundo, desde el comienzo del 
festival hasta las siete de la tarde. 

<<Necesitamos el apoyo 
de todo el mundo» 

Elena González Fernández, 
integrante de la Comisión 0,7 Al
calá, explicaba a PUERTA DE 
MADRID que el Festival por la 
Solidaridad estaba orientado a 
concienciar a la gente: «Hay que 
hacer ver que seguimos, que la 
cosa es muy seria. El ayunta
miento nos ha concedido 49 mi
llones de pesetas, pero han sido 
100.000-millones los que se han 
barajado, por lo que parece una 
ayuda un poco ridícula. Segui
mos teniendo la deuda externa, 
aunque se vaya paliando poco a 
poco, y necesitamos el apoyo de 
todo el mundo. Sobre todo que 
la gente lo conozca porque aún 
nos preguntan qué es eso del 0,7, 
por qué ya no estamos en La Cas
tellana o si es que el movimien
to ya no existe; y eso es porque 
ya no salimos tanto en la pren-
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sa. Ahora hay un resurgir y es
peramos que salga bien». 

En la Plaza de la Juventud ca
da Organización No Guberna
mental instaló su stand para in
formar a los interesados con fo
lletos o de palabra. Se vieron 
pancartas que rezaban frases co
mo «Convivir es compartir>>, 
«¿Tercer Mundo? , ¿pues no ha
bía sólo uno?» o «Nosotros tene-

mos casi todo porque ellos no tie
nen casi nada». 

En el stand de la Coordinado
ra de Solidaridad con Cuba se re
cogieron firmas contra el blo-

izquierda unida 
GRUPO DE CONCEJALES 

queo, se repartió propaganda y 
se vendieron mecheros, llaveros, 
pegatinas etc. para recaudar fon
dos y que puedan enviarse ayu
das al pueblo cubano. 

contra 
1·a represión 

sindical 
El próximo día 25, el trabajdor de URBASER y presidente de su comité de em
presa, Ignacio Calleja, va a ser juzgado en Alcalá por presunto delito de atentado 

a la Policía Nacional. 
Este juicio, que es consecuencia de la Huelga General del 27 de Enero contra la 
Reforma Laboral, es para Izquierda Unida un atentado grave al ejercicio de la 

actividad sindical. 
Se quiere castigar a este sindicalista, -para que sirva de escarmiento a todos los 
trabajadores que están hartos de la política de derecha del PSOE en materia 

económica y laboral. 
Por este motivo, Izquierda Unida quiere convocarte para asistir al juicio, con 
objeto de exigir el sobreseimiento de esta causa y para apoyar la concentración 

de los sindicatos CCOO y UGT. 

DIA: 25 de abril (martes) 
HORA: 10 de la mañana 

LUGAR: Plaza de Cervantes 

PUERTA de lladrld 
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Los que lo deseen podrán aportar un 
donativo de,. pesetas en la fiesta final, 
que se destinará a diversas ONG's 

comenzó la 11 semana de la 1' Edad 
El pasado miércoles 19 de abril se inició la XI Semana de la 3ª 

Edad, evento lúdico y cultural dirigido al colectivo de jubilados y 
pensionistas, que en nuestra ciudad ronda la cifra de 16.000 perso
nas mayores de 60 años. El presupuesto de esta semana, que con
cluirá el próximo 26 de abril, es de 9 millones de pesetas. 

En la presentación a los 
medios de comunicación que 
de la XI Semana de la 3 ª 
Edad hicieron, junto al con
cejal de Bienestar Social, Jo
sé María lrastorza, miembros 
de la coordinadora de los 8 
clubes de jubilados y pensio
nistas, éstos manifestaron que 
la decisión de adelantar este 
año la celebración de la sema
na había sido exclusivamen
te suya, negando cualquier 
motivación electoralista del 
PSOE, tal y como había cri
ticado la coalición Izquierda 
Unida. 

Jesús Sanz, presidente del 
club municipal 'Campo del 
Angel', manifestó que la coor
dinadora de clubes consideró 
pertinente adelantar la sema
na para evitar cualquier con
tratiempo que impidiera su 
celebración: primero las elec
ciones, después el cambio de 
concejales y de equipo de go
bierno, más tarde los meses de 
verano y por último de nue
vo el otoño que, si viniera 
frío, no favorece en nada los 
espectáculos al aire libre. 

«Los que hemos luchado 
tantos años creo que nos me
recemos este pequeño home
naje», manifestó Sanz. 

Programa 
- Viernes 20 de abril: 

19'00 horas.- Bailes Regio
nales en la antigua Universi
dad Laboral. 
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- Sábado 22 de abril: 
11'30 horas.- Concierto de 

Música Coral en la Iglesia de 
San Juan (c/ Santiago). 

19'00 horas.- Final del con
curso de baile y limonada. 
Plaza de Cervantes. 

- Domingo 23 de abril: 
11'30 horas.- VI Certamen 

«José Chacón» de Prosa y Poe
sía. Entrega de premios. Cen
tro DIA del Inserso. 

17'00 horas.- Teatro a car
go del grupo ALFA-DIA. Re
sidencia de ancianos de la 
CAM. 

- Lunes 24 de abril: 
11'30 horas.- Conferencia 

-«Los servicios sociales y la 
tercera edad. Pasado, presen
te y futuro»-. Centro de 
Salud. 

19'00 horas.- Certamen de 
Tunas en la antigua U niver
sidad Laboral. 

- Martes 25 de abril: 
11'30 horas. - Conferencia 

en el Centro de Salud. 
19'00 horas.- Zarzuela en 

la antigua Universidad 
Laboral. 

- Miércoles 26 de abril: 
11'30 horas.- Conferencia 

en el Centro de Salud. 
19'00 horas.- Fiesta Final 

en el Parque O'Donnell, con 
las actuaciones de Carmen 
Flores, Juan R. Fuentes, Ma
riachis de México con Sito 
Tejeiro y la Orquesta Océano. 
Merienda y baile. 

Los afectados podrán volver a hablar 

La Asociación de Laringectomizados de 
Madrid inicia en Alcalá un programa de 
rehabilitación para operados de laringe 
Todos los martes y Jueves, de l&'OG a 19'00 horas, 
en el centro Municipal de salud 

La Asociación de Laringectomizados de Madrid, en estrecha co
laboración con la Fundación Nacional c<Voz sin Laringe11, inició el 
pasado 18 de abril en Alcalá un programa totalmente gratuito· de re
habilitación de la voz en personas operadas de laringe. Las clases 
serán impartidas por el profesor Teófanes Montenegro, presidente 
del consejo de la Fundación «Voz sin Laringe» y experto en la mate
ria. Las clases tendrán lugar, provisionalmente, en dependencias 
del Centro Municipal de Salud (c/ Santiago, 13). 

En esta semana, concreta
mente los días 18 y 20, se han 
celebrado las primeras clases . 
Para cualquier interesado les 
informamos de las _próximas 
fechas: 25 y 27 de abril; 4, 9, 
11, 16, 18, 23, 25 y 30 de ma
yo; y 1, 6, 8, 13, 15, 20, 22, 
27 y 29 de junio, en el salón 
de actos del Centro de Sa
lud, de 16'00 a 19'00 horas. 
Cada clase tiene una duración 
aproximada de 45 minutos. 
Para cualquier información 
complementaria p_ueden lla
mar al teléfono 888-54-91 o 
acudir directamente a una cla
se, en los días y horas señala
dos. 

«Impacto brutal» 
Teófanes Montenegro fue 

operado de laringe en el año 
71. Por aquel entonces tenía 
45 años, era padre de cuatro 
hijos y era directivo de una 
importante empresa. La ope
ración y su inevitable conse
cuencia, perder la voz, supu
sieron un «impacto brutal» en 
su vida. El profesor Montene
gro explicó con su propia ex
periencia la situación que vi
ven los operados de laringe y 
las circunstancias personales 
que han de afrontar al comen
zar su rehabilitación. «Pien
sas qué será de tu vida, de tu 
familia, de tu trabajo, de tus 
ilusiones» manifestó el presi
dente de la Fundación «Voz 
sin Laringe». 

Sin negar las dificultades, 
Teófanes Montenegro quiso 
«lanzar un mensaje de espe
ranza a los operados de larin
ge para que sepan que hay 
personas que les ayudarán a 
recuperar la voz». 

En el operado de laringe 
surgen factores negativos -
pereza, desánimo ... - que di
ficultarán su rehabilitación. 
Para eliminar esos factores y 
motivar a los alumnos está el 
profesor: «Hace falta en el 

Teófanes Montenegro 

profesor capacidad para ilu
sionar a los alumnos para evi
tar que el operado se desilu
sione y abandone la rehabili
tación». Según Teófanes 
Montenegro, en Alcalá y pue
blos de la comarca existen 
unos 100 operados de laringe. 
Estas personas pierden tras la 
operación el órgano de la voz 
y el reservorio de aire que es
tá en el pulmón queda desco
nectado de la boca. Para po
der hablar utilizan el aire que 
está en la boca y le dan fuer
za pasándolo al esófago. Al 
pasar el aire hace vibrar las 
paredes, que es lo que los ope
rados de laringe pueden mo
dular en sonidos y palabras. 
Conocida la técnica, es nece
sario «crear un hábito para 
que este mecanismo se acabe 
haciendo de forma fluida». 

Aunque influyen factores 
como la edad, el nivel tultu
ral o el estado físico y psíqui
co, la rehabilitación de un 
operado de laringe puede du
rar unas 30 ó 40 horas. Des
pués de ese tiempo podrá vol
ver a hablar, no de la millma 
forma que lo hacía antes, pe
ro en definitiva será capaz de 
comunicarse. 
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se ofrecen 7 .sao plazas en educación infantil, primaria, EGB, 

secundaria y enseñanzas medias 

comienza el plaza de escolarización para el cursa t995/9& 
El día 17 de abril comenzó el periodo de escolarización para el curso 1995/1996 en la Educación Ge

neral Básica y en la primaria, en la educación secundaria y en las enseñanzas medias y en la educa
ción infantil, según informó el concejal de Educación, Urbano Brihuega. En EGB, primaria, secunda
ria y medias, la escolarización podrá realizarse hasta el 14 de mayo mientras en la educación infantil 
la escolarización concluirá el 7 de mayo. Esta escolarización ~pone que los padres pueden realizar 
la reserva de plazas de sus hijos, para aquellos que comiencen ciclo de enseñanza, y por tanto curso, 
y precisen plaza en un centro escolar el próximo curso. 

Desde el momento en que el 
alumno esté escolarizado y 
por tanto tenga la reserva de 
plaza efectiva, los padres po
drán realizar la matriculación 
presentando la documenta
ción requerida, para lo cual se 
establecerán los plazos 
correspondientes. 

Según Urbano Brihuega, el 
noventa por ciento de los 
alumnos que piden plaza en 
un determinado centro tienen 
la plaza asegurada: «No hay 
ningún problema, ya que los 
colegios están distribuidos por 
distritos, de tal manera que la 
proximidad del centro a su 
domicilio está prácticamente 
asegurada. El diez por ciento 
restante es motivado porque 
dentro de un mismo distrito 
escolar hay algunos centros 

que son más pedidos que otros 
y puede que no haya plaza pa
ra todas las solicitudes». 

Las plazas que se ofrecen 
como nuevas en las enseñan- · 
zas infantil, primaria, EGB, 
secundaria y medias, son 
aproximadamente 7.500. Son 
unos 2.000 niños de cuatro 
años, 2.000 de seis años y 
unos .3.500 para enseñanzas 
medias. Los niños de 4 y 6 
años que ya estuvieran esco
larizados en los colegios públi
cos no necesitan ningún trá
mite añadido y por supuesto 
en ninguno de los otros cur
sos. En la enseñanza primara 
y en EGB, como ya es tradi
cional desde hace años, nin
gún niño entre los 4 y los 16 
años quedará sin escolarizar, 
según afirmó Urbano Brihue-

Misas por 

José Francisco Alonso 
El próximo día 20 de abril a las 

20'30 horas en la Parroquia de San 
Manuel y San Benito ( c/ Alcalá, 83) 
de Madrid y el día 24 de abril a las 
19'30 horas en la Parroquia de Santa 
María la Mayor (c/ Libreros, 17) de 
Alcalá de Henares, se celebrará una 
misa por el eterno descanso del gran 
pianista español JOSE FRANCISCO 
ALONSO, vinculado a las Aulas de 
Cultura de Caja de Madrid. 
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ga. Tampoco quedarán sin 
plazas los escolares que la de
manden en las enseñanzas 
medias: «Aquí la oferta de 
plazas está equilibrada a la 
demanda. La entrada en fun
cionamiento del Instituto de 
Enseñanza Secundaria núme
ro 5 garantizará las plazas e 
incluso podremos disponer de 
un exceso de oferta como ya 
ocurrió en los dos cursos an
teriores». 

Brihuega explicó que tam
bién se ofrecerán diez ciclos 
formativos de grado medio o 
módulos estando incluidos los 
de la escuela de hosteleria. 
Todo ello hace un total de 
otras .300 plazas. Otra oferta 
son ciclos formativos de gra
do superior, que suman ocho. 
De igual manera se podrán 

Urbano Brihuega 

cursar en Alcalá los llamados 
módulos .3 para aquellos que 
acaben el COU. 

La escolarización en EGB y 
en primaria se puede realizar 
en todos los colegios, en. el 
ayuntamiento y de una mane
ra especial en el colegio Nebri
ja. La escolarización en se
cundaria y en las enseñanzas 
medias podrá realizarse en to
dos los institutos y de una ma
nera especial en la oficina 
creada a tal efecto en el insti
tuto Alonso Quijano. La esco
larización en educación infan
til podrá realizarse en todas 
las escuelas infantiles. 

D. José Rojas Cervantes 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 7 de abril de 1995 
a los 80 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa Josefa, sus hijos María Dolores 
y José Antonio, hijos políticos, nietos y de
más familia 

Ruegan una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso se cele
brará el viernes día 28 de abril a las 19' 30 ho
ras en la iglesia de Santiago Apóstol. c/ To
rrelaguna, 2 de Alcalá de Henares. 
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Pleno municipal: acusaciones de incoherencia entre unos y otros 

La ampliación del centro comercial La Dehesa 
dependerá de los resultados del 28 de mayo 

La ampliación del centro comercial La Dehesa puede no llevarse a efecto si los resultados electora
les del 28 de mayo no son favorables al PSOE y se queda en minoría ante el Partido Popular e IU, gru
pos que manifestaron su rechazo rotundo a este proyecto de ampliación anunciando que mantendrán 
este voto cuando llegue a pleno la aprobación definitiva, trámite que tendrá lugar cuando esté consti
tuida la nueva corporación municipal. Además, habrá que esperar a ver los planteamientos que tenga 
la Comunidad de Madrid al respecto teniendo en cuenta que también habrá una nueva asamblea tras 
el 28 de mayo, en el que puede variar el mapa político regional. En lo que no perdieron el tiempo los 
representantes políticos del ayuntamiento es en acusarse de incoherencias unos a otros en un pleno 
en que comenzaron a verse movimientos preelectorales mucho más definidos que en anteriores sesiones. 

La sesión de pleno municipal 
complutense del martes día 22 de 
abril llevó en su orden del día el 
dictamen para la aprobación 
provisional del plan especial de 
las parcelas A y B del sector 25 
y resolución de la alegación pre
sentada por Zenor Overseas so
bre la gestión de dicho plan es
pecial, lo que permitirá la am
pliación del centro comercial La 
Dehesa proyectada por la empre
sa promotora del mismo. El 
asunto se presentaba como el más 
importante de la sesión plenaria 
y ya hubo algún escarceo entre 
Izquierda Unida y el PSOE unos 
minutos antes de debatirse la 
cuestión, cuando el portavoz so
cialista arremetió contra el por
tavoz de la coalición en otro de
bate acusándole de su visión de 
izquierdas y de sus coincid~ncias 
con algunos de los planteamien
tos del PP: «No estás en las me~ 
jores condiciones de dar leccio
nes de lo que es ser de izquier
das y cuando discutamos dentro 
de un rato el tema del centro co
mercial La Dehesa tendremos 
ocasión de comprobarlo porque 
ahí veremos en quién se apoya el 
PSOE para sacarlo adelante». 

Izquierda Unida manifestó su 
disconformidad con apoyar la 
ampliación del centro comercial 
La Dehesa: «Es una mala noticia 
para los pequeños comerciantes 
de Alcalá; estamos hablando de 
un terreno industrial que jamás 
va a tener industria alguna. Esa 
es una mala política urbanísti
ca», dijo Javier Ocaña. La por
tavoz del PP, Esther García, alu
dió a la coherencia política para 
el mantenimiento de su voto en 
contra en este asunto señalando 
que «es un golpe bajo a los co
merciantes de Alcalá». 

El portavoz socialista, Cres
cencio Vicente Abad, arremetía 
contra Izquierda Unida acusán
dola de incoherencia en este pun
to después de haber favorecido 
en San Fernando la construcción 
de Pryca. Y la portavoz del gru
po mixto, Rosalía Rodríguez, ca
lificó de incoherentes a los miem
bros de la coalición de izquierdas 
«porque ésta no es manera de 
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defender la creación de empleo». 
Rosalía Rodríguez subrayó tam
bién que «el PSOE ha sacado 
adelante presupuestos y asuntos 
importantes con el voto de IU y 
entonces IU no dijo nada al res
pecto». La portavoz del grupo 
mixto añadió que ella, por cohe
rencia, votaba a favor porque es
tá de acuerdo con la iniciativa 
privada y con la creación de em
pleo: «Con ello soy coherente con 
el programa político con el que 
me presenté a las elecciones. Lo 
que me parece curioso es que no 
sólo me presenté yo con ese pro
grama político», dijo mirando a 
su lado, concretamente a los con
cejales del PP, a los que implíci
tamente acusaba de incoheren-

El debate subió de tono con la 
intervención de Francisco Gon
zález Adrada, de IU, refiriéndo
se al error del CDS en la anterior 
legislatura por aprobar la cons
trucción del centro comercial. 
Crescencio Vicente Abad había 
hablado de la abstención del PP 
en aquella época, lo que volvía 
a ser una nueva acusación implí
cita de incoherencia; y es que la 
abstención del PP en este punto 
hubiera garantizado completa
mente la aprobación sin haber 
hecho falta el voto de Rosalía 
Rodríguez. 

Total, que al final el asunto 
quedó aprobado con los trece vo
tos del PSOE y el voto de Rosa
lía Rodríguez, votando en contra 
PP e IU. 

Hasta el próximo día 4 de mayo de 1995 y hora 
de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento proposicio
nes para la contratación directa de las obras de acon
dicionamiento del Parque de San .Isidro. 

Tipo: 44.279.136.- Ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referida Sec
ción de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 17 de abril de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

«Estamos en precampaña 
porque el equipo de 
gobierno va a un ritmo 
diario de dos 
inauguraciones por la 
mañana y dos por la tarde», 
se quejó Javier ocaña al 
pedir un reparto negociado 
de los espacios públicos 
en precampaña electoral 

Por otra parte, además de 
asuntos de trámite se discutió pa
ra luego quedar sobre la mesa al 
objeto de clarificar aún más el 
asunto, el anteproyecto de pro
tocolo de acuerdo entre el ayun
tamiento y Química Sintética pa
ra el futuro traslado de ésta fue
ra del casco urbano de la ciudad. 

La mala situación económica 
del ayuntamiento también fue 
debatida en el asunto relativo a 
la Ayuda Domiciliaria. La coo
perativa Victoria renunció a es
te servicio por la falta de pago del 
ayuntamiento y, tras adjudicár
selo ahora a la empresa ASER de 
manera provisional, se ha abier
to un nuevo pliego de condicio
nes, todo ello con el compromi
so de que la nueva empresa asu
ma el personal que había en la 
cooperativa Victoria. 

La privatización de la feria 
taurina no encontró el apoyo de 
IU, no por la privatización en sí, 
sino por el dinero que habrá de 
desembolsar el ayuntamiento: 
«Antes se perdían 25 millones 
con los toros, con este convenio 
perderemos 13 millones por la 
subvención municipal», dijo 
María Casado, que consideró in
suficientes los trámites realizados 
por el ayuntamiento. IU se abs
tuvo en este punto. 

Y al final no faltó enfrenta
miento entre el PP e IU; se de
batió, rechazándose, la propues
ta de IU de cierre de la central 
nuclear de Almonacid de Zorita. 
El popular Luis Vicente Martín 
acusó a IU de ignorancia en este 
asunto. González Adrada le re
plicó sorprendido: «Me extraña 
su violencia verbal porque nor
malmente no le oímos». El con
cejal del PP Gustavo Severién, 
intervino para «tratar con el mis
mo rasero al edil de IU, al que 
le llamó «Paco el cabezón». 

Y lo último fue el punto en el 
que IU pedía un reparto de los 
espacios públicos en la precam
paña electoral, algo que el PSOE 
consideró como competencia ex
clusiva del alcalde y de la comi
sión de gobierno. 
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125.aaa alcalaínos componen el censo 
electoral y 11~.aaa el padrón, 
actualizado a fecha 1 de enero del 95 

se ha registrado un centenar de 
reclamaciones tras la 
exposición de las listas del censo 

Del 10 al 17 de abril se expusieron en el patio del Centro Munici
pal de Salud las listas del censo electoral alcalaíno, un total de 125.000 
nombres de las personas con derecho a voto, para que los ciudada
nos comprobaran que sus datos estaban correctos y podrían votar 
en las cercanas elecciones municipales del 28 de mayo. 

Los tres primeros días de ex
posición de las listas y el últi
mo -10, 11, 12 y 17- la 
afluencia de público fue impor
tante, no así el resto de los días 
que coincidían con la Semana 
Santa y buena parte de los al
calaínos salieron de la ciudad 
para disfrutar de las vacacio
nes. Esto ha ocurrido en toda 
España, ya que la decisión de 
exhibir las listas en esta fecha 
viene impuesta por la ley elec
toral que determina que, seis 
días después de que el presiden
te del gobierno, en este caso Fe
lipe González, convoque las 
elecciones y el Rey lo ratifique, 

hay que exponer las listas, se
gún informó el departamento 
de Estadística del A yuntamien
to de Alcalá. Y así se ha hecho. 

El número de reclamaciones, 
contabilizadas tras la exposi
ción de las listas al público, no 
ha llegado al centenar, 94 en 
concreto, una cifra muy distin
ta a la que se registró en las 
Elecciones Generales del 93, 
ocasión en la que un error in
formático hizo 'desaparecer' a 
miles de alcalaínos del censo. 

El motivo del centenar de re
clamaciones de este año han 
tenido como causa, en la mayo
ría de los casos, la no reno-

vación del padrón y la no ac
tualización de los estudios. 

Como ya hemos dicho, 
125.000 alcalaínos están actual
mente censados y podrán ejer
cer su derecho a voto el próxi
mo 28 de mayo. Esta cifra está 
actualizada al 1 de enero del 95, 
como también el padrón que 
precisamente se aprobó en el 
pleno municipal del pasado 18 
de abril y se cifra en 167.000 
personas. (La diferencia entre 
el padrón, habitantes de Alca
lá, y el censo electoral, ciuda
danos con derecho a voto, son 
los alcalaínos menores de 18 
años). 

¡. 
-

ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE 
ALCALA DE HENARES 

C/. Colegios, 1 - Tfno.: 882 94 57 I 882 92 68 - Fax: 882 93 32 
28801 Alcalá de Henares 

CONFERENCIAS SOBRE LA NUEVA LEY DE ARRENTAMIENTOS URBANOS 

Los días 8, 9 y 10 de Mayo de 1.995, se celebrarán unas conferencias sobre la NUEVA L.A.U., 29194, con el siguiente 
contenido y calendario. 

Día 8 de mayo: 
«CAUSAS DE RESOLUCION Y PROCESOS JUDICIALES» 
D. Jesús Marina Ma.rtínez-Pardo 
Magistrado Sala 1 ª Tribunal Supremo 

Día 9 de mayo: 
<<REGIMEN DE LAS VIVIENDAS ANTERIORES Y POSTERIORES A LA NUEVA L.A.U.» 
D. Diego Lozano Romeral 
Abogado del Estado. Secretario General Técnico del MOPTMA 

Día 10 de mayo: 
<<REGIMEN DE LOS LOCALES ANTERIORES Y POSTERIORES A LA NUEVA L.A~U.» 
D. Daniel Loscertales Fuertes 
Presidente Comisión de Arrendamientos Colegio de Abogados de Ma~d y Director de SEPIN. 

Plazas limitadas. 
Inscripción en la Secretaría del Colegio, en horario de oficina, entre los días, 25 de Abril al 5 de Mayo. 

EL SECRETARIO 
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Pintadas en las paredes y agujeros en la cúpula 

Destrozos en el interior del Colegio de los Basilios 
El Colegio de los Basilios (c/ Colegios, frente a la ermita del Cristo de los Doctrinos) ha sufrido nuevos 

destrozos en su interior. Los gamberros no se han conformado con pintar y ensuciar las paredes, además 
han causado importantes daños en la cúpula. El Colegio de los Basilios se construyó en el siglo XVII como 
colegio universitario; durante 100 años fue cárcel militar, incendiándose hace 30 años. Actualmente la Uni
versidad de Alcalá está acometiendo su restauración para sede de la Escuela de Altos Estudios Muicales. 

Este último ataque a los Ba
silios se descubrió el pasado 
Jueves Santo cuando la cofra
día del Cristo de los Doctrinos 
pasó al interior, con el corres
podiente permiso de la Univer
sidad, para montar la carroza 
de la Virgen de la Esperanza 

que salía en procesión al día si
guiente. Las paredes de la ca
pilla principal estaban cubier
tas de huellas de calzado depor
tivo y pintadas. Además se ob
servaban en el techo de la cú
pula cuatro agujeros, uno de 
ellos de grandes dimensiones. 

La cofradía, que había pen
sado comenzar a preparar la ca
rroza el jueves por la tarde y 
continuar al día siguiente, de
cidió hacerlo todo el mismo 
viernes por si acaso los gambe
rros volvían a entrar esa noche 
en los Basilios y los destrozos 

afectaban también a la carroza 
y a la imagen de la Virgen de 
la Esperanza. Por el mismo mo
tivo, y una vez finalizada la 
procesión del Viernes Santo, la 
virgen durmió en la Magistral. 

Desde que comenzaron las 
obras de restauración del Cole
gio de lÓs Basilios ha habido 
destrozos en varias ocasiones, 
lo que inevitablemente ha ra
lentizado el trabajo. No ha ser
vido de mucho reforzar las en
tradas y parece que la Univer
sidad está estudiando la posibi
lidad de instalar una alarma. 

(Fotos: A. Pascual) 

Pronto lo disfrutarás 

• ..•.. . • •• ·•. · · . • "· :w!" ~ ~· -- 9 ;.;. . 

Aire Acondi.cionado, doble 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 
Ctra. N-11 - Km. 31'600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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Mario Vargas Llosa 

Homenaje en ta universidad de Alcalá a Mario vargas Llosa 

Los Reyes entregarán el lunes en Alcalá el Premio 
Cervantes al escritor peruano 

El domingo 23 de abril comenzarán en Alcalá los actos de homenaje al galardonado con el Premio Cervan
tes 1994, Mario Vargas Llosa. El cantautor Carlos Cano ofrecerá ese día un concierto homenaje, organizado 
por la Sociedad General de Autores de España (SGAE) y Artistas, Intérpretes o Ejecutantes (AIE), al escritor 
peruano en el Teatro Salón Cervantes a las ZO horas. Los asistentes a este concierto recibirán las canciones 
de Carlos Cano y un libro regalo de la Universidad de Alcalá y de la Fundación Colegio del Rey. 

De Carlos Cano ha dicho V ar
gas Llosa «Gracias también, que
rido Carlos, por haber sabido ser 
popular sin ser superficial ni vul
gar, por_haber sido un bardo éti
co y civil rehuyendo la demago
gia y los estereotipos y por haber 
llegado al corazón de los jóvenes 
sin la menor concesión a las mo
das y asumiendo el riesgo y la di
ficultad». En este concierto se 
ofrecerá una sélección de los te
mas emblemáticos de Carlos Ca
no y aquellos relacionados con el 
autor premiado. 

El lunes 24 de abril, SS. MM. 
los Reyes de España entregarán, 
en el rehabilitado Paraninfo de 
la Universidad de Alcalá, el Pre
mio Cervantes a Mario Vargas 
Llosa. Más tarde se presentará al 
premiado la placa con su imagen 
realizada en bronce por el escul
tor Julio López Hernández, que 
se ubicará en la Sala de Los Pre
mios Cervantes de Alcalá. 

Ese mismo día, y tras concluir 
la ceremonia de entrega, se inau
gurará en la Sala de Arte 1-2-9-3 
de la Universidad de Alcalá la 
exposición «El Perú de Mario 
Vargas Llosa.•, que cuenta con 63 
fotografías realizadas por siete 
fotógrafos, entre ellos la hija del 
galardonado Morgana Vargas 
Llosa. 

Esta exposición, en palabras 
de uno de los participantes y co
misario de la exposición, Luis de 
Toledo, reúne a fotógrafos que 
«pretenden representar fielmen-
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te, dentro de las limitaciones 
existentes, los personajes y luga
res que Vargas Llosa describe en 
sus novelas». 

Vargas Llosa ha criticado la 
exposición: «Me alegra que el 
público pueda advertir, en la 
muestra, la extraordinaria diver
sidad geográfica, humana y cul
tural del país, los muchos países 
que en realidad componen su 
compleja unidad, y que todos us
tedes hayan rehuido lo pintores
co y buscado, más bien, lo per
manente y esencial. Me conmo
vió mucho, viendo las fotos, evo
car las playas del Norte, tan abi
garradas, donde viví mis mejo
res recuerdos de infancia, y tam
bién el paisaje de la selva, al que 
pese a tanta depredación, nadie 
ha podido todavía someter. Y la 
tremenda fuerza de los Andes, en 
su pasado arqueológico, o en la 
desolación de las punas. La ver
dad es que los peruanos nunca 
tendremos cómo agradecerles a 
todos ustedes el cariño y el talen
to con que han paseado los ojos 
y las cámaras por toda su geogra
fía. 

BIOGRAFIA DE 
MARIO VARGAS LLOSA 

Nació en Arequipa (Perú) el 
28 de marzo de 1936 y al año se 
mudó a Cochabamba (Bolivia), 
donde vivió hasta 1945. En este 
año se trasladó con su familia 
materna a Piura, al norte del 

Perú. Durante todos estos años, 
hasta 1950, estudió en el Coleii.o 
de la Salle y en el Colegio Sale
siano. En ese mismo año ingre
sa en el Colegio Militar de Leon
cio Prado, Lima. 

En 1953 iD.icia estudios de Le
tras y Derecho en la Universidad 
Nacional Mayor de San Marcos, 
estudios que compagina con di
versos empleos como director de 
informaciones de Radio Pana
mericana o colaborador de la re
vista Turismo. 

En 1955 se casa con Julia Ur
quidi Illanes. 

En 1957 gana, con su relato El 
Desafío, el concurso organizado 
por la Revue-Franfaise, lo que le 
permite viajar a París. 

En 1958 culmina sus estudios 
en la Universidad de San Mar
cos con el grado de Bachiller en 
Literatura y obtiene la Beca «Ja
vier Prado» para ir a la Univer
sidad Complutense de Madrid, 
ciudad en la que residió durante 
el siguiente año, haciendo su 
doctorado en Filología Románi
ca. 

En 1958 realiza su primer via
je a la selva visitando diversas 
tribus de la Amazonia peruana. 

En 1959 se traslada a París y 
vive en esta ciudad durante sie
te años, realizando algunas visi
tas a Lima durante este tiempo. 

En 1964 vuelve a Perú, don
de realiza su segundo viaje a la 
selva. Se divorcia de Julia Urqui
di. 

Carlos Cano 

En 1965 viaja a La Habana, 
donde forma parte del jurado de 
los Premios Casa de las Améri
cas y del Consejo de Redacción 
de la revista Casa de las Améri
cas. Este mismo año se casa con 
Patricia Llosa Urquidi en Lima. 

En 1966 fija su residencia en 
Londres y enseña en el Queen 
Mary College de la Universidad 
de Londres. Este mismo año na
ce en Lima su hijo Alvaro y al 
año siguiente su hijo Gonzalo. 

En 1968 realiza sus viajes por 
distintos países europeos y ense
ña en la Washington State Uni
versity (USA). 

En 1969 enseña en el King's 
Colege de la Universidad de 
Londres. 

En 1970 se muda con su fami
lia a Barcelona, donde nace su 
hija Morgana en 1974. 

En 1971 el caso Padilla marca 
su distanciamiento definitivo de 
la revolución cubana. 

En 1974 se establece definiti
vamente en Lima. 

En 1976 es elegido presidente 
del PEN Club International y 
viaja por Europa y Asia. 

En 1983 toma parte, a peti
ción del Presidente de Perú, Fer
nando Belaúnde Terry, en la co
misión investigadora sobre los 
sucesos ocurridos en Uchurac
cay, donde fueron asesinados 
ocho periodistas. 

En 1987 se coloca al frente de 
un movimiento cívico contra el 
proyecto del Presidente de Perú, 
Alan García, de estatización del 
sistema financiero peruano. 

En 1988 funda el Movimien
to Libertad y forma parte del 
Frente Democrático, con otros 
partidos políticos, creando una 
opción para las elecciones presi
denciales de Perú de 1990. 

En junio de 1989 es lanzado 
en un mitin, en la Plaza de Ar
mas de Arequipa, como candida
to presidencial a las elecciones de 
abril de 1990. 
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Los Reyes de España volverán a Alcalá para entregar el Premio Cervantes a Mario Vargas Llosa. 
En 1990 pierde las elecciones 

y marcha a Londres donde reto
ma su actividad literaria. 

En 1992 es nombrado Robert 
Kennedy Professor de la Univer
sidad de Harvard, en Estados 
Unidos. 

Premios y distinciones: 
En 1959 gana el Premio Leo

poldo Alas por Los jefes. 
En 1962 obtiene el Premio Bi

blioteca Breve con La ciudad y 
los perros. Con esta misma no
vela obtiene, en 1963, el Premio 
Crítica Española y el segundo 
puesto del Prix Formentor. 

En 1967 obtiene los Premios 
Nacional de la Novela de Perú, 
el Premio de la Crítica Española 
y el Rómulo Gallegos por su no-

ela La casa verde. 
En 1977 es nombrado miem

¡pro de la Academia Peruana de 
~a Lengua y ocupa la Cátedra Si
món Bolívar de la Universidad 
de Cambridge . 

En 1982 recibe el Premio Illa 
del Instituto ltalo-Latinoameri
cano de Roma. 

En 1985 gana el Premio Ritz 
París Hemingway por su novela 
La guerra del fin del mundo. 

En 1986 gana el Premio Prín
cipe de Asturias de las Letras. 

En 1988 recibe el Premio de la 
Libertad (Suiza), otorgado por la 
Fundación Max Schmidheiy. 

En 1989 recibe el Premio 
Scanno (Italia), por su novela El 
hablador. 

En 1990 gana el Premio Cas
tiglione de Sicilia (Italia) al mé
rito a su obra novelística y es 
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nombrado Profesor Honoris 
Causa de la Florida Internatio
nal University de Miami. Es 
también Doctor Honoris Causa 
de la Universidad Hebrea de Je
rusalén, del Connecticut College 
en USA, del Queen Mary Colle
ge, de la Universidad de Londres 
y de la Boston U niversity. 

En 1993, Premio Planeta por 
su novela Lituma en los Andes. 

El 24 de marzo de 1994 es ele
gido miembro de la Real Acade
mia Española de la Lengua. En 
1994, también, le fue otorgado el 
Premio Literario Arzobispo San 
Clemente de Santiago de Com
postela por Lituma en los Andes. 

A finales del mismo año, le fue 
concedido el Premio Cervantes. 

En 1995 le ha sido concecido 
el Premio Jerusalén. 

Obra Literaria de 
Mario Vargas Llosa 

Los jefes (novela corta, 1959). 
La ciudad y los perros (nove

la, 1963). Se ha realizado una 
versión cinematográfica. 

Los cachorros (novela corta, 
1967). 

La casa verde (novela, 1967). 
Conversación en la Catedral 

(novela, 1969). 
Carta de batalla por Tirant lo 

Blanc (ensayo, 1969). 
Historia secreta de una nove

la (ensayo, 1971). 
García Márquez: historia de 

un deicidio (ensayo, 1971). 
Pantaleón y las visitadoras 

(novela, 1973). Se ha realizado 
una versión cinematográfica. 

La orgía perpetua: Flaubert y 

«Madame Bovary11 (ensayo, 
1975). 

La tía Julia y ~l escribidor (no
vela, 1977). Se ha hecho una ver
sión cinematográfica. 

La señorita de Tacna (teatro, 
1981). 

La guerra del f"m del mundo 
(novela, 1982). 

Kathie y el hipopótamo (tea
tro, 1983). 

Contra viento y marea (artícu
los y ensayos, 1, 11 y 111, 1993). 

Historia de Mayta (novela, 
1984). 

¿Quién mató a Palomino Mo-
lero? (novela, 1986). 

La Chunga (teatro, 1986). 
El hablador (novela, 1987). 
Elogio de la madrastra (nove-

la, 1988). 
La verdad de las mentiras (en

sayos, 1990). 
El pez fuera del agua (artícu

lo periodístico, 1991). 
El loco de los balcones (teatro, 

1993). 
El pez en el agua (memorias, 

1993). 
La utopía arcaica. Próxima 

publicación en español por el 
Fondo de Cultura Económica. 

Lituma en los Andes (novela, 
1993). 

Desafíos a la libertad (artícu
los, 1994). 

Ha escrito una obra dramáti
ca para radio, para la European 
Broadcasting U nion titulada 
Ojos bonitos, cuadros feos. 

La Universidad de Alcalá y el 
Fondo de Cultura Económica 
han reeditado la obra La orgía 
perpetua: 11aubert y «Madame 
Bovary>1. 

EBIOS.iC~ 1ón: «El Perú 
de Mario vargas Llosa» 

Esta es la relación de autores y obra 
expuesta en la exposición homenaje al 
Premio Cervantes 1994: 

Mario Paralejo (Madrid, 1962): 
Tren Cuzco/Machu-Pichu. Cuzco, 
1994; Indios yaguas al pie del Río 
Momón. !quitos, 1994; Tren a 
Machu-Pichu. Cuzco, 1994; Río 
Amazonas desde !quitos. Iquitos, 
1994; lquitos, 1994; Tren a Machu
Pichu. Cuzco, 1994; Ollantaytambo. 
Cuzco, 1994; Orillas Río Amazonas. 
lquitos, 1994; Ruinas Incas en Pisaq. 
Cuzco, 1994; Río Nanay, afluente del 
Amazonas. I9uitos, 1994. 

Juan M. Diaz Burgos (Cartagena, 
1951): Serie de 10 fotografías. «Cuz
co, 1990». 

Luis de Toledo (Toledo, 1956): Fo
tógrafo en la Plaza de Armas de Tru· 
jillo. Trujillo, 1993; Puerto de Belén 
el Río Amazonas. lquitos, 1994; Ba· 
ñista en las Salinas de Chilca. Lima, 
1994; Viejo minero. Cerro de Paseo, 
1994; Soldados en un espectáculo có
mico, mientras esperan su incorpora
ción al frente en el conflicto be1ico con 
Ecuador. Acuartelamiento «El Mila
gro». Bagua, 1995; Hombre y semá· 
foro, desde el interior de un coche. 
Cuzco, 1993; Chófer.en el Valle Sa
grado de los Incas. Pisaq. Cuzco, 
1994; Niños en la orilla del Río Ama
zonas, cerca de Iquitos. 1994; Regre· 
sando a Catacaos. Piura, 1995; Des
cargador de Pecado, en la caleta de 
Santa rosa. Chiclayo, 1993; Desde el 
tren Cuzco/Machu-Pichu. Cuzco, 
1994; Niños jugando al aro. Urubam
ba, 1993; Niña jugando sobre el as
falto , aún fresco, en una calle del 
puesto fronterizo de Aguas Verdes. 
Tumbes, 1995. Fotógrafo en la Plaza 
de Armas de Puno, intentando com
probar la marca de mi cámara. Puno, 
1993. 

Morgana Vargas Llosa (Barcelona, 
1974): Serie de 5 fotografías. Isla de 
los «uros» en el Lago Titicaca. Puno, 
1988. 

Alejandro Castellote (Madrid, 
1959): Cuzco, 1994: Sacsayhuaman, 
1989; Iquitos, 1994; Altiplano Chi
vay, 1989; Andahuaylillas, 1994; 
Convento de Santa Catalina, Arequi
pa, 1989; Arequipa, 1989. 

Juan Manuel Castro Prieto (Ma
drid, 1958): Machu-Pichu, 1994; Ca
lle Hatunrumiyoc. Cuzco, 1995; Cin
co ventanas de Wway-Wayna, 1994; 
Cerca de Iquitos, 1994; Casa de la sel
va, 1994; Ruinas de Wiñay-Wayna, 
1994. 

Mariel Vidal (Lima, 1956): De la 
serie La Costa: «Pescadores». Costa 
Verde, Lima, 1986; «Playa Agua Dul
ce». Lima, 1986; «Puerto de San An
drés». Pisco, 1986; «Puerto de San 
Andrés». Pisco, 1986; «Playa Agua 
Dulce». Lima, 1986; «Playa Agua 
Dulce». Lima, 1989; «Playa Barran
quito». Lima, 1989; Caleta de Santa 
Rosa». Chiclayo, 1992; «Balneario de 
Huacachina». lea, 1989; «Playa Pes
cadores». Lima, 1990. 
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comisaría, Policía Local y Guardia Civil intervienen en el dispositivo 

Más de 250 policías garantizarán la seguridad de los Reyes 
La visita de Sus Majestades los Reyes a Alcalá para entregar el premio Cervantes a Mario Vargas 

Llosa, tiene una vertiente importantísima que está ligada a su seguridad durante la visita a la ciudad 
complutense. En esta tarea colaboran diversos cuerpos y fuerzas de seguridad entre los que se incluye 
la Guardia Civil, la comisaría de Policía Nacional de Alcalá y la Policía Local. Y es una tarea que no 
se realiza solamente desde que los Reyes llegan a Alcalá hasta que dejan la ciudad complutense, sino 
que implica un esfuerzo de varios días. La frecuencia con la que la Casa Real visita la ciudad complu
tense hace que el entramado de seguridad sea una maquinaria ya instalada que no hay más que poner 
en funcionamiento adaptándola a las variaciones que, por motivo de seguridad, se suelen adoptar. 

El comisario jefe de Policía 
Nacional en Alcalá, Jesús 
Sainz, explicó que la dificultad 
que desde el punto de vista de 
la seguridad entraña la visita de 
los Reyes para entregar el pre
mio Cervantes es que es una vi
sita periódica que siempre se 
realiza en las mismas fechas: 
«Esto implica siempre un peli
gro, pero el hecho de que sea 
siempre una reiteración en 
cuanto a los servicios policiales 
no quiere decir que no se extre
men las medidas al máximo, 
que se esté en una tensión per
manente. El que la visita seco
nozca con mucha antelación ha
ce que las fuerzas de seguridad 
del Estado dediquemos un ma
yor esfuerzo». 

Además de reuniones prepa
ratorias en· las que han interve
nido todos los representantes ,de 
los cuerpos y fuerzas de segu
ridad del Estado en colabora
ción con los efectivos de segu
ridad de la Casa Real para el 
mismo lunes 24 de abril, día de 
la visita, se constituirá en la co
misaría de policía un órgano 
conjunto:·«Se trata de un órga
no conjunto de seguridad en el 
cual hay un representante de 
cada uno de los cuerpos que in
tervenimos con emisora direc
tamente conectada por si hay 
que impartir alguna instruc
ción, alguna orden, alguna mo
dificación. De esta forma, des
de la comisaría de Alcalá se po
drá impartir inmediatamente». 

Concretamente intervienen 
en la seguridad, agentes de la 
comisaría de Policía Nacional 
en Alcalá cuyo cometido es la 
vigilancia del recorrido que ha
ga el coche de sus majestades 
por las calles complutenses, 
tanto si viajan en helicóptero 
como si el viaje se realiza a tra
vés de la carretera nacional 11: 
«En caso de que los Reyes ven
ga en helicóptero realizaremos 
la protección del helipuerto, 
pero también colaboraremos 
con el personal de seguridad de 
la Casa Real en la seguridad 
dentro del recinto de la univer
sidad» . 

Además estará la Policía Mu
nicipal de Alcalá, cuyo cometi
do se específica en otro aparta
do. La Guardia Civil se encar
gará de la vigilancia de la ca-
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José Ruiz Fraile con Pablo González, concejal de Seguridad 

rretera en caso de que los Re
xes vengan en automóvil des
de el palacio de la Zarzuela. Si 
vinieran, como es habitual, en 
helicóptero, la vigilancia de la 
Guardia Civil se realizará des
de los cerros. Además vendrá 
una unidad de intervención 
que forma parte de la Brigada 
de Seguridad Ciudadana de 
Madrid, encargada de la for
mación del primer cordón de 
protección junto a la fachada de 
la universidad: «Tenemos que 
estar siempre preparados, por 
eso hacemos diversos itinera
rios alternativos, puesto que 
diez minutos antes de la llega
da de los Reyes se puede pro
ducir una variación de última 
hora», explicó Jesús Sainz Ló
pez, quien este año no podrá 
asistir a la ceremonia de entre
ga del premio Ce.rvantes: «Ese 
día inicio un curso en el minis
terio del Interior y no voy a po
der asistir. En cualquier caso 
siempre he pensado que este ac
to es muy importante para Al
calá. De hecho, a nuestra ciu
dad se la identifica ya por el 
premio Cervantes. Ojalá el pa
raninfo de la universidad fue
ra más grande para que pudie
ra presenciar la entrega mucha 
más gente porque es un acto 
importantísimo para Alcalá>>. 

El comi5ario jefe explicó que 
el operativo policial puede su
perar los 250 agentes: «Todo 
ello nos obliga a trabajar con 
mucha anticipación. De hecho 
hay servicios que ya están fun-

cionando, como la protección 
de lugares que se consideran de 
especial interés. Por ejemplo, 
todo el movimiento de viajeros 
en Alcalá está controlado des
de hace días. De esta forma hay 
un control a efectos de identi
ficación de las personas que es
tán residiendo en los hoteles de 
la ciudad, así como un control 
de los viajeros que llegan por 
tren o a través de Continental 
Auto; también hay un especial 
cuidado con los establecimien
tos militares y con los centros 
penitenciarios, es decir, todos 
aquellos organismos que por 
sus características tienen un in
terés especial». 

El cometido de la 
Policía Municipal 

El concejal de Seguridad 
Ciudadana, Pablo González, 
explicó que la visita del Rey 
implica la realización de un 
plan conjunto: «La cuestión es 
que se marcan una serie de ob
jetivos en función de las com
petencias de cada uno. De he
cho el jefe accidental ya ha te
nido varias reuniones a tal efec
to. Otra cuestión es que la Po
licía Local refuerza sus efecti
vos con un número importan
te de agentes». 

El sargento José Ruiz Frai
le, jefe accidental de la Policía 
Municipal complutense, seña
ló que el cometido de este cuer
po está claramente definido: 
«Tratamos de controlar el iti-

Jesús Sainz 

nerario que van a utilizar los 
Reyes para su desplazamiento, 
desde donde tenga la base de 
llegada el helicóptero o el vehí
culo en el que venga al entrar 
en el término municipal de Al
calá, hasta la plaza de San Die
go. Nosotros controlamos to
dos los cruces de calles y trata
mos de que no haya coches 
aparcados en las calles por las 
que va a pasar la comitiva; to
do eso lo realizaremos tanto a 
la llegada de los Reyes como a 
su despedida» Otros cometidos 
de la Policía Municipal son 
abrir paso a la comitiva, acor
donar la plaza de San Diego y 
facilitar el estacionamiento a 
los vehículos oficiales. 

lnf orm.ación sobre el 
secuestro de .Anabel Segura 

Al cumplirse dos años desde 
que fue secuestrada la joven 
Anabel Segura en la urbaniza
ción La Moraleja, el ministerio 
del Interior, a través de la co
misaría de Policía de Alcalá, ha 
distribuido una cinta con las 
voces de los secuestradores gra
badas de las convesaciones te
lefónicas mantenidas con la fa
milia de la joven. Esta cinta ha 
sido remitida a PUERTA DE 
MADRID al objeto de que to
dos los interesados en escuchar
la puedan hacerlo sin necesidad 
de acudir a un centro policial 
o marcar el número telefónico 
abierto por el propio ministe
rio del Interior, concretamen
te el 900 21 10 65, en el que 
pueden escucharse estas mis
mas voces. 

Cualquier pista sobre los se
cuestradores podrá ser comuni
cada a la comisaría de Policía 
Nacional en Alcalá, al número 
telefónico anteriormente seña
lado e incluso a través de la re
dacción de PUERTA DE MA
DRID desde la que se garanti
za la confidencialidad de la pis
ta y la rápida comunicación a 
las autoridades policiales. 

PUERTA de Madrid 



Finna del convenio de Infraestructura de Transporte 
entre el MOPTIA 1 el Ayuntamiento de Alcalá 

El Ministerio de Obras Públicas invertirá 
más de ta millones de pesetas 

El Secretario de Estado de Política Territorial y Obras Públicas, 
José Alberto Zaragoza, y el alcalde de Alcalá de Henares, noren
cio Campos, firmaron el pasado 18 de abril, un convenio de colabo
ración para la realización de obras de infraestructuras de transpor
te en Alcalá de Henares cuyo objeto general es articular la coope
ración entre ambas administracines para la planificación concerta
da y la ejecución de actuaciones relativas a la red de transportes 
de superficie de competencia estatal, y su entomo inmediato, que 
afecta al desarrollo urbanístico de Alcalá de Henares. 

La finalidad de este convenio 
es contribuir a la estructuración 
territorial de Alcalá de Henares 
en su relación con las redes na
cionales de carreteras y ferroca
rril que discurren en su ámbito 

y que desde hace décadas vienen 
coartando el desarrollo de la ciu
dad al convertirse en una barre
ra física que divide longitudinal
mente en tres a su núcleo urba
no. Por otro lado, con este con-

venio se contribuirá a la mejora 
funcionaI de dichas redes, inclui
da su capacidad y seguridad así 
como a la mejora de la calidad de 
vida, no sólo en el núcleo urbano 
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en EL VAL 
Entre Avda. Lope de Flgueroa y el Avila. 
• TOTALMENTE ACABADOS Y LISTOS PARA HABITAR. 
• CON PARCELA PRIVADA. 
• ZONA VERDE COMUN CON PISCINA. 

PROMOCION CON LA GARANTJA DE: 

Plur de'O.•rtl• s.a. 

INFORMACION EN CHALET PILOTO 
Avda. Avila, s/n - Telf. : 882 99 16 
Todos los días, 11 a 14 h. y 16 a 19 h. 
Incluso Sábados. 
Domingos y Festivos, sólo mañanas. 

de Alcalá, sino en los núcleos de 
su entorno que se sirven de dichas 
infraestructuras del transporte. 

Actuaciones 
Las actuaciones concretas in -

cluidas en este convenio so·n: ra
mal de enlace a la carretera de 
Camarma, con una inversión de 
80 millones de pesetas; vías de 
servicio en la Carretera N-11 en
tre los puntos kilométricos 
28'500 y 30'500, con una inver
sión de 425 millones de pesetas; 
paso infc;rior al ferrocarril entre 
la calle A vila y Sector 21-E , con 
una inversión de 235 millones de 
pesetas; paso inferior al ferroca
rril entre la calle Goya y Secto
res 5B Norte y 5B Sur, con una 
inversión de 318 millones de pe
setas; y tratamiento de los már
genes de la vía férrea, con una 
inversión de 500 millones de 
pesetas. 

Financiación 
En virtud del presente conve

nio el MOPTMA asumirá los 
costos de las actuaciones en sus 
propias redes necesarias para el 
desarrollo de las acciones ampa
radas por este convenio y el 
Ayuntamiento de Alcalá de He
nares aportará la totalidad de los 
suelos necesarios para el desarro
llo de estas actuaciones. 

IU condena el atentado 
contra José María Aznar 

El grupo de concejales de IU 
ha remitido al PP una carta en 
la que condena el atentado del 
miércoles contra José María Az
nar. El texto de la carta es el si
guiente: «El Grupo de concejales 
de IU condena la actuación te
rrorista realizada en el día de 
hoy contra el líder del Partido 
Popular D. José M ª Aznar. 

Hechos como este deben rea
firmarnos a los demócratas en 
nuestra aspiración de construir 
una España en paz y en convi
vencia pacífica dentro del legíti
mo pluralismo de la sociedad. 
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Sindicalistas de CCOO mostraron su apoyo en rueda de prensa a Ignacio Calleja Mora (a la derecha) 

Las sindicatos han convocada una concentración en apoya 
del trabajador encausada y «Contra la represión sindical» 

La próxima semana se celebra el juicio contra un 
trabajador acusado de «agresión y atentado 
contra las fuerzas de seguridad del Estado» 
durante la Huelga General del 27·enero·94 
se pide una condena de 2 años, 4 meses y 1 día e indemnización de 500.000 pesetas 

El próximo 25 de abril se celebrará en el Juzgado n °2 de lo penal el juicio oral contra Ignacio Calleja Mora, 
trabajador acusado de agresión y atentado contra las Fuerzas de Seguridad del Estado durante la celebra
ción de la Huelga General del 27 de enero de 1994 en Alcalá de Henares. Se pide para Ignacio Calleja una 
condena de 2 años, 4 meses y un día, más una indemnización de 500.000 pesetas. Los sindicatos CCOO y 
UGT, que han convocado una concentración para el día 25, a las 10 en la plaza de Cervantes, exig~n el sobre
seimiento del juicio y consideran que se trata de una c<provocación directa al movimiento sindical de la ciudad». 

Los hechos por los que ahora se dical de CCOO en el ayuntamien- que llevar en parihuelas. ¿Si fue 
juzga al barrendero municipal Ig- to, manifestaba que si se hubiera tan gravísimo el hecho, por qué no 
nacio Calleja ocurrieron en Sima- producido el hecho tal y como se se lo llevaron en una ambulancia? 
go, cuando ciéntos de trabajadores expone en las diligencias previas, ¿Cómo es posible que se argumen-
se congregaron para que cerrara el policía «hubiese caído al suelo te esto? Nos indigna de verdad 
sus puertas al público. Hubo algu- derrotado y se lo hubiesen tenido porque vemos un mensaje velado 
nos momentos de tensión, incluso 
se rompió alguna luna, pero según 
aseguró Angel Díaz Cardiel, secre
tario general de CCOO en Alcalá, 
en la cabecera de la concentración 
se encontraban los dirigentes for
mando un cordón de seguridad 
que retenía a la masa, mientras 
que Ignacio Calleja se encontraba 
bastante más atrás. 

Según las diligencias previas, se 
acusa a Calleja de «abalanzarse al 
querer entrar en dicho estableci
miento (Simago) contra un policía 
nacional que formaba parte de un 
dispositivo de seguridad allí ubi
cado, pegándole una patada en los 

. testículos, produciéndole lesiones 
que tardaron en curar 50 días». El 
policía supuestamente agredido es 
el que ha cursado la denuncia. 

Reconociendo que los ánimos 
estaban algo «caldeados», ya que 
esto ocurría a las 15'30 de la tarde 
después de toda una noche de ac
tividad para los piquetes infor
mativos , Antonio Ramón Rodrí
guez, secretario de la sección sin-
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Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* ESCAPAUTISMO MODA·TEXTIL 
Del 8 de mayo al 8 de junio 

En horario de 20'30 a 22'30 horas, Lunes a Viernes 

* CONTABILIDAD 11 (SUPERIOR) 
Del 8 de mayo al 23 de junio 

En horario de 19'30 a 22'00 horas, Lunes a Viernes 
-Plazas limitadas-
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de represión sindical». Con él 
coincidió Angel Díaz Cardiel, ca
lificando la condena que se solici
taba para Calleja de «despropor
cionada e injustificable, de claro 
corte antisindical» y posiblemen
te «el único caso que se ha dado en 
este país». También con motivo de 
la huelga general de enero del 94, 
un policía municipal fue acusado 
de tirar piedras contra un autobús 
urbano. Tras la celebración del 
juicio fue absuelto. 

20 meses de cárcel 
por un pisotón 

Las pruebas que aporta el fiscal 
son exclusivamente testimoniales, 
interrogatorio del acusado y decla
ración de varios policías naciona-
les. «Es la palabra de unos contra 
la de otros», manifestaban los sin
dicalistas, razón por la que confían 
en el sobreseimiento. 

Para el proceso se habían pre
sentado unos 90 testigos que que
rían testificar a favor de Ignacio 
Calleja, pero el juzgado ha pedi
do la disminución de ese número 
para agilizarlo. 

Este trabajador municipal, que 
cree que ha sido identificado gra
cias a una fotografía publicada en 
un medio de comunicación, mani
festó sentirse «impotente al pensar 
que me están acusando de una co
sa que yo no he hecho». Aunque 
sin perder el buen humor, Calleja 
confesó estar preocupado después 
de conocer que un trabajador de 
Oviedo ha sido condenado a 20 
meses de cárcel y 450.000 pesetas 
de multa por asestar un pisotón a 
un miembro de las fuerzas de se
guridad del estado . 

Los sindicatos CCOO y UGT 
han convocado a todos los traba
jadores de Alcalá a una concentra
ción para el día 25 a las 10'00 ho
ras en la plaza de Cervantes (dos 
horas antes de que empiece la vis
ta oral) en apoyo de Ignacio Calle
ja, para mostrar su rechazo a «la 
represión sindical» y para «exigir 
el sobreseimiento del juicio». 
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Conferencia «Los 
Cervantes de Alcalá» 

Arsenio Lope Huerta ofrecerá una 
conferencia titulada «Los Cervantes 
de Alcalá», hoy viemes, a las 
20'30 horas, en el salón de actos de 
la Universidad Cisneriana. La con
ferencia se enmarca en el ciclo «Cla
ves Complutenses» que organiza la 
Asociación de Amigos de la Univer
sidad de Alcalá. 

Festividad de castilla 
y León 

Durante este fin de semana, la Ca
sa Regional de Castilla-León de Al
calá celebra la festividad de su auto
nomía, siendo León la provincia ho
menajeada en esta ocasión. 

El pregón, con el que se inicia el 
programa de actividades, se celebra
rá hoy viemes 21 de abril, a las 
19'30 horas, en el Centro Castellano
Leonés, sito en el Centro de Comu
nidades (c/ Pescadería). El pregone
ro es Luis García Zurdo, Personaje 
del Año en León y Premio del Esta
do en la Escuela de Bellas Artes. Tras 
el pregón, Avelino Andrés, profesor 
de Filosofía y Arte, ofrecerá una con
ferencia sobre la historia de León y 
el Camino de Santiago. 

El 22 de abril se celebrará el 11 
Trofeo de Fútbol Sala por la maña
na; teatro - «Los árboles mueren de 
pie»- a las 18 horas en el Teatro Sa
lón Cervantes; recital de dulzainas 
a las 20 horas en la plaza de Cervan
tes; y baile en el Centro Castellano
Leonés a partir de las 23 horas. 

La jornada del 23 de abril co
mienza a las 11 de la mañana con 
una Misa Castellana Cantada en 
la ermita de la Virgen del Val. Al 
finalizar los oficios habrá bailes 
folklóricos en la explanada de la er
mita y también en la plaza de Cer
vantes. Por la tarde habrá una nue
va actuación, a las 19 horas en la pla
za de Cervantes, y fin de fiesta con 
la entrega de premios en la sede del 
centro regional. 

«Alcalá, pinceladas 
de su historia» 

La Asociación de Magisterio San 
José de Calasanz y el Centro de Pro
fesores y Recursos de Alcalá de He
nares, con la colaboración de la Ins
titución de Estudios Complutenses y 
la Universidad de Alcalá, han orga
nizado un curso para el profesorado 
de la ciudad y comarca titulado «Al
calá, pinceladas de su historia» con 
el objetivo de sensibilizar al profe
sorado sobre el patrimonio cultural 
e histórico de la ciudad y propiciar 
su conocimiento por parte de los 
alumnos. 

La primera conferencia se celebró 
el día 20 y las siguientes serán los 
días 25 y 26 di!' abril, 4 y 5 de mayo, 
en el Salón de Actos de la Universi
dad Cisneriana. 

PUERTA de Madrid 

Tenía 58 años y era un hombre muy querido en su empresa 

un trabajador de Metalúrgica Madrileña murió 
al caer desde el tejado 
Sufrió el accidente cuando arreglaba la techumbre 

«Estamos completamente destrozados», manüestaron varios trabajadores de la empresa Metalúrgica Ma
drileña, más conocida en Alcalá como ida fundición» y situada en el kilómetro 27 de la antigua N-D, al asistir 
al sepelio de su compañero Isidro Alba Gracia, de 58 años de edad, quien falleció en las dependencias de 
la empresa a mediodia del domingo 16 de abril, al caer desde el techo que reparaba: d'ue un desgraciado 
accidente», dijo un emocionado trabajador ante el dolor existente entre los compañeros y familiares del falle
cido. Isidro Alba Gracia realizaba tareas de reparación del techo de la factoría junto a otro compañero, cuando 
cayó al suelo falleciendo prácticamente en el acto. La juez de guardia acudió al lugar del accidente ordenan
do el levantamiento del cadáver realizandose el sepelio en el cementerio municipal de Alcalá el lunes 17. 

«Siempre les pasan las cosas 
a los mejores», declaró el direc
tor de la empresa, señor Gar
gallo, quien manifestó a 
PUERTA DE MADRID que 
«la verdad es que lo hemos sen
tido muchísimo porque Isidro 
Alba era una persona realmente 
excelente». 

Ni el director, ni los propios 
compañeros se pueden explicar 
qué ocurrió para que Isidro Al
ba, casado y padre de cuatro hi
jos ya adultos, cayera desde un 
tejado que «conocía como la 
palma de su mano», según re
veló uno de sus compañeros. 
Isidro Alba era albañil que se 
dedicaba en 'la fundición' a los 
servicios generales, es decir la 
reparación y mantenemiento de 
la estructura arquitectónica de 
la empresa: «Era un buen tra
bajador de la albañilería>>, se
ñaló Gargallo para añadir que 
«no, no era técnico de mante
nimiento en el sentido que no
sotros conocemos esa expresión 
porque el mantenimiento como 
tal es el de las máquinas. El co
metido de Isidro Alba era lo 
que nosotros conocemos como 
los servicios generales». 

Un hermano del fallecido ex
plicó que Isidro Alba tenía un 
contrato con Metalúrgica Ma
drileña trabajando diariamente 
como cualquier trabajador nor
mal, «no sólo los fines de sema
na como se ha dicho. Mi her
mano fue despedido con la rees
tructuración que tuvo la fábri
ca hace años por ajuste de em
pleo. Pero en el momento que 
la empresa decidió ampliar la 
plantilla, al primero que llama
ron fue a mi hermano porque 
allí ha trabajado muchos años 
y conoce la fábrica». 

Isidro Alba realizaba repara
ciones de un gotera en el teja
do cuando sobrevino el acci
dente. Su compañero le vio caer 
al vacío y rápidamente bajó a 
ver qué le había ocurrido. Al 
verle estaba envuelto en sangre 

Muchos compañeros del fallecido asistieron al entierro 

y prácticamente muerto: «Este 
compañero está muy afectado 
porque aparte ~e compañero 
era muy amigo de mi herma
no», señaló Luis Alba, un ca
marero muy conocido en la ca
fetería Aldonza, donde ha reci
bido no pocas muestras de 
pesar. 

La muerte de Isidro Alba fue 
prácticamente en el acto; al 
caer debió de golpearse la ca
beza con una viga antes de im
pactar en el suelo; también 
cuenta que la propia viga debió 
producirle algún importante 
corte, de ahí la fuerte hemorra
gia que tuvo: «Ha sido algo sor
prendente porque era un pro
fesional de primera», dijo muy 
afectado el director de la em
presa que no cesó de repetir que 
«era un hombre queridísimo en 
la empresa por su compañeros 
y también por mí. De verdad 
que lo he sentido muchísimo 
porque era un persona excelen
te; ha sido tremendo». 

Gargallo explicó que el falle
cido se dedicaba a realizar re
paraciones en el edificio: «La 
fábrica es muy antigua y tiene 
goteras; hay que hacer frecuen
tes reparaciones. En esos mo
mentos estaban en la fábrica él 

y el compañero además del 
guarda que hay de seguridad. 
El compañero le vió caer; yo 
creo que al caer se golpeó en la 
nuca con una de las vigas de la 
nave. El compañero fue co
rriendo a avisar al guarda pe
ro ya no pudieron hacer nada 
por él. Yo creo que murió an
tes de caer al suelo por el im
pacto con la viga; esto son elu
cubraciones. Lo raro es que este 
hombre se cayera porque era 
una auténtica ardilla que se co
nocía todos los rincones de la 
fábrica mejor que nadie. No sé, 
pudo darle un mareo arriba y 
por eso se cayó, o resbaló y ca
yó. Al caer rompió la uralita del 
techo». 

Los compañeros del falleci
do explicaron a PUERTA DE 
MADRID que Isidro Alba no 
era un hombre que descuidara 
las medidas de seguridad: «Era 
muy ágil pero no se arriesgaba 
facilmente. De hecho él era 
quien más nos advertía que tu
viéramos cuidado», señalaron. 

El entierro fue una profun
da muestra de dolor; su viuda 
y sus hijos estaban completa
mente destrozados y la tristeza 
era patente entre los compañe
ros de la fábrica. 
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una mujer de 25 años, Veinticinco bomberas trabajaran en las labores de extinción 
herida grave 140 millones de pesetas en pérdidas en el incendio 
Atrop~Hada por un, de una fábrica de tresillos en Daganzo 
aUtObUS CUandO hUla El fuego tardó en ser sofocada más de cinca horas 
de un hombre 
que al parecer 
intentaba violarla 

La víctima, Serafina VN, 
de 25 años de edad, es vecina 
de Torrejón de Ardoz, y el su
puesto agresor, Monday E, de 
27 años de edad, está domici
liado en San Fernando de 
Henares. 

Sobre las 23'45 horas del 
día 13 de abril, festividad de 
Jueves Santo, la Guardia 
Civil, en el puesto de Mejo
rada del Campo, tuvo conoci
miento de un accidente de trá
fico, concretamente del atro
pello de un peatón en el kiló
metro 8 de la carretera 
M-203. Personados los agen
tes en el lugar del accidente, 
pudieron averiguar, según 
manifestación de la acciden
tada, la cual había sido atro
pellada por un autobús, que el 
motivo del atropello fue que 
la mujer huía velozmente de 
de un hombre, el cual supues
tamente intentó violarla en el 
interior de un vehículo. Fue 
al bajar precipitadamente del 
vehículo y huir del agresor 
cuando fue arrollada por el 
autobús. Al parecer, el pre
sunto agresor y su víctima 
eran conocidos entre ambos. 

La joven fue trasladada al 
Hospital de la Princesa de 
Madrid, donde quedó ingre
sada con lesiones de pronós
tico reservado. Presentaba he
rida contusa en la región pa
rietal con arrancamiento de 
cabello, erosiones en la cara 
dorsal de la mano derecha y 
dolor en el hombro derecho. 

El hombre que presunta
mete había intentado violar
la fue detenido y quedó a dis
posición judicial. 

~ Restaurante chino 
1 1-~ Palacio de Pekín 

1i1 ! Ji{. Ui l l • l!li: 1 n F!I 
SERVICIO CUTUITO A DCllllCILIG 

a TU DO JG lllWl'OS. 
Servicio en salón: Menú de mediodía, 725 ptas. 
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A las 23'30 horas del pasado martes 18 de abril se produjo un incendio en la nave industrial de la empresa 
Idea Tapizados SA, dedicada a la fabricación y venta de tresillos y situada en la localidad de Daganzo en 
el kilómetro ll '800 de la M-100, carretera que va de Alcalá a Cobeña. Debido a la gran combustibilidad de 

_ los materiales que allí se almacenaban -goma, maderas, tela, etc.- el fuego fue laborioso de extinguir. 
En la extinción del incen

dio participaron ocho unida
des de bomberos de las loca
lidades de Alcalá, Alcobendas 
y Coslada, seis coches auto
bombas y dos coches nodrizas 
y la autoescala de Alcalá. 
Veinticinco bomberos traba
jaron en la extinción del fue
go, que quedó sofocado sobre 
las 4'30 horas de la madruga
da del 19 de abril, pero hasta 
la una del mediodía permane
ció en el lugar un retén para 
controlar rescoldos. 

Tambén estuvieron presen
tes en el lugar el alcalde de 
Daganzo y varios agentes de 
la Guardia Civil, concreta
mente el comandante de pues
to y dos parejas de Torrejón 
de Ardoz. 

«Ahora que teníamos 
un poco de trabajo ... » 

«Ahora que teníamos un 
poco de trabajo, nos ocurre es
to», nos decía el propietario 
de la empresa. Teodoro Cres
po, de 48 años de edad, pro
pietario de la empresa, sobre 
las 3 de la· tarde del miérco
les miraba desolado -en ese 
momento se encontraba él 
-solo- lo que dedaba de la na
ve en la que durante la jorna
da anterior se había trabaja
do deprisa: «Tenemos un po
co de trabajo, pedidos de Ga
lerías Preciados y de El Cor
te Inglés. Son buenos clientes 
y hay que servirles. Estos pe
didos no esperan. Si tú no lo 
hacen lo hacen otros. El de es
ta semana era de Galerías. 
Antes no se lo entregábamos 

porque no nos pagaban por 
los problemas que ellos tienen 
y ahora que hemos llegado a 
un acuerdo de pagar al conta
do nos lo pagan antes, ellos 
nos dan el talón y nosotros lo 
entregamos, y ahora no pode
mos ni entregarlo tampoco». 

Según Teodoro Crespo, las 
causas del siniestro fueron for
tuitas, un cortocircuito du
rante la noche: «Tenemos una 

alarma que está conectada con 
una agencia de seguridad de 
aquí de Alcalá, con la agencia 
RGR. En el ordenador se in
dican los datos del tipo de
alarma que se produce en la 
nave, incendio, robo ... Y no 
lo sabía, pero también quedó 
constancia de una bajada de 
tensión que había producido 
un cortocircuito. No sé cómo, 
pero creemos que ha sido así. 

En una subestación eléctrica 

Robo de cable en Loeches por 
valor de 760.aaa pesetas 

Durante la madrugada del día 12 de abril se cometió un ro
bo con fuerza en las cosas en la subestación eléctrica situada 
en la carretera de Loeches a Velilla de San Antonio, en el ki
lómetro 1, en el término municipal de Loeches. Los autores 
del robo se apoderaron de dos bobinas de cables y herrajes por 
un valor total de 760.000 pesetas. Para entrar en la subesta
ció los ladrones rompieron la valla metálica. 

. -, 
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En ese momento no había na
die, no tenemos vigilante fi
jo, tenemos esta alarma y lle
gan en pocos minutos. Ahora 
vendrán los peritos». 

Le preguntamos si tenía se
guro: «Sí, tengo un seguro con 
La Catalana de Occidente de 
Torrejón, la localidad donde 
yo vivo, pero ya sabes lo que 
pasa, aseguras por menos de 
lo que tienes. Teníamos un 
pedido fuerte, habíamos al
macenado gran cantidad de 

material, goma, madera, y 
aparte en el verano habíamos 
hecho una obra de exposición 
y venta al público delante de 
la nave, con un rótulo gran
de que pone Universo del tre
sillo. La obra no estaba meti
da en el seguro y eso solo han 
sido varios millones. Había 
material almacenado que ha 
quedado todo inservible, lle
no de humo y que huele mal. 
Tengo seguro por unos 105 
millones de pesetas entre con-

H. Wtl Cox & Co., S.A. 
&--tu-~ 

1 
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tenido, incendios, maquina
ria e instalaciones, y las pér
didas, según un primer cálcu
lo, son 140 millones. Queda 
un descubierto de cerca de 30 
millones. Estábamos esperan
do el vencimiento de la póli
za para ampliar el seguro». 

«Buscaremos una nave 
y nos pondremos a trabajar» 

El empresario prosigue: 
«Por eso no podemos estar 

parados. Buscamos una nave 
para ponernos a trabajar lo 
antes posible. Uno de los ope
rarios tiene un conocido o fa
miliar que tiene una nave en 
Los Hueros y nos la dejaría 
baratita. La han visto esta tar
de. Si no es ésa, será otra, pe
ro tenemos necesidad de em
pezar a trabajar mientras se 
arregla esto. No podemos es
tar parados porque perdemos 
los pedidos», concluye Teodo
ro Crespo. 

CONTRATACION EVENTUAL 
Hasta las 13'00 horas del próximo 28 de abril se 

pueden presentar instancias para tomar parte en las 
pruebas selectivas para una plaza de oficial 
carpintero. 

Los aspirantes deberán presentar junto con la so
licitud certificado de estar en posesión del título de 
graduado escolar y fotocopia del carnet de condu
cir clase B 1. 

El Concejal-Delegado de Personal 
Fdo.: D. José Luis García Graván 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Discutió con su mujer porque llegó bebido y la pidió mil pesetas 

un gitano murió tras recibir un disparo de pistola 
en la cabeza durante una discusión con su mujer 
según manifestó la mujer, el arma se disparó durante el forcejeo al 
· intentar arrebatársela al marido cuando éste la amenazaba para 
pedirle las mil pesetas que ella en ese momento no tenía 
Tras sonar la detonación la mujer salió con el arma a la calle 

Los hechos ocurrieron el pasado domingo día 16 de abril por la tarde, sobre las 18 horas, en UD pobla
do de chabolas de Mejorada del Campo donde residen familias gitanas, situado a la entrada de la loca
lidad, en el paraje denominado Camino de la Presa. 

Al parecer, los hechos ocu
rrieron durante una discusión 
entre el matrimonio formado 
por Vicente Molina Maya y 
Teresa Moreno. Las discusio
nes eran frecuentes entre am
bos cónyuges y en esta oca
sión, según manifestaron per
sonas presentes en el lugar y 
residentes en el mismo pobla
do de chabolas, el matrimonio 
discutió violentamente debi
do a que el marido llegó muy 
bebido y la pidió mil pesetas, 
dinero que la mujer en ese 

momento dijo no tener. Al pa
recer, durante la discusión el 
hombre sacó una pistola con 
la que amenazó a su esposa. 
Según fuentes que están in
vestigando el presunto parri
cidio, durante el forcejeo la 
mujer se abalanzó sobre su 
marido para quitarle el arma, 
ambos cayeron sobre la cama 
y la pistola se disparó, cuyo 
proyectil hirió en la cabeza a 
Vicente Molina Maya, de 41 
años de edad. Tras el suceso 
la mujer salió a la calle con el 

Las llamas han dejada inservible la cocina 

un niño y la mujer que lo cuidaba resultaron 
ilesos en un fuego en una vivienda 

Un fuego se desató en una vivienda del número 14 de la calle de 
Ferraz el día 4 de abril. En la casa se encontraban UD niño de año 
y medio y la mujer que lo cuidaba, pero no hubo que lamentar más 
que los daños materiales; la cocina quedó totalmente quemada. 

El suceso tuvo lugar sobre 
las 2 '30 de la tarde del día 4 
de abril en el piso 4° A del nú
mero 14 de la calle de Ferraz. 
En la vivienda se encontraban 
un niño de año y medio, hijo 
del matrimonio que habita en 
la casa y que en se momento 
se encontraba trabajando, y 
una mujer que se encarga de 
cuidarlo. La canguro estaba 
en esos momentos preparando 
la comida cuando se desató el 
fuego surgido del fogón, que 

se extendió por la cocina y tu
vo que ser apagado por los 
bomberos. Aunque afortuna
damente no hubo que sentir 
daños personales porque la 
mujer y el niño resultaron ile
sos, sí que los hubo que sen
tir materiales, ya que buena 
parte de la cocina quedó com
pletamente quemada e inser
vible y toda la vivienda esta
ba afectada por el humo, se
gún informa una vecina del 
inmueble. 

arma en la mano pidiendo 
auxilio. 

El herido fue trasladado 
aún con vida al centro de sa
lud de Mejorada del Campo, 
donde fue atendido, y en vis
ta de la gravedad de su esta
do fue trasladado en una am
bulancia, escoltada por una 
patrulla de la Guardia Civil, 
al Hospital de la Princesa de 
Madrid, donde falleció pasa
das las 9 de la noche. 

La mujer fue detenida. El 
fallecido fue enterrado el mar
tes, 18 de abril, en el cemen
terio de Mejorada. Durante el 
sepelio, en las inmediaciones 
del camposanto patrullaban 
agentes de la Benemérita pa
ra evitar altercados, ya que se 
habían proferido amenazas 
entre miembros de ambas fa
milias gitanas, del esposo y de 
la esposa, que se daban la ra
zón y se apoyaban mutua
mente. 

El arma con la que presun
tamente se efectuó el disparo 
que mató a Vicente Molina 
Moya es una pistola marca 
Beretta. El fallecido carecía de 
licencia de armas y la Guar
dia Civil investiga la proce
dencia de la misma. Según se 
comenta, en el conmocionado 
poblado gitano, en el que tam
bién residen vendedores am
bulantes norteafricanos, es 
frecuente la tenencia de armas 
ilegales. 

Intenta de roba en 
una tienda de muebles 

Un hombre intentó robar 
en una tiendas de muebles de 
la calle Torrelaguna, 9. El día 
8 de abril, sobre las 12 de la 
noche, una persona rompió el 
cristal de una de las puertas 
que da acceso a la tienda de 
mobiliario para viviendas Do
mingo. El individuo llegó a 
pasar dentro del comercio pe
ro no le dio tiempo a sustraer 
nada; una clienta de la tienda 
pasaba-en aquellos momentos 
por la calle y fue testigo de lo 
que estaba ocurriendo, por lo 
que llamó la atención al la
drón dando golpes en el cris
tal. Por otra parte, la alarma 
del establecimiento se conec
to con la ruptura del cristal, 
por lo que el hombre se vio 
obligado a huir sin apoderar
se de nada y la policía ya no 
pudo localizarlo cuando llegó. 

causaran dañas par 
100.000 pesetas para 
llevarse efectos por 
valar de 200.000 

En la madrugada del día 7 
de abril se cometió un robo en 
el Centro Comercial Cámara, 
situado en el polígono indus
trial de Velilla de San Anto
nio. Autores deconocidos ro
baron una radiocasete marca 
Sony, diversas tarjetas de cré
dito y un bono del Banco Gui
puzcoano de Mejorada, por 
valor todo ello de 200.000 pe
setas. Para cometer este robo 
causaron daños por el cuádru
ple de su valor, ya que forza
ron la caja de seguridad y un 
armario de madera. Para en
trar rompieron dos ventanas 
y de 20 a 30 metros de placa 
de uralita. Los daños causados 
se han valorado según la de
n uncia cursada en unas 
800. 000 pesetas, cuatro veces 
más que el valor de los efec
tos sustraídos. 

- Y obtenga un cheque regalo 
por cualquier compra superior 
a 50.000 Ptas. realizada !,.n 
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cuentan can numerosas antecedentes 

Dos detenidos por un robo con fuerza en una academia 
Emilio AG, de 30 años, y Juan Carlos PM, de 24, fueron detenidos el pasado l de abril como presun

tos autores de un robo con fuerza en una academia de la calle Libreros nºll. Entraron al centro des
pués de forzar la puerta y uná ventana enrejada del cuarto trastero de la finca colindante. Los dos cuentan 
con numerosos antecedentes a causa de delitos contra la propiedad. 

Dos personas que respon- ro de la finca colindante. La explica a este semanario que 
den a los nombres de Emilio policía los localizó en la calle un vecino le avisó del robo en 
AG, de 30 años, y Juan Car- de Nebrija y les intervino un el centro y de la detención de 
los PM, de 24, resultaron de- botín de 12.000 pesetas las dos personas, por lo que 
tenidos como presuntos auto- -7 .000 de las cuales eran de formuló una denuncia en la 
res de un robo con fuerza en la academia-, dos destorni- comisaría de policía: «Nos ha
la academia Liverpool sita en lladores y unas tijeras. Los bían forzado una ventana de 
la calle Libreros n°11, primer dos cuentan con numerosos aluminio, la puerta de una 
piso, el pasado 1 de abril. En- antecedentes a causa de deli- oficina y el cajón del cambio. 
traron al centro después de tos contra la propiedad. Como los viernes solemos de
forzar la puerta y una venta- El director de la academia jar poco dinero , el importe 
na enrejada del cuarto traste- Liverpool, Eugenio Garcés , que sustrajeron fue muy ba-
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TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS DE OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

SI TIENE USTED UN VEHICULO DE MAS DE DIEZ AÑOS 
LE ABONAMOS A CAMBIO DE UN VEHICULO NUESTRO SEMl·NUEVO, 100.000 PTS. 

FINANCIACION SIN ENTRADA 
CITROEN ZX 1.4 REFLEX CITROEN ZX 1.9 D CITROEN XANTIA 16 V 

3P, 1 mes, Año 95 5P, Año 94, Full Equip, 6 .000 Kms. Año 93, 13.000 Kms. 

CITROEN XANTIA 1.8 SX CITROEN ZX A V ANT AGE 3P. CITROEN XM 2.0 AJA 
2 meses , 1.200 Kiµs. Año 95, A/A Año 94, 2.700 Kms. AJA, D/A E/E , C/C , Año 91, 38.000 Kms. 

CITROEN EVASION 1.9 TDX RENAULT 19 1.8 CITROEN XM D 
Km. O. Año 95 . AJA, D/A, E/E Año 93 , D/A, 18.000 Kms. Full Equip , 40.000 Kms. Año 92 

CITROEN ZX 1.1 Flash 5P CITROEN ZX VOLCANE, Año 94 PEUGEOT 106 
Km . O, Año 95 , E/E 5.000 Kms, A/A, D/A, llantas, E /E Año 92, 17.000 Kms . 

CITROEN XM TD SX CITROEN BX 1.9 GTI CITROEN BX 19 TZD 
Año 95 , 3.000 Kms. Full Equip Año 90, Full Equip Año 93 , AJA, E/E, C/C 

CITROEN C·15 RD Cumbre OPEL KADETT GSI CITROEN XANTIA 2.0 VSX 
Año 95 , 600 Kms. AJA, Año 90 Ful! Equip, Año 93 

CITROEN XANTIA 1.9 RENAULT CLIO 1.4 Ford Fiesta 1.1 
TD, Año 94, 4.000 Kms. A/A, D/A 8.000 Kms. Año 94, A/A Finales año 94 
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jo. Utilizaron destornilladores 
para apalancar el cajón». 

Hace dos meses aproxima
damente se perpetró otro ro
bo de características similares 
en esta misma academia, del 
que también se formuló de-

1 nuncia: «Hicieron un agujero 
en la puerta de entrada. He
mos procedido a blindarla, 
pero con las ventanas no po
demos hacer mucho más. Da 
una sensación de inseguridad 
total», manifiesta el director 
del centro. 

Robada mientras 
comulgaba y mordida 
después de comulgar 

Una señora que se disponía 
a tomar la comunión en una 
iglesia alcalaína dejó su bolso 
en el banco donde se encon
traba situada mientras se di
rigía a recibir la comunión. 
Cuando volvió a su asiento se 
encontró con la gran sorpre
sa de que su bolso había de
saparecido. Ante la adversi
dad, comenzó a preguntar a 
las personas que tenía más 
cerca y se comenzó a sospe
char de otra señora que se en
contraba allí. Esta, viendo 
que había sido descubierta, 
soltó el bolso del que se había 
apropiado indebidamente y, 
no conforme con ello, en un 
ataque de ira le dio una gran 
mordisco en un brazo a la pro
pietaria del bolso. 

- Cuando la señora casi ro
bada y enormemente mordi
da contaba este suceso pasados 
ya algunos días desde el he
cho, todavía le quedaba un 
gran hematoma en el brazo, 
señal de que el ímpetu de la 
presunta ratera había sido de 
los de querer hacer daño. 

Dado que esto ha ocurrido 
en lugar sagrado y esta forma 

- de proceder había sido hasta 
ahora atípica dentro de las di
versas fórmulas de los «quita
bolsos», sirva esta noticia co
mo preaviso de lo que puede 
ocurrirle a cualquiera que 
acude a la iglesia a tonificar 
y limpiar su alma y , confiado 
en que todas las personas que 
nos rodean están en el mismo 
trance , se puede encontrar 
con que hay allí quien va a 
«limpiar» el bolso , que sim
plemente hemos dejado en el 
banco para conservar el sitio. 

Está visto que los desapren
sivos están a la que salta para 
aprovechar las oportunidades 
de apoderarse de lo ajeno en 
cualquier lugar, ahora tam
bién en las iglesias . 
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El obispo bendijo las instalaciones 

La Asociación Hijos y Amigos de Alcalá inauguró su nueva sede 
La Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá de Henares inauguró su nueva sede en la avenida 

de Madrid n°6. En el acto, que se celebró el pasado día 8 de abril, estuvieron presentes el alcalde y 
el obispo de Alcalá de Henares junto con otras personalidades de la ciudad, así como la junta directiva 
y socios de esta entidad que pretende recuperar la cultura y las señas de identidad complutenses. 

La nueva sede de la Asocia- año, había ubicado su centro de . tura y las señas de identidad de 
ción Cultural Hijos y Amigos de reunión en los bajos de un bar la ciudad, con el fin de que no se 
Alcalá de Henares se inaugura- hasta que los más de 350 socios pierdan porque es mucho el 
ha en la Avenida de Madrid n°6, consiguieron pagar el nuevo lo- tiempo que llevan 'dormidas'. 
el pasado 8 de abril, en presen- cal. Emilio Ruiz , presidente de Lo que queremos es despertar la 
cia de Florencio Campos, alcal- la asociación, explica a este se- ciudad y darla a conocer, porque 
de de la ciudad, y Manuel Ure- manario que los proyectos siguen no se la conoce en ningún sitio». 
ña, obispo de la diócesis alcalaí- siendo los expuestos desde su co- De momento ya tienen una serie 
na. La entidad, nacida hace un mienzo: «Recuperar toda la cul- de actividades programadas a 

corto plazo, como charlas cultu
rales en la asociación, la recupe
ración del vestido local o ronda
llas. El día de la inauguración es
tuvieron presentes diversas per
sonalidades políticas y culturales 
de Alcalá, entre las que se encon
traban Dolores Pérez Quirós, 
concejala de Cultura; Urbano 
Brihuega, concejal de Educación 
y Deportes; Bartolomé González, 
presidente de la junta gestora del 
PP;José Mª Fontana, secretario 
de la delegación alcalaína de la 
Cámara de Comercio; Jesús Fer
nández Majolero, secretario de 
la Sociedad de Condueños de los 
edificios que fueron Universi-

VEHICULOS 

• 
GAMA 

ESCORT Y MONDEO 
coches con o Kms. procedentes de exposiciones 

UNIDADES LIMITADAS 
¡Aproveche esta oportunidad! 

Infórmese hoy mismo en: 

Henacar S.A. Compre su FORD 
con 

CONCESIONARIO af:1clAL 

Todo lo crue hacemos nos conduce a ti. 

Antigua Ctra. Barcelon a, Km. 27 ' 200 - Tlfs .: 880 00 62 - 880 ó2 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES-
Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs. : 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- • 

22 de abril de t995 PUERTA de Madrid 



Emilio Ruiz 

dad, y Pedro de Pedro. Monse
ñor Ureña Pastor, obispo de la 
diócesis de Alcalá de Henares, 
acompañado por Luis García 
Gutierrez, portavoz del cabildo 
Magistral Catedral y delegado 
episcopal de cofradías, bendijo la 
nueva sede de la asociación, a la 
que calificó de espontánea, fres
ca, nacida del pueblo y servido
ra de la convivencia, la verdad, 
el amor y la comprensión. 

Florencio Campos, alcalde de 
la ciudad, dio la enhorabuena a 
todos los sodos y reconoció la la-

, 

bor de la junta directiva: «A lo 
largo de meses ha recogido las in
quietudes de todos los que se han 
sentido llamados por este tañir 
de campanas. Es bueno que, en 
una sociedad con tanto ruido y 
velocidad como la que tenemos 
ahora, nos paremos de vez en 
cuando y oigamos las voces de 

:·- -ieostería • 
dd Estudíantt P,WJI' 
MENU DEC:USTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 
*** 

Crema de verduras de primavera y bacalao con pimientos del pico 
*** 

Chipirones a la sidra con patatitas nuevas 
*** 

Granadina de temera gallega mechada al perfume de ibérico 
*** 

Bocaditos de leche frita con pasas al chinchón 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/a l. V .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUP1JESTOS BODAS, 
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TELEF AX: 888 05 27 
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personas que quieren reflexionar 
y unirse alrededor de una idea 
cultural; si esa idea tiene que ver 
con la ciudad, mucho mejor. No 
cabe duda de que el futuro está 
en función de la capacidad de los 
programas que tenga la asocia
ción, pero a ese futuro estamos 
llamados todos; directamente los 

que forman parte de la asocia
ción y también directamente los 
que de alguna manera tenemos 
alguna obligación para conseguir 
que esto no se quede en un inten
to baldío, sino que sea .una rea
lidad cada vez más fuerte en es
ta querida ciudad nuestra que es 
Alcalá de Henares». 

Porque nuestros precios te permitirán elegir entre toda nuestra gama a tú gusto 
En MAISON DECOR, en el Paseo de la Estación 8, 

tenemos más de 300 rollos de telas diferentes, disponibles en la propia tienda 
Telas con las que podrás tapizar muebles, hacer cortinas, colchas, 

estores, cojines, manteles ... todo lo que tú te imagines para decorar tu casa. 
Ven a vernos. El diseño más actual, la mejor calidad, y los precios 

más razonables están a tu disposición 

Paseo de la Estación, 8 
Teléf.: 881 21 81 

ALCALA DE HENARES 
MAlSON 
DECOR 
gggggr 
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Después de que el obispo bendijese los ramos en el Palacio Arzobispal festó que le daba un carácter 
más «folklórico», que este año 
ha desaparecido y ha sido sus
tituido por la sencillez y la 
austeridad, sin menoscabo de 
la participación del público 
que, como en años anteriores, 
abarrotaba la puerta de la 
Magistral a la llegada de la 
procesión. 

se celebró la procesión del Domingo de Ramos, 
este año sin borriquilla 

Las procesiones de la Semana Santa Complutense de 1995 se iniciaron el Domingo de Ramos, con la proce
sión que rememora la entrada de Jesucristo, como Rey Triunfante, en Jerusalén. En el Patio de Armas del 
Palacio Arzobispal, el obispo monseñor Ureña procedió a la solemne bendición de ramos, para seguidamen
te iniciar la procesión con la participación de los estandartes de las cofradías de Alcalá y numeroso público. «Al surgir la dificultad es

te año, hemos visto que la 
procesión sin el borriquillo es 
más religiosa y más seria y la 
gente ha participado igual», 
nos dijo Luis García. 

La borriquilla y los habi
tantes de Jerusalén que otros 
años salían en esta procesión, 
este año no lo han hecho. La 
razón no ha quedado muy da-

ra: mientras que unos aducen 
razones económicas otros 
apuntan el rechazo de la Igle
sia y el hecho de que la inicia
tiva no «cuajaba» del todo. El 

delegado episcopal de cofra
días, Luis García Gutiérrez, 
negó que la Iglesia se opusie
ra a que un borrico saliera en 
la procesión, aunque sí mani-

MORALES MOTOR, S.L. 
COCHES SEMINUEVOS <revisados y garantizados hasta :s& meses> 
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El Lunes santo en la Magistral-Catedral 

Más de un centenar de sacerdotes de la 
Diócesis de Alcalá participaron 
en la Misa t1isma1 

Más de un centenar de sacerdotes de la Diócesis de Alcalá parti
ciparon el pasado 10 de abril, Lunes Santo, en la Misa Crisma! que 
celebró el Obispo Monseñor Ureña en la Magistral-Catedral. Durante 
esta Eucaristía los sacerdotes renuevan sus promesas sacerdotales 
y recogen el crisma , que se emplea en el bautismo, confirmación 
y unción de enfermos, tras ser consagrado por el Obispo. 

Originalmente, la Misa Cris
ma] se celebraba el Jueves San
to por la mañana. Con poste
rioridad, Roma autorizó a ce
lebrar esta misa cualquier día 
de la Semana Santa , teniendo 
en cuenta que para los sacerdo
tes el Jueves Santo era una fe
cha muy mala, ya que se encon
traban bastante ocupados en 
sus parroquias con los prepara
tivos de las procesiones y no te
nían apenas tiempo para des
plazarse hasta la capital de la 
diócesis para celebrar con su 
obispo la Misa Crisma]. 

En la Diócesis de Alcalá se 
acordó que esta Eucaristía se 
celebrara el Lunes Santo y así 
se viene haciendo desde enton
ces. Este año participaron la 
mayoría de los 135 sacerdotes 
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de la Diócesis de Alcalá, con la 
excepción de los sacerdotes que 
no pudieron desplazarse hasta 
nuestra ciudad por causas de 
fuerza mayor. 

El sentido de esta celebra
ción es renovar, una vez al año, 
los compromisos de fidelidad a 
Jesucristo y a la Iglesia que los 
sacerdotes hacen cuando se or
denan. Además, durante la Mi
sa Crisma] se consagra el Cris
ma de los Santos Oleos para el 
Bautismo, la Confirmación y la 
Unción de Enfermos. 

Muchos seglares participa
ron de esta Misa Crisma!, a cu
yo término se celebró una dis
tendida comida en el claustro 
de la catedral con la participa
ción de todo el Presbiterio Dio
cesano, incluido el obispo. 

Durante la homilía-pregón que se celebró 
el Sábado de Pasión 

Monseñor ureña destacó el carácter 
eminentemente religioso 
de la semana santa 

La Semana Santa Complutense daba comienzo el pasado 8 de abril, 
Sábado de Pasión, con la homilía-pregón del obispo de la diócesis, 
monseñor Manuel Ureña, durante una Eucaristía que se celebró en 
la Ermita del Santísimo Cristo de los Doctrinos. 

Tal y como viene ocurriendo 
desde hace algunos años, el tem
plo que alberga la imagen que 
ilustra el programa y el cartel de 
la Semana Santa de Alcalá es 
también el templo en el que se ce
lebra el pregón. Por este motivo, 
el pregón se celebró este año en 
la ermita del Cristo de los Doc
trinos, en la que se custodia la 
Virgen de la Esperanza, imagen 
de la Semana Santa 95. 

Dadas las reducidas dimensio
nes de esta ermita y como solu
ción alternativa, se propuso a la 
cofradía del Cristo de los Doctri
nos que el pregón se celebrara en 
un templo cercano, como por 
ejemplo la iglesia de las Carme-
1 itas , pero la cofradía insistió en 
que se celebrara en su ermita. 
Esta circunstancia restó público 

a la celebración, pero no fervor. 
Durante su homilía-pregón, 

monseñor Manuel Ureña desta
có en reiteradas ocasiones el ca
rácter eminentemente religioso 
de la Semana Santa. «Hay unas 
connotaciones culturales que, 
por supuesto, se respetan, pero 
sin el apoyo y el carácter religio
so la Semana Santa no tendría 
sentido, se quedaría sin base». 
En algún acto anterior se desta
có demasiado el aspecto cultural 
y demasiado poco el aspecto re
ligioso. Eso hizo insistir al obis
po en el carácter religioso, no pa
ra descartar nada: «No se trata 
de descartar o eliminar nada, si
no de prioridades y de colocar los 
valores en su sitio», explicó el de
legado episcopal de cofradías, D. 
Luis García Gutierrez. 
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«El Cristo de los Doctrinos s 
el aldabonazo el año que vie 

Macias se despide en su última 
semana santa cama concejal 

D concejal José Macías ha tenido ocasión de celebrar su última 
Semana Santa como concejal. Además de una despedida como edil, 
que no como cofrade y por tanto como participante directo de la Se
mana Santa, Macias comentó su satisfacción por el desarrollo de esta 
celebración. En su opinión toda apunta a que la Semana Santa está 
consolidada y más si se tiene en cuenta que el año que viene será 
el del retomo del Cristo de los Doctrinos: «Yo creo que el Cristo va 
a dar el aldabonazo a la Semana Santa alcalaína; esperemos que sea 
una realidad y que al año que viene el Cristo salga. Para ello la co
fradia tendrá que ponerse a trabajar desde este mismo momento». 

Macías reconoció que han 
sido las procesiones de máxi
mo recogimiento, de mayor 
oración, como son el Vía Cru
cis y la del Cristo de la Ago
nía, además del Santo Entie
rro, las que «dan la medida de 
lo que ha sido la Semana San
ta este año. Si vemos que a es
tas procesiones ha asistido 
mayor número de fieles, es fá
cil pensar que a las otras, a las 
que tradicionalmente siempre 
ha ido mucha más gente, esta 
vez el número también ha si
do muy superior; lo que pasa 
es que ahí es mucho más difí
cil establecerlo. Es muy com
plicado decir cuántos miles de 
personas estuvieron en la pro
cesión general; estuvimos to
do el recorrido acompañados 
por miles y miles y de perso
nas, pero es dificilísimo saber 
por cuántas». 

El concejal apuntó su espe
ranza de que la Semana San-

ta vaya en aumento: «Espero 
que con la salida del Cristo de 
los Doctrinos el año que vie
ne las cofradías tomen más 
empeño del que están toman
do, que ya es mucho, y enton
ces no habrá quien pare la Se
mana Santa de Alcalá». 

Macías señaló que «es muy 
importante que la gente se va
ya identificando con sus imá
genes, aunque luego vayan a 
todas las procesiones. La gen
te cada vez selecciona más y 
eso ·es bueno». El concejal so
cialista fue el único de su par
tido que asistió a las procesio
nes, especialmente a la proce
sión general: «Yo fui con la 
cofradía a la que pertenezco, 
la del Cristo de la Columna. 
El ayuntamiento aprobó que 
la corporación municipal te
nía la obligación de asistir a 
las procesiones de los patronos 
de la ciudad; a partir de ahí 
cada cual tiene la facultad de 

asistir según sus convenien
cias. De todos modos yo en
tiendo que al margen de esta 
obligatoriedad la Semana 
Santa es un evento lo suficien
temente importante como pa
ra verse respaldada por la cor
poración municipal. Me duele 
que sólo haya habido repre
sentación del Partido Popular 
y que no haya habido nadie 
de mi partido». 

La dificultad de organizar 
una procesión general multi
tudinaria también fue anali
zada por Macías: «Es muy di
fícil. Y o he visto Semanas 
Santas de mucha tradición y 
creo que nadie se escapa de es
tos problemas. En Granada 
ponen multas a las cofradías 

La coral ofreció un concierto de música religiosa en san Hdefonso 

La Sthola tanto1um puso música a la semana santa 95 
La coral alcalaína Schola 

Cantorum, bajo la dirección de 
Nuria Matamala Pichoto, ofre
ció un concierto - «Música Re
ligiosa para la Semana San-

ta»- el pasado 7 de abril, en 
la Capilla de San Ildefonso. El 
título y el repertorio de esta ac
tuación encajaban con las fe
chas que estaban por llegar, la 

celebración de la Semana San
ta, pasión y resurrección de 
Cristo. El público respondió co-

. mo siempre, acudiendo en gran 
número y aplaudiendo con en-

que llegan tarde a la plaza del 
ayuntamiento. Es algo com
plicado, pero espero que con 
el tiempo se vaya solucionan
do a pesar de que cada año son 
más cofrades los que salen en 
las diferentes cofradías». 

Macías se despidió como 
concejal: «No me queda más 
remedio que agradecer públi
camente al señor obispo, don 
Manuel Ureña, al cabildo, a 
las cofradías, a las fuerzas de 
Seguridad del Estado y a to
dos los ciudadanos, el interés 
que han puesto en la Semana 
Santa. Todo ellos deben se
guir manteniendo este interés 
para conseguir que la Sema
na Santa mantenga este nivel 
e incluso lo supere». 

tusiasmo las interpretaciones 
del grupo, cuyo programa in
cluía obras de G.P. de Palestri
na, T.L. de Victoria (autores 
ambos del siglo XVI y comien
zos del XVII), las Corales de la 
Pasión según San Mateo de 
Bach y cinco composiciones de 
música sacra de L. Bardos 
(autor contemporáneo). 
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La hermandad estrenó un nuevo estandarte en su recorrido 

Miles de personas vieron la procesión del Cristo de Medinaceli 
La hermandad del Cristo de Med.inaceli celebró su procesión el Jueves Santo y ésta fue presenciada 

por miles de alcalaínos a pesar de que el tiempo no fue tan propicio como en días anteriores. Una brisa 
que comenzó a soplar con más intensidad a medida que la tarde avanzaba retrajo a muchos alcalaínos 
a la hora de salir a la procesión y sobre todo, esperarla en las calles; aun así, fueron miles de personas 
las que contemplaron el paso de Jesús de Medinaceli en una procesión maratoniana que duró algo más 
de tres horas desde que partió desde el convento de las Bernardas hasta que llegó al mismo lugar tras 
un recorrido que discurrió por la calle San Juan, plaza de los Santos Niños, calles Escritorios y Santa 
Ursula, plaza de Cervantes, calle Libreros, Puerta de Mártires, calles Teniente Ruiz, Ronda Ancha 
y Marqués Alonso Martínez, avenida de Guadalajara, calles Libreros, Tinte, Santiago y San Bernardo. 

La novedad que presentó la 
hermandad de la Esclav itud 
de Nuestro Padre Jesús de 
Medinaceli fue su nuevo es
tandarte realizado con un di
seño de un vocal de la junta 
de la hermandad, el delinean
te José Alberto Gómez López, 
por un artista de la talla de Jo
sé Antonio de la Torre, pre
sidente de la cofradía del Cris
to de la Agonía. 

La cofradía hizo gala de ser 
la mayor en número de miem
bros de la misma; no partici
paron vestidos de nazarenos, 
con sus hábitos morados y sus 
cordones amarillos, la totali
dad de los mil esclavos de la 
misma, pero el número de 
asistentes fue importante, su
perior al del año pasado. La 
organización de la procesión, 
a cargo del capataz de la co-

El jueves santo se estrenó el nuevo estandarte de la cofradía 

fradía , Manuel Gómez, fue 
minuciosa y no se destacó nin-

gún problema. En la brillan
tez organizativa contribuyó 

Carlos Pinilla, presidente del 
Cristo de Med.inaceli 

de manera decisiva la Policía_ 
Municipal de Alcalá que situó 
agentes a lo largo del recorri
do para evitar que los vehícu
los aparcaran. Funcionarios 
de la Policía Municipal escol
taron la imagen del Cristo de 
Medinaceli a lo largo del 
recorrido. 

El canónigo de la Magistral 
Catedral y delegado episcopal 
de cofradías , Luis García Gu
tíerrez, explicó a PUERTA 
DE MADRID que «la devo
ción al Cristo de Medinaceli 
es curiosa porque es típica-
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Cinco nazarenos dieron paso a los fieles que acompañaron a la procesión, compañía que fue muy numerosa 

mente madrileña; de hecho 
procede de la casa de Medina
celi, de un rescate de la ima
gen en el norte de Mrica y de
más. Es una devoción muy 
arraigada en el pueblo de Ma
drid. La liturgia del Cristo de 
Medinaceli es exactamente la 
misma que la del Cristo de la 
Columna. Lo que ocurre es 
que en ésta última está desnu
do y amarrado a una colum
na mientras que el Cristo de 
Medinaceli está solemnísima
mente vestido porque al pare-

cer la imagen se halló así. Sin 
embargo, el misterio es el mis
mo, puesto que Jesús está 
atado a la columna y va cami
no de la cruz». 

El presidente de la herman
dad, Carlos Pinilla, se lamen
tó de que el tiempo no acom
pañara en la segunda mitad 
del recorrido lo que restó pre
sencia de fieles en esa parte 
del desfile: «De todos modos 
estamos muy contentos por
que ha sido muchísima gente 
la que ha participado no sólo 

en nuestros actos sino en los 
de todas las cofradías. Quie
ro felicitar públicamente al 
capataz que ha dirigido nues
tra procesión, a los miembros 
de la junta directiva, a todos 
los que han participado y a to
dos los que a su vez han esta
do viendo el paso de Nuestro 
Padre Jesús de Medinaceli>>. 

«La Semana Santa ha sali
do tal y como estaba previs
ta; ha habido una masiva pre
sencia de personas superando 
incluso las cifras del año pa-

sado», afirmo el presidente de 
la cofradía, Carlos Pinilla. 

La gran participación de 
penitentes se hizo muy desta
cable en esta procesión. Pies 
descalzos, cadenas atadas a los 
tobillos y grandes cruces a 
cuestas compusieron un cua
dro de devoción y penitencia. 
Y también una plástica clási
ca en la semana santa. Y los 
niños volvieron a tener prota
gonismo en la procesión del 
Jueves Santo, lo mismo que en 
la general del Viernes Santo. 

Los nazarenos hizieron auténtica penitencia y los niños también participaron como esclavos del Cristo de Medinaceli 
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Los asistentes se concentraron en la calle de la Imagen para contemplar la salida del Cristo de las Peñas 

Los cuatro toreros de la comarca fueron nombrados cofrades 
de honor J recogieron sus escapularios 

El Cristo de la Columna fue llevado a hombros 
durante tres horas el miércoles santo 

La procesión del Cristo de la Columna, organizada por la cofradía de las Peñas, se celebró a medianoche 
del miércoles santo con la expectación de años anteriores. La procesión que inició la nueva etapa de la Se
mana Santa alcalaína no ha decaído y siguen siendo muchas las personas que acuden expresamente a este 
desfüe procesional, en el que los miembros de esta cofradía llevan el Cristo sobre sus hombros; el peso de 
la imagen con las andas y los adomos florales sobrepasa los 700 kilos. La procesión transcurrió en silencio 
sólo roto por los redobles de tambor realizados por la banda de tambores y cometas de la Peña Complutense 
El Quijote. Antes de iniciarse la procesión, los cuatro toreros de la comarca recogieron de manos del obispo 
de la diócesis, monseñor Ureña, el escapulario que los acredita como cofrades de honor. 

La procesión se inició en el 
convento de las Carmelitas 
Descalzas de la calle de la 
Imagen. El Cristo de la Co
lumna salió del templo a hom
bros mientras se intepretaba 
el himno nacional. Los asis
tentes a la procesión, que pu
dieron oír los vivas al Cristo 
dados en el interior de la igle
sia por los peñistas, prorrum
pieron en aplausos al salir la 
imagen. 

La procesión se inició con 
un ligero retraso por la demo
ra sufrida en la entrega de es
capularios. La única nota des
tacable fue la decepción de al
gunos de los asistentes al en
contrar la fachada de la uni
versidad cisneriana apagada 
en el momento de pasar por 
allí la procesión, lo que sirvió 
para oír alguna protesta hacia 
el ayuntamiento al terminar el 
desfile procesional. 

El recorrido se realizó en 
aproximadamente tres horas. 
Este fue el ya habitual y tra
dicional que toma la calle 
Imagen para continuar por 
calle Mayor, plaza de los San
tos Niños, calles Escritorios y 
Santa Ursula, plaza de Rodrí
guez Marín, plaza de Cervan
tes, calle Pedro Gumiel, pla
za de San Diego, calles Bedel, 
Libreros, Mayor, Cervantes, 
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La imagen fue llevada a hombros por los peñistas 

Santiago e Imagen para regre
sar al templo. 

El canónigo de la Magistral 
Catedral Luis García Gutié
rrez explicó que el momento 
en el que Cristo' va amarrado 
a la columna litúrgicamente 
corresponde al Viernes Santo: 
«Las razones de calendario no 
tienen por qué primar, pues
to que hay circunstancias his
tóricas o de tiempo que lo im
piden. Es cuestión de ir si
tuando en cada momento las 
procesiones por no acumular
las todas, ya que desde esa 
perspectiva tendrían que cele-

brarse prácticamente todas en 
Viernes Santo». 

Cofrades de honor 
Antes de comenzar la pro

cesión se realizó en la· iglesia 
del convento de las Carmeli
tas Descalzas la entrega de es
capularios a los nuevos cofra
des, así como el cambio de ce
tro de hermano mayor, que 
pasó de Juan Muñoz a Reme 
Casia Bermejo. Al vicepresi
dente, Francisco Villaraco 
García, le fue entregada una 
capa de la cofradía. 

Pero el acto central fue la 
entrega de los escapularios co
mo cofrades de honor a los 
cuatro toreros de la comarca. 
Luis Miguel Encabo, Regino 
Ortés, Jesús Romero y José 
María Plaza -éste todavía 
convaleciente de su cogida en 
Torres de la Alameda, por lo 
que asistió su hermano Angel 
en su representación- fueron 
distinguidos como cofrades de 
honor y recogieron su escapu
lario de manos del obispo, 
monseñor U reña. 

Luis Miguel Encabo expli
có a PUERTA DE MADRID 
que no pudo finalmente llevar 
a cabo su idea de exponer an
te el Cristo un nuevo capote: 
«Hasta última hora no supe 
nada y cuando lo supe llamé 
al mozo de espadas, pero él te
nía que hacer cosas y no po
día llegar hasta última hora. 
Era un poco complicado, así 
es que al final ha sido mejor 
dejarlo hasta el próximo año, 
en el que sí que lo pondré». 

Para Encabo fue un honor 
esta distinción: «Es algo que 
voy a llevarlo muy adentro 
durante toda mi vida. La ma
yor parte d~ los toreros somos 
muy religiosos y siempre pe
dimos a Dios que nos eche una 
mano. De verdad que estoy 
muy orgulloso». Encabo sólo 
piensa en repetir triunfo en 
San Isidro. 

Regino Ortés manifestó su 
orgullo por ser nombrado co
frade de honor: «Es la prime
ra vez que tengo esta satisfac
ción; no sé si volverá a ocu
rrirme, pero esta vez siempre 
la tendré en mi corazón». Co
mo Luis Miguel Encabo, Or
tés sólo piensa en San Isidro: 
«V a a depender de muchas co
sas. Mi temporada empezó el 
primer día que me vestí de to
rero. A partir de entonces ca
da tarde que toree será un re
to y una responsabilidad». 

Angel Plaza, hermano del 
torero José María Plaza, seña-
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El obispo presidió la entrega de escapularios a los nuevos cofrades, entre ellos a los toreros de Alcalá, a quienes ustedes tienen ahí de 
izquierda a derecha: Angel Plaza -en representación de su hermano José Maria Plaza, quien ya ha abandonado el hospital y continúa 
su convalecencia, aunque aún estaba demasiado débil para venir personalmente-, Jesús Romero, Luis Miguel Encabo y Regino Ortés. 

ló que para el diestro hubiera 
sido muy bonito estar presen
te en el acto: «Por desgracia 
no ha podido estar aquí; su 
sentimiento está en estos mo
mentos en este acto porque el 
tenía mucha ilusión por estar 
aqqí. A mi hermano le emo
cionó mucho la noticia de ser 
nombrado cofrade de honor; 
ojalá hubiera podido estar en 
el acto. El se encuentra bas
tante mejor; le han dado el 
alta en el hospital y está has-

tante más animado. La recu
peración será lenta porque es
tá flojo después de tantos días 
con fiebre. Ahora mismo tie
ne la pierna escayolada y ya 
está esperando a que le quiten 
la escayola para empezar con 
la rehabilitación». 

Jesús Romero deseaba par
ticipar de cerca en la Semana 
Santa de Alcalá: «El año pa
sado estuve pasando la Sema
na Santa sevillana y desde en
tonces quería participar en 

ello de cerca, pero en mi tie
rra , en Alcalá. Mira por dón
de me ha venido esto y estoy 
muy contento por ello. Quie
ro que me den una estampa 
del Cristo porque la tengo que 
poner en la caja de la monte
ra para que el Cristo me ayu
de en las tardes de toreo». Ro
mero se siente algo decepcio
nado al no haber sido inclui
do en el ciclo isidril: «Hasta 
ahora me estaban saliendo 
bien las cosas porque en las 

fechas en las que estamos ya 
había matado tres corridas de 
toros , pero todo se ha torcido 
porque los señores Lozano no 
me han querido poner en Ma
drid». 

Romero está decepcionado 
por no ir en los carteles de San 
Isidro: «Ya no es por torear o 
no torear , ya es algo interior 
porque sabes que los que so
mos de Madrid tenemos el 
arranque en Madrid y encima 
no te ponen». 
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El cálculo de asistencia a la procesión del Cristo de la Agonía fue de 4.000 personas, la mayoría de las cuales llevaron velas 

A pesar de que la madrugada fue desapacible por el viento 
y el frío, la devoción aumentó 

esos momentos había desde la 
cabecera hasta la parte final 
del desfile, el sacedote don 
Manuel Palero junto a los 
miembros de la junta de la co
fradía tuvieron que hacer una 
recomposición. Baste decir 
que la cabecera ya había lle
gado a la mitad de la calle de 
San Diego cuando la imagen 
del Cristo, que cerraba la pro
cesión, no había dado la vuel
ta desde la plaza de Cervan
tes a la calle Bustamante de la 
Cámara. Fue por ello por lo 
que se decidió sobre la mar
cha doblar el grosor de las fi
las; si hasta ese momento por 
cada margen de las calles iban 
los asistentes de dos en dos, a 
partir de ahí fueron de cuatro 
en cuatro y hasta de cinco en 
cinco con el fin de acortar la 
longitud del desfile. 

unas 4.000 personas asistieron a la procesión 
del Cristo de la Agonía 

La evolución más destacable este año en la Semana Santa complutense fue la de una de las procesiones 
con un más alto contenido religioso, la del Cristo de la Agonía. Se calcula que fueron unas 4.000 personas 
las que desafiaron la desapacible temperatura de la madrugada del Viemes Santo que junto a un molesto 
viento invitaba a los participantes a realizar un profundo sacrificio que comenzaba a las seis de la mañana. 

Los integrantes de la cofra
día del Cristo de la Agonía se 
sienten orgullosos del profun
do sentido religioso de su pro
cesión: «No te la encuentras 
por la calle , sino que a ella se 
va, se hace el esfuerzo de ma
drugar y de aguantar como es
te año el frío», según comen
tó un integrante de la cofra
día. Las previsiones volvieron 
a superarse, esta vez con cre
ces. Por el número de velas re
partido por la cofradía, cabe 
destacar que fueron esas cua
tro mil personas asistentes. 

El volumen de gente fue tal 
que en un momento determi
nado de la procesión, justo 
cuando ésta llegó al convento 
de las Clarisas de San Diego, 
la enorme distancia que en 

Representantes de las diversas cofradías penitenciales complutenses 

El silencio de la procesión 
del crucificado sólo fue roto 
por las oraciones de los parti
cipantes y por el tambor de los 
integrantes de la banda de 
tambores y cornetas de la pe
ña El Quijote. La procesión 
partió del convento de las re
ligiosas Concepcionistas de 
Santa Ursula, donde la poeti
sa mística Carmen Cerezo de
clamó versos sobre el misterio 
de la Pasión. Las religiosas asistieron a esta procesión. · 
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La prrocesión salió a la 6 de la madrugada de Santa Ursula 

interpretaron desde su clausu
ra cánticos para dar la salida 
a la procesión. 

Al llegar a la puerta del 
convento de las Clarisas de 
San Diego, éstas aguardaban 
con cánticos la llegada del cru
cificado; allí la poetisa Car
men Cerezo volvió a declamar 
versos sobre la Pasión de Cris
to. Buscando las primeras lu
ces del alba, la procesión con
tinuó su recorrido hasta llegar 
al convento de las Bernardas 
Cistercienses, donde volvie
ron a entonarse los cánticos y 
las declamaciones de poemas 

místicos a cargo de su autora, 
Carmen Cerezo. Y a de día, la 
procesión llegó a la iglesia 
Magistral Catedral después de 
dos horas de recorrido. 

Antes del inicio de la pro
cesión , la cofradía del Cristo 
de Medinaceli hizo solemne 
entrega al Cristo de la Agonía 
de un centro de flores. José 
Antonio de la Torre, presi
dente de la cofradía del Cris
to de la Agonía, se sintió emo
cionado por la intensidad con 
que se vivió la procesión: «Se 
ha podido vivir un momento 
de recogimiento absoluto y es-
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La cofradía del Cristo de Medínaceli entregó un centro de flores 
tamos muy felices por ello; ha 
habido unas 4.000 personas y 
nos da la prueba de que esto 
va en aumento. La novedad 
ha sido que los poemas de 
Carmen Cerezo han sido so
bre los símbolos de la Pasión. 
Todo ello intentaremos supe
rarlo el año que viene, ya que 
estamos en un momento de 
acercamiento religioso». 

Por otra parte se destacó en 
la procesión la intervención 
de la Policía Municipal, que 
limpió absolutamente de co
ches aparcados el recorrido. 
Incluso , el sargento jefe del 

turno de noche se dirigió a 
esas horas de la madrugada al 
hotel Bedel, donde pernocta
ba el conductor de un autocar 
estacionado en la plaza de 
Cervantes, para pedirle que lo 
retirara debido a que la grúa 
municipal no podía cargar 
con él. 

La valoración que cabe ha
cer del desarrollo de esta pro
cesión es que el sentimiento 
religioso de la semana santa 
empieza a prevalecer en Alca
lá sobre lo meramente espec
tacular, una evolución que 
parece acentuarse. 
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El Santo Entierro ante la Universidad La Dolorosa escoltada por el Depósito de Sementales 

El Cristo yacente fue escoltado por la Guardia Civil 
y la Dolorosa por soldados del Depósito de sementales 

El silencio envolvió la procesión del santo Entierro 
La procesión del Silencio o del Santo Entierro volvió a manifestarse como una de las más profundas y arrai
gadas de la Semana Santa complutense. La recuperada procesión volvió a despertar el interés de muchos 
alcalaínos que asistieron en un completo silencio acompañando las imágenes del Cristo yacente y de la Vir
gen de los Dolores. La Guardia Civil escoltando al Santo Entierro y el Depósito de Sementales escoltando 
a la Virgen, contribuyeron a darle mayor belleza a una procesión que como único lunar fue el de la presencia 
de coches aparcados en las calles, y es que según la Policía Municipal es muy difícil impedir los aparca
mientos en las calles por las que pasa el Santo Entierro después de celebrarse la procesión general. 

La procesión partió de la 
Magistral-Catedral para diri
girse por la plaza de los Santos 
Niños a las calles Escritorios y 
Santa U rsula. De allí continuó 
por la plaza Rodríguez Marín 
y plaza de Cervantes para di
rigirse por la calle Pedro Gu
miel a la plaza de San Diego, 
continuar por la calle Beatas y 
dirigirse por la calle Libreros 
y Tinte hasta tomar la calle San 
Juan. De allí se dirigió a la ca
lle San Juan para tomar la pla
za de los Santos Niños y acabar 
en la Magistral Catedral. 

La procesión discurrió en 
completo silencio. Guardias Ci
viles y soldados del Depósito de 
Sementales, que mantienen la 
tradición a pesar de su traslado 
a Avila, escoltaron solemne
mente a las dos imágenes. Los 
estandartes de las cofradías, in
cluida la de la patrona, la Vir
gen del Val, participaron en la 
procesión en la que también es
tuvieron en la presidencia los 
máximos representantes de éstas. 
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En la procesión participaron representantes de todas las cofradías 

Esta vez, debido al horario, 
sí pudo contemplarse el paso de 
la procesión con la fachada de 
la universidad cisneriana ilu
minada, lo que trajo la mejor 
estampa de la Semana Santa 
complutense. 

El presidente de la cofradía 

del Santo Entierro, Zacarías 
Bello, señaló a PUERTA DE 
MADRID que «estamos muy 
contentos porque la procesión 
ha quedado muy bien; la ver
dad es que había coches apar
cados en el recorrido y creo que 
eso hay que cuidarlo un poco 

más porque no hay tanto tiem
po de diferencia entre la proce
sión general y la del Santo En
tierro. Lo que ocurre es que la 
Policía Municipal debe .ir de
jando pasar los coches a medida 
que los pasos de la procesión ge
neral han pasado». Bello seña
ló que «el silencio fue realmente 
impresionante. El propio canó
nigo de la Magistral, don Pa
blo Pérez así me lo manifestó». 

El presidente del Santo En
tierro señaló su agradecimien
to a las cofradías de Alcalá: 
«Quiero agradecerles la asisten
cia de manera muy especial a 
las cofradías, pero también a la 
Guardia Civil y al depósito de 
Sementales; ellos llegaron a Al
calá a las cinco de la tarde des.:. 
de A vila; se dio la anécdota de 
que vinieron vestidos de solda
dos de faena y no pudieron sa
lir a la calle a dar un paseo has
ta la hora de la procesión». 

Zacarías Bello señaló que 
dentro de la cofradía hay 
miembros que ya han plantea
do la idea de sacar al Santo En
tierro a hombros: «Yo com
prendo que luce más, queda 
más espectacular. Pero yo casi 
preferiría que saliéramos con 
las carrozas ya que las tenemos 
y son muy bonitas. Esto habrá 
que votarlo y veremos qué ocu
rre. La verdad es que yo pre
fiero ver al Cristo y a la Virgen 
tal y como van ahora. También 
están detrás de que saquemos el 
tercer paso, que es la cruz con 
el sudario y la lanza. Eso habrá 
que hacerlo poco a poco». 
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comienza a extenderse la idea de individualizar las procesiones 

La Virgen de la Soledad recorrió 
el casco histórico el Viernes santo 

Completamente engalanada, destacándose el color blanco en las flores, iluminada por el sol de la 
tarde, la Virgen de la Soledad recorrió el casco histórico el Viernes Santo en una procesión que va co
brando vida. Y es que va cuajando la idea de hacer procesiones individuales, que en opinión de algu
nos alcalaínos irán con el tiempo sustituyendo a una procesión general que se desborda en las tareas 
organizativas por la propia magnitud de la misma. La Virgen más andaluza en tierras castellanas reci
bió piropos a voz en grito de algunos fieles que la llamaron 'guapa'; los vivas a la Virgen de la Soledad 
se multiplicaron en una procesión en la que brilló la buena organización. 

El recorrido que hizo la 
Virgen de la Soledad en su 
procesión individual partió de 
la iglesia de las Bernardas pa
ra tomar la calle Santiago y 
dirigirse por la calle Cervan
tes a la calle Ramón y Cajal 
tras cruzar la calle Mayor. 
Por la calle Cerrajeros se di
rigió a la calle Carmen Calza
do. En la calle Santa Ursula 
coincidió con la Virgen de. la 
Esperanza en un momento 

· emotivo para continuar por la 
calle Gallo a las calles Cárcel 
Vieja, Emperador Fernando y 
Empecinado y llegar a la pla
za de los Santos Niños donde 
se incorporó a la procesión 
general. 

El presidente de la cofra
día, Alfonso Muñoz, se mos
tró encantado con esta proce
sión y con el desarrollo en ge
neral de la Semana Santa en 
Alcalá: «Año a año se ha de
mostrado, y no podía ser me
nor en esta ocasión, cómo la 
Semana Santa va calando en 
el corazón de los alcalaínos. 
Mi valoración en ese sentido 
no puede ser más positiva Y. 
creo que esto va a seguir ha
cia delante». 

La procesión propia de la 
Virgen de la Soledad mostró 
lo acertado de esta idea de ca
ra al futuro en contraposición 
a las dificultades organizati
vas que tiene la procesión ge-

neral del Viernes Santo. 
Mientras tanto, en la cofradía 
de la Virgen de la Soledad las 
nuevas ideas para el próximo 
año ya comienzan a plantear
se: «Es todavía pronto para 
hacerlo público porque está 
pendiente de estudio. Y o creo 
que la cosa va ·a ir a más. En 
la cofradía tenemos elecciones 
a la presidencia y para el pró
ximo año queremos haber fi
nalizado el bordado del palio 
siempre y cuando no haya 
cambios en la junta directi
va que piensen otra cosa. De 
todos modos yo no he queri
do hipotecar a la cofradía de
jando deudas y de hecho la 
cofradía está en un claro su-

Alfonso Muñoz, presidente 
de la Cofradía de la Virgen 

de la Soledad 

peravit; no se debe un duro a 
nadie y está todo pagado». 
Otra de las ideas que la cofra
día tiene es la de hacer una 
nueva saya bordada a la Vir
gen: «Este año la Virgen ha 
ido guapísima y desde mi 
punto de vista es la mejor de 
Alcalá» . 

CAMARA DE CONSERVACION 
en .Alcalá de Henares 

PARA CUIDAR. SUS PRENDAS DE PIEL, CON TODA GARANTIA Y SIN RIESGOS, 
HASTA LA PROXIMA TEMPORADA 
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A la izquierda, la Virgen de la Esperanza en la plaza de los Santos Niños; a la derecha, banda de tambores y cometas de Hortaleza 

Este año no asistió ninguna representación de la Brigada Paracaidista 

La Virgen de la Esperanza fue en procesión 
hasta incorporarse a la general 

El encuentro entre las dos Vírgenes más evocadoras de las tallas pasionales andaluzas, la Virgen de la 
Soledad y la de la Esperanza fue lo más destacable de las procesiones que ambas realizaron por diversas 
calles del casco antiguo hasta incorporarse a la procesión general. El encuentro se produjo entre las calles 
Escritorios, Santa Ursula, Gallo y Carmen Calzado. Se trata de los dos pasos que mayor admiración estética 
despiertan entre los alcalaínos; el resto de los pasos participantes en las procesiones tienen significados pro
fundamente religiosos, tienen su incuestinable belleza y representan la fe de los creyentes, pero son las dos 
Vírgenes, la de la Soledad y la Esperanza las que muestran una plasticidad muy ligada a la imaginería andaluza. 

La novedad más destacable 
y que muchos alcalaínos pu
dieron echar de menos tanto 
en la procesión individual de 
la Virgen de la Esperanza co
mo en la procesión general, 
fue la ausencia de la Brigada 
Paracaidista. En esta ocasión 
los paracaidistas alcalaínos no 
pudieron acompañar a la Vir
gen en su recorrido por las ca
lles complutenses. 

También se notó una dis
minución considerable del 
número de nazarenos que 
acompañaron a la Virgen de 
la Soledad; no obstante sabi
do es que la cofradía del Cris
to de los Doctrinos es la que 
menos miembros tiene aun
que esa menor participación 
de nazarenos no está reñida 
con la expectación que desper
tó la Virgen a su paso. 

La procesión se inició en la 
puerta de la ermita del Cris
to de los Doctrinos, con un de
seo en la mente de todos cuan
tos han pasado por allí duran-

te esta Semana Santa, que la 
imagen más venerada en Al
calá, la del Cristo universita
rio de los Doctrinos, regrese 
cuanto antes completamente 
restaurada para que así pue
da incorporarse a los desfiles 
procesionales de Alcalá. 

Tras recorrer la calle Cole
gios, la calle Santa Ursula y la 

calle Escritorios, la Virgen se 
incorporó a la procesión gene
ral en la plaza de los Santos 
Niños. Acompañándola iba 
una banda de tambores y cor
netas del madrileño barrio de 
Hortaleza. 

El prioste de la cofradía, 
Luis Valín Gómez, señaló su 
satisfacción por el desarrollo 

Luis V alín Gómez, prioste de la 
cofradía Cristo de los Doctrinos 

de la Semana Santa: «Gracias 
a Dios no tenemos ninguna 
pega; Y o creo que a pesar de 
que el tiempo parece que ha 
empeorado en estos días, la 
afluencia de personas ha sido 
casi superior a otros años. Es
tamos contentos porque es 
bueno que la gente tenga de
voción a sus imágenes. Cada 
persona tiene una especial de
voción por una Virgen, por 
un Cristo, siendo todos los 
mismos; son la Virgen y Jesu
cristo salvador de todos noso
tros. Lo que también me he 
dado cuenta es que la gente ha 
llenado también los templos a 
pesar de que las vacaciones 
siempre invitan a salir fuera; 
pues bien, las iglesias han 
contado con mucha participa
ción». 

ENVIOS 
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A la izquierda, de arriba hacia abajo: el Cristo de Medinaceli, el 
nuevo estandarte del Cristo de Medinaceli, el Cristo de la Columna 
y su incorporación a la procesión general. Sobre estas líneas, la ban
da de Antonio Grijalbo, que emocionó con la interpretación de La 
saeta de Serrat. En la foto de abajo, la Virgen de la Esperanza. 

Las cofradías se ven con problemas para 
organizar un desfile tan multitudinario 

Miles de personas asistieron 
a la procesión general 
Los problemas de organización obligan 
a tomar medidas 

La procesión general del Viernes Santo reunió a miles de alcalaínos 
que presenciaron el paso de las imágenes complutenses por las calles 
de la ciudad. Sin embargo, el creciente éxito de esta manifestación de 
fervor popular hace temer que los problemas organizativos que genera 
puedan poner en peligro el normal desenvolvimiento de un aconteci
miento que después de experimentar un auge muy importante parece 
haberse estancado. La procesión general dejó vacías las calles de Al
calá, pero comenzó a dejar algún mal sabor de boca por la lentitud y 
desorganización que en determinados momentos parece producirse. 

Las que más acusan esa len
titud, muchas veces injusta
mente achacada a ellas, son 
las cofradías que abren y cie
rran la procesión. La cofradía 
de Jesús de Medinaceli ha te
nido que escuchar alguna' que 
otra protesta al no avanzar; 
así ocurrió en la calle Santia
go durante casi más de diez 

minutos. Pero la detención no 
fue por su culpa. 

Tampoco fue culpa de la 
cofradía que cerró la proce
sión, la de la Virgen de la So
ledad, que eso sí, tiene una 
imagen que despierta tanto 
fervor que se ve obligada a de
tenerse cada dos por tres. Pe
ro la detención que se produ-
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A la izquierda, de arriba hacia abajo: el Cristo con la Cruz a cues
tas, momento en que se cantaba una saeta desde un balcón de la 
calle de Santiago, el Cristo de la Agonía, d_os pequeños de la cofra
día del Cristo de la Agonía. Sobre estas lineas, la hermana mayor 
del Cristo de la Agonía, María Victoria Calvo Domarco, y el her
mano mayor, Javier Chicharro. Abajo, el Cristo de los Trabajos. 

en la calle Santiago no fue por 
su culpa. 

Pero no se trata de buscar 
culpables porque la lentitud y 
una aparente desorganización 
es la tónica habitual de la pro
cesión general del Viernes 
Santo y sobre todo, es muy di
fícil coordinar la incorpora
ción a la procesión de cientos 
de personas que participan 
como nazarenos o simplemen
te quieren ir detrás de las imá
genes como fieles. De ahí que 
empiecen a oírse plantea
mientos sobre la necesidad de 
formentar las procesiones in
dividuales que con el tiempo 
acabarán por sustituir a la 
procesión general con dema
siadas dificultades organizati
vas. 

Las dificultades, en cual
quier caso, vienen por el éxi
to de la Semana Santa, un éxi
to que en algunos momentos 
llega a desbordar. Hace años 
no había ningún problema a 
la hora de incorporarse los di
ferentes pasos a la procesión. 
Ahora se mueve tanta gente 
que las dificultades son evi-

dentes. Las saetas contribu
yen en algunos momentos a 
que se produzcan detenciones 
del desfile; si la Virgen de la 
Soledad queda detenida por 
un par de saetas, la detención 
de la primera cofradía del des
file, cuya cabeza puede estar 
a más de trescientos metros de 
distancia, puede resultar 
inexplicable e incluso exaspe
rante para muchos que no 
pueden ver que a otra imagen 
se le están cantando saetas en 
esos momentos. Tampoco es el 
mismo ritmo el que lleva una 
carroza con ruedas que la 
imagen del Cristo de las Pe
ñas llevada en andas. 

La procesión general tuvo 
interrupciones exasperantes 
en algunos momentos pero 
después de las esperas, el buen 
sabor de boca se adueñaba de 
los asistentes, especialmente 
de aquellos que se situaron en 
la calle Mayor para ver la des
pedida del Cristo de la Co
lumna, especialmente esa des
pedida con la Virgen de la So
ledad. Las lágrimas en los ojos 
se pudieron ver en algunos 
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Sobre estas líneas: el obispo, el vicario de la diócesis y el abad del 
cabildo magistral presidieron la procesión. Abajo: el fotógrafo Luis 
Alberto Cabrera tomando fotografías en la procesión general, de 
ellas saldrá el cartel el próximo año. A la derecha, de arriba hacia 
abajo: la Virgen de la Soledad, penitentes de la cofradía de la Vir-

gen de la Soledad y el estandarte de la misma cofradía. 

rostros en uno de los momen
tos más emotivos de la Sema
na Santa complutense. 

No hubo ninguna 
representación oficial 
de la izquierda municipal 

Un detalle que no pasó por 
alto fue la ausencia total de 
concejales de la izquierda mu-

nicipal cerrando la procesión. 
Sólo una nutrida representa
ción de concejales del Partido 
Popular se destacó este año 
por primera vez en varios 
años. El alcalde volvió a via
jar para pasar unos días de va
caciones y Tomás Sánchez, el 
concejal que en otros años 
presidió la procesión detrás de 
las autoridades eclesiásticas , 
no estuvo este año. 

' 

¿TIENE PROBLEMAS CON SU PISCINA? 
¿Descubre cada año como su piscina queda totalmente inutilizada 
a causa de las grietas,. fisuras, desprendimientos del gresite, 
descascarillado de la pintura o pierde agua? 

iTENEMOS LA SOLUCIÓN! 

~ ~2~.1~e~0:9)~2~;, Fax (949) 337036 ~ CABANILLAS DEL CAMPO (Guadalajara) 
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sacerdotes y seglares realizaron las lecturas en cada una de 
las quince estaciones 

unas dos mil personas participaron en el Vía crucis 
D obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Manuel Ureña, presidió la celebración del solemne Vía 

Crucis que, organizado por la Adoración Nocturna Española, tuvo lugar el Martes Santo. Una de las 
procesiones que tiene un mayor espíritu religioso en todos los que en ella participan, puesto que es 
la fe y no la curiosidad la que lleva a participar en ella, volvió a ser todo un éxito de asistencia vivién
dose a lo largo de sus quince estaciones toda la Pasión y Muerte de Jesucristo. En cada una de las esta
ciones intervinieron sacerdotes y seglares para dar lectura a los textos recordatorios del misterio, pro
nunciándose tras ellos un sermón con el que los sacerdotes dieron el mensaje cristiano. 

El recorrido del Vía Crucis, 
en el que participó la imagen 
del Cristo con la cruz a cues
tas, se realizó en aproximada
mente dos horas y media. En 
ese tiempo se recorrieron las 
quince estaciones, señaladas 
todas ellas con una cruz de co
lor naranja en las paredes, en 
el trayecto iniciado en la Ma-

' gistral Catedral y continuado 
t por las calles Escritorios, San
ta Ursula, plaza de Rodríguez 
Marín, plaza de Cervantes, y 
calles del Tinte, Santiago y 
San Juan hasta llegar de nue
vo a la Magistral Catedral. 

El Vía Crucis es un acto re
ligioso creado por la Iglesia en 
la Edad Media; en él se reco
gen catorce momentos del 
Evangelio, que en la actuali
dad son quince al incluirse la 

Resurrección de Cristo. Según 
el canónigo de la Magistral 
Catedral y delegado episcopal 
de cofradías, Luis García Gu
tiérrez, «algunos de estos mo
mentos son añadidos, es decir, 
que no son propiamente del 
Evangelio; así por ejemplo 
hay momentos que estaban 

recogidos en el Vía Crucis an
tiguo y que por tradición se 
han mantenido». 

La creación del Vía Crucis 
coincidió en la Edad Media 
con la aparición de la devo
ción a la Pasión de Jesucris
to: «Es una manera no litúr
gica, no sacramental, de cele-

MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
A•lllOS SABADOS MAIAIA Y TARDE 

brar la Pasión de Cristo». Los 
textos recordados en el Vía 
Crucis complutense por el ca
bildo de la Magistral Catedral 
fueron del profeta Isaías en el 
Antiguo Testamento y del 
apóstol San Pablo , así como 
otros textos evangélicos: «Son 
textos incorporados por el pa
pa Juan Pablo 11 al moderno 
Vía Crucis». 

El sacerdote donjuan Bau
tista Ciudad, participante en 
el Vía Crucis, explicó que es
te ritual no es sólo un desfile 
procesional por las calles: 
«Todos los viernes de Cuares
ma se reza el Vía Crucis en las 
iglesias. Pero hay quien lo re
za todos los viernes del año e 
incluso todos los días privada
mente. En Cuaresma se suele 
rezar en la liturgia del Rosa
rio, antes o después de la mi
sa». Don Juan Bautista Ciu
dad recuerda que su partici
pación en este desfile proce
sional data de la primera edi
ción en 1983: «Entonces está
bamos don Doroteo Fernán
dez, don Ricardo Iñiguez y un 
servidor y era la primera vez 
que salía el Vía Crucis des
pués de la guerra. Desde en
tonces ha ido en aumento has
ta convertirse en una de las 
principales procesiones». 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

----i _________ ::. ___ ~~--------

---------------- ~-.. ----------
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Juan de Luz Maria Jesús del Pozo, Luisa Fajardo y Soledad Martínez 

La mayaría manifestó su satisfacción can la semana santa 

Los alcalaínos disfrutaron con las procesiones 
Los alcalaínos se mostraron satisfechos con el desarrollo de los actos penitenciales de la Semana Santa. 

La gran mayoría pudo disfrutar de ellos, pero también tuvo oportunidad de sentirse molesto con algu
nos de los problemas de organización que tuvo la procesión general del Viemes Santo. En cualquier 
caso, la mayor parte de los consultados consideró que la Semana Santa ha alcanzado un nivel muy alto, 
mucho mayor que el de hace años cuando muchos no se sentían interesados por ella. 

Juan de Luz señaló que ve 
muy bien la Semana Santa: 
«Soy alcalaíno y veo con ale
gría que esto ha experimenta
do un auge muy importante. 
Y o creo que el origen fue la sa
lida del Cristo de las Peñas. 
La gente viene a ver esta pro
cesión y eso es importante 
porque la gente se ha podido 
dar cuenta de que las peñas no 
sólo están en las ferias 
divirtiéndose». 

José Polo manifestó no ser 
muy devoto: «Yo respeto cual
quier opinión, pero lo que 
hay que reconocer es que la 
Semana Santa gusta a todo el 
mundo. Mis hijos desfilan con 
la banda de tambores y corne
tas de la peña El Quijote. La 
Semana Santa estaba medio 
muerta y poco a poco se ha ido 
levantando». 

Luisa Fajardo es miembro 
de las cofradías del Cristo de 
la Columna y de la Virgen de 
la Soledad: «Todo lo que se 
diga de la Semana Santa de 
Alcalá es poco; está bonita y 
es muy hermosa. El primer 
año que vi la despedida del 
Cristo a la Virgen en la calle 
Mayor lloré». 

María Jesús del Pozo expli
có que lleva siete años siguien
do de cerca la Semana Santa 
de Alcalá; forma parte de la 
cofradía de las Peñas y si este 
año no ha podido salir en pro
cesión es porque se encuentra 
en estado de buena esperan
za: «Me gusta salir como ma
drina y este año no he podi
do, al estar embarazada. La 
Semana Santa de Alcalá ha 
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subido muchísimo y más que 
se tiene que notar; tiene qué 
subir mucho más; lo bonito es 
que todas las cofradías saca
ran las imágenes como noso
tros, en andas». 

Soledad Martínez, como su 
amiga Luisa Fajardo, es tam
bién componente de las cofra
días de la Virgen de la Sole
dad y del Cristo de la Colum
na: «De unos años a esta par
te la Semana Santa ha subido 
en Alcalá; antes estaba muy 
decaída y desde que salió el 
Cristo de la Columna ha su
bido mucho. Y o el miércoles 
salgo con el Cristo y el vier
nes con la Virgen y así cum
plo con los dos». 

Carlos Ventura Herranz no 
dejó de hacer fotografías du
rante la Semana Santa alcalaí
na: «¡Qué se puede decir de la 
Semana Santa c;le Alcalá! Na-

da más hay que verla para 
darse cuenta de la importan
cia que ha tomado. Lo impor
tante es vivirlo de cerca. Lo 
que más me gusta es el paso de 
mi cofradía, la del Cristo de 
las Peñas; este año no puedo 
estar cargándolo, pero vién
dolo desde fuera como yo es 
verdaderamente impresio
nante todo lo que se siente». 

El rapsoda complutense 
Antonio Soria lo tiene muy 
claro: «Yo no me muevo de 
Alcalá en Semana Santa. ¿Pa
ra qué voy a irme a otras re
giones o a otras ciudades si 
aquí tenemos una excelente 
Semana Santa? Para los que 
somos alcalaínos es muy gra
tificante el ver el auge que han 
tomado las procesiones». 

El presidente del Centro 
Extremeño en Alcalá, Fran
cisco de Asís Mendigutía, ex
plicó que la Semana Santa 
complutense evoluciona año a 
año favorablemente: «Llevo 
viviendo desde hace dos años 
en Alcalá y he visto cómo año 
tras año la Semana Santa ha 
ido a más. El contenido va 
empezando a ser rico, lo que 
pasa es que todavía falta que 
la gente salga aún más a la ca
lle, pero sin lugar a dudas ha 
pegado un cambiazo impre
sionante. La Semana Santa 
extremeña es muy distinta 
porque es una mezcla entre la 
sobriedad castellana y la ale
gría y el colorido de la anda
luza». 

José Luis Narbona señaló 
que la Semana Santa sigue 
mejorando: «De todos modos 

Carlos Ventura 

yo creo que la gente no parti
cipa todo lo que tendría que 
participar; es cierto que se va 
notando una mayor participa
ción y creo que dentro de unos 
años habrá una excelente Se
mana Santa alcalaína». 

Félix Pérez fue mucho más 
crítico: «A mí no me gusta la 
Semana Santa de Alcalá; es 
mucho peor que la de Sevilla; 
esto no son procesiones ni son 
nada; hay que vivirla mucho 
más intensamente porque en 
la procesión del Cristo de la 
Columna no va mucha gente». 

Luis de Miguel manifestó 
lo contrario: «Durante algu
nos años ha estado muy aban
donada pero yo creo que aho
ra va para arriba». Julio Ro
mero apuntó que «últimamen
te esto ha subido bastante en 
relación con los años anterio
res. Hay muchos más devotos 
de lo que se puede pensar y la 
gente lo sigue con mucho 
interés». 

Emoción 
El sacerdote don Manuel 

Palero habló de la emoción 
que siente por el fervor con el 
que se celebra la Semana San
ta: «Es sobrecogedor ver cómo 
unas 4.000 personas han sali
do a la procesión del Cristo de 
la Agonía haciendo auténtica 
penitencia. Lo que más me ha 
gustado es la incorporación de 
muchos jóvenes como encapu
chados. Eso también se podía 
ver en las filas de los fieles; la 
juventud se está incorporan
do a las tradiciones m1c;stras, 
cosa que hay que poner de 
manifiesto como algo muy 
importante». 

El presidente de la Junta de 
Cofradías, Pascual de Diego, 
también se mostró satisfecho: 
«En cuanto a asistencia de pú
blico y participación de cofra
días, creo que ha sido desbor
dante superando nuestras pro
pias previsiones. La lástima 

22 de abril de 1995 



Antonio Soria 

es que no ha hecho demasia
do buen tiempo en la proce
sión del Cristo de Medinace
li y en la del Cristo de la Ago
nía, pero a pesar de todo la 
gente se ha volcado y ha acu
dido en unas cifras impresio
nantes. Yo no sé de dónde ha 
podido salir tanta gente por
que se han marchado muchos 
alcalaínos de vacaciones. Yo 
creo que ha venido mucha 
gente de fuera». 

Pascual de Diego señaló 
también que hubiera sido de
seable que los edificios histó-

.. 

DIA 

Félix Pérez, Luis de Miguel y Julio Romero 

ricos hubieran estado ilumi
nados: «Se ha echado de me
nos en las procesiones del 
Cristo de la Columna y del 
Cristo de la Agonía que la fa
chada de la universidad no es
tuviera iluminada. Hubiera 
sido muy bonito que al paso 
de la procesión la fachada tu
viera luz. Y o creo que en los 
itinerarios de las procesiones 
donde hubiera monumentos 
debieran haber estado encen
didos toda la Semana Santa 
porque hubieran embellecido 
más los pasos». 

Pascual de Diego aprove
chó para felicitar a la Policía 
Municipal por el trabajo des
arrollado durante la Semana 
Santa: «Han realizado una la
bor importantísima retirando 
los coches de los itinerarios, 
pero también quiero felicitar 
a todos los cofrades, a los pre
sidentes de las cofradías, a vo
sotros mismos, y al Cuerpo 
Nacional de Policía. También 
quiero hacer notar la presen
cia de los concejales del Par
tido Popular en todas las pro
cesiones». 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE JV\ADRID 

Abril de 1995 
Progra1111a de Actos 

ACTO HORA 
Recital de danza por el BALLET CLASICO DE MADRID a tarde 

José Luis Narbona 

Los que tuvieron que 
trabajar durante 
la Semana Santa 

Hubo quien se vio obliga
do a participar en la Semana 
Santa trabajando; fueron los 
integrantes de la plantilla de 
la Policía Municipal, uno de 
cuyos agentes, José Ramón 
Fernández Ruiz, señaló que la 
Semana Santa alcalaína ha al
canzado brillantez: «Eso es al- · 
go muy positivo, especialmen
te por los que son creyentes; 

EIPOSICIOIES 
Viernes, 21 

Concierto por la ORQUESTA DE CAMBRA CATALANA: Hasta el 29 de Abril 
Sábad0,22 Marco Firini, Zsolt Tottzer (violoncelo), Joan Pamies (viola). a tarde 

Con obras de Telemann, Haynd, Offembach y Janacek OLEOS 
LUnes,24 Concierto de piano por MARIO PANCIROLI. Obras de Schubert a tarde 

Recital de canto por MARIA ARANGON (mezzosoprano), acompañada 
a tarde Martes, 25 al piano por FERNANDO TURINA. Programa «Toldrá y la 

Cristina Moral 

Generación del 27•, con obras de Toldrá, Mompou, García Lorca. 

Jueves,27 Concierto de piano a cuatro manos por HECTOR MORENO y ltarde 
NORBERTO CAPELLI. Con obras de Schubet Brahms y Liszt. 

Horario: Laborables, de 18 a 21 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Pascual de Diego 

el problema es que nosotros 
estamos trabajando y no tene
mos más remedio que verlo 
desde otro punto de vista. En 
la procesión general partici
pan cerca de 50.000 personas 
y es muy complicado organi
zar todo esto para que salga 
perfectamente. Esto nos obli
ga a hacer una programación 
del control que tenemos que 
ejercer para que la procesión 
no nos desborde. De hecho, el 
estudio que realizamos co
mienza prácticamente una se
mana antes». 

El sargento jefe de turno, 
Nicolás Ranchal, marchaba en 
la presidencia de la procesión 
general: «La Semana Santa ha 
evolucionado muchísimo en 
Alcalá. En un principio era 
más cortita y la_ afluencia de 
público era mucho menor. A 
la gente le gusta la Semana 
Santa porque es algo muy 
nuestro. Profesionalmente no
sotros tenemos que desarrollar 
un esfuerzo muy grande has
ta conseguir que todo el reco
rrido est~ limpio de coches. 
Los policías han tenido que 
estar un mínimo de diez ho
ras en un punto controlando 
la circulación y que nadie. 
aparque. Es un despliegue po
licial muy amplio, ya que han 
sido 45 policías los que han 
intervenido en la tarde del 
Viernes Santo, pero se ha he
cho con mucho agrado». 

Sentido religioso 
El delegado episcopal de 

cofradías, el canónigo de la 
Magistral Catedral Luis Gar
cía Gutiérrez, subrayó el sen
tido religioso de la Semana 
Santa: «Yo destacaría dos as
pectos fundamentales; por 
una parte he notado un silen
cio muy respetuoso en la gen
te que contemplaba los pasos; 
no tenemos noticia de ningún 
incidente de nadi,e que haya 
destacado por impertinente o 
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Nicolás Ranchal 

irrespetuoso. Por otra parte 
ha aumentado la religiosidad 
de los participantes y esto es 
algo que va calando cada vez 
más. También añadiría que 
por parte de los presidentes de 
las cofradías hemos notado el 
interés por no interferir en los 
horarios de los oficios; ha ha
bido un interés en no entor-

Su Foto en Oro 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante un nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante
ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografía, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del colgante, 
así como una cara con fotogra
fia y la otra con texto. 

TARJETA DE GARAllTIA 

José Ramón Fernández 

pecer con las procesiones los 
oficios que se celebran en el 
interior de los templos». 

Luis Gan.;ía Gutiérrez seña
ló también que «la evolución 
de la Semana Santa en los úl
timos años, la mayor solemni
dad, ha podido ayudar a la 
mayor religiosidad. No pode
mos olvidar que la homilía de 

Un Recuerdo hecho Jo ya 

JOYERIA • RELOJERIA 
OCAÑA . , 

PI. Cervantes, 32 • TIC.: 880 16 85 

i lnsignias-·de las carreras 
universitarias en oro 
y plata de ley 

Luis García Gutiérrez 

don Manuel U reña en el pre
gón de la Semana Santa iba 
dirigida precisamente a este 
aspecto religioso como esencia 
de esta celebración»._ 

La salida del Cristo de los 
Doctrinos el año que viene 
cambiará el enfoque de la Se
mana Santa: «Hay que estu
diarlo detenidamente, pero 
creo que el Cristo de los Doc
trinos tendrá que ocupar un 
lugar de preeminencia y a lo 
mejor hay que hacer girar la 
Semana Santa en torno a una 
procesión del Cristo de los 
Doctrinos; pero eso habrá que 
estudiarlo entre todos». 

Luis García Gutiérrez seña
ló que la Junta de Cofradías 
tendrá próximamente una se
sión de discusión de los esta
tutos: «Ya se han redactado en 
una primera redacción, pero 
son susceptibles de modifica
ciones antes de la aprobación 
definitiva. Cada cofradía tie
ne copias y se discutirán en 
común las posibles modifica
ciones. Una vez que sean 
aprobados por el obispado, se 
celebrará una junta oficial». 

El delegado de cofradías su
brayó la presencia de fieles en 
los templos: «Ha habido una 
gran participación en las igle
sias. La gente participa mu
cho más que en los años ante
riores y eso lo hemos podido 
notar en la Magistral, pero 
también me han comentado 
que se ha notado en otros tem
plos. Lo que hace falta es que 
la gente se acostumbre a asis
tir a la Vigilia Pascual igual 
que va a la misa del Gallo en 
Nochebuena al ser las dos 
grandes celebraciones cristia
nas por la noche. Es curioso 
que en Nochebuena no hace 
falta hacer ningún llamamien
to para que la gente vaya a la 
misa del Gallo y sin embargo 
hay que hacer continuos lla
mamientos para que la gente 
asista a la Vigilia Pascual». 
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Cadetes 2° año !placea, vencedores por equipos en Valladolid Un momento de descanso en la marcha cicloturista del año pasado 

El c.C. lplacea consiguió el primer puesto por equipos organizado por el e.e. lplacea 
José Antonio Villanueva vencedor de la DV Copa e1 domingo día 2s, cicloturismo del bueno 
Presidente FVC Trofeo Parquesol en Valladolid· Bª Marcha Ciclaturista al corredor del Henares 

El ciclista alcalaíno cadete de Zº año del C.C. !placea se impuso 
en el Trofeo Presidente FVe al imponerse al sprint a un grupo de 
40 corredores. José Antonio Villanueva consigue así su segundo 
triunfo importante en esta temporada para el e.e. !placea, que tam
bién ganó la no menos importante clasificación por equipos. 

Organizado por el e.e. !placea, alrededor de ZOO cicloturistas de 
la comunidad de Madrid y otras regiones cercanas tomarán parte 
en la 8ª Marcha Cicloturista al corredor del Henares. Esta marcha 
es la primera de nuestra comunidad. 

La prueba resultó muy dis
putada y donde los cadetes de 
2º año del e.e. !placea se de
jaron ver constantemente ha
ciendo una labor de conten
ción que supuso el triunfo 
final. 

Un total de 207 corredores 
cadetes de 2° año tomaron la 
salida en un circuito de Valla
dolid: Urbanización Parque
sol. 20 vueltas de 2. 000 me
tros para cubrir los 44 kilóme
tros; dos repechones en cada 
vuelta hicieron que cayeran 
por maduros grupitos y gru
pitos hasta quedar 40 ciclistas 
de cara al sprint final. Los co
rredores de !placea supieron 
responder a los constantes ata-

ques de cántabros y vallisole
tanos, hasta incluso hubo un 
contraataque de Salvador 
Martín (!placea) que puso en 
las cuerdas a sus perseguido
res. Al final Villanueva, en un 
alarde de fuerza y colocación, 
se impuso con facilidad a sus 
oponentes. 

La clasificación quedó co
mo sigue: 1 °, José Antonio 
Villanueva (!placea); 2º, Car
los Barbado (Proakis de Fuen
labrada ); 3°, Pedro Cuesta 
(Santander); 4°, David Ala 
(Valladolid); 5° en exaequo, 
Carlos Díaz Carmona, Salva
dor Martín, Juan José Reina. 

Por equipos el primer cla
sificado fue el e.e. !placea. 

La salida, como ya es habi
tual, del velódromo municipal 
Casimiro de Pablos a las 9 ho
ras del domingo día 23. Des
pués de presentar la respecti
va licencia marcharán para 
hacer el recorrido: Alcalá, 
Meco, Azuqueca, Alovera, 
Quer, Torrejón del Rey, Par
que las Castilla, El casar de 
Talamanca, Fuente el Saz, 
Belbis, Paracuellos, Ajalvir, 
Daganzo, Alcalá. 80 kilóme
tros. 

El primer avituallamiento 
se efectuará en el Parque las 
Castillas con una una parada 
de 15 minutos; el segundo, en 
Paracuellos del J arama con 30 
minutos de parada. 

El recorrido no es muy «SU-

LOS juveniles de lplacea a tierras de Navarra 
Los corredores juveniles que dirige Pedro Bemández corrieron en Estella (Navarra), con una orga

nización perfecta por parte del e.e. Estella y la Erchancha vasca. 247 participantes tomaron la salida 
en el Gram Premio Diputación Foral de Navarra donde nuestros juveniles de !placea hicieron un digno 
papel, luchando con la fior y nata del ciclismo vasco. 

Gran carrera de Miguel 
Martínez (Rambo) en la que, 
a pesar de sufrir un pinchazo 
y una caída sin consecuencias 
graves, consiguió entrar en el 
grupo de cabeza. El seleccio
nador nacional de la catego
ría de juveniles, Carlos Her
nández, se interesó por las 
cualidades de este deportis
ta (a seguir progresando). 

En el primer grupo, des
pués de subir un puerto de 
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segunda y otro interminable 
de primera, entre los 50 corre-

. dores que llegaron a disputar 
el sprint se encontraban: con 
un meritorio noveno puesto el 
corredor Enrique Rodríguez; 
20°, Enrique Martínez; 22°, 
Miguel Angel Martínez 
(Rambo); 25º, Rubén Sán
chez, todos del e.e. !placea. 

De agradecer a estos corre
dores, padres y director las 
ganas de participar, incluso 

viajando por tierras lejanas. 
Ojalá el trabajo de todos dé 
pronto el fruto merecido . 

Clasificación: 1°, Miguel 
Fernández (Zaragoza); 2º, 
Aitor Lasa (Gaztelurrutia); 
3°, Pachi Alkorta (Aguirrebe
ña); 10°, Enrique Rodríguez 
(!placea). Por equipos: 1°, 
Aguirrebeña; 2º, Kaiku. El 
premio de la montaña fue pa
ra Gorca Arrizabalaga (lber
drola). 

fridor» y con la mayoría de 
1 placeas y los demás clubs 
participantes formarán una 
armonía y camaradería como 
ya es habitual en esta clásica 
cicloturista al corredor del 
Henares. 

Todos los participantes re
cibirán una placa conmemo
rativa y un refrigerio en la ca
fetería de la Ciudad Deporti
va. Recordaos el uso del cas
co y a disfrutar del cicloturis
mo del bueno. 

Marchanº B 
vuelta a campo Real 

70 kilómetros de recorrido 
duró, con el Gurugú de sali
da y los repechos de Campo 
Real. El aire reinante en la 
mañana del sábado y la pun
tilla de la subida a V alverde 
hizo que estos cicloturistas 
medio parecieran ciclistas de 
competición, circulanto en 
grupitos como si una etapa de 
montaña del Tour se tratara. 
Ni el reagrupamiento en 
Campo Real, que también sir
vió de avituaUamiento, ni el 
de Nuevo Baztán sirvieron 
para que llegaran a Alcalá en 
grupos con tiempo considera
ble. Menos mal que en la fir
ma de llegada en la Casa de 
Castilla-La Mancha, hicieron 
el olvido de esta batalla su
mergida. 

Luis SANCHEZ TRILLO 
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Las etapas de semana santa 

El sábado 15, vuelta al Tajuña madrileño 
Dos bonitas etapas que superan el centenar de kilómetros, estaban programadas para el sábado y 

domingo de la Semana Santa por la P.C. Rodríguez ~agro. El Sábado 15 se realizó la vuelta al Tajuña 
madrileño, esa profunda endidura escoltada por murallones calizos que discurre por el SO. de la pro
vincia de Madrid, desde la denominada Venta del Cojo, en el término municipal de Pezuela, hasta su 
unión con el río Jarama realizando un recorrido de 56 kilómetros. 

Los cicloturistas visitaron to
da la vega atravesando las lo
calidades de Ambite , Orusco , 
Carabaña, Tielmes, Perales de 
Tajuña y Morata, donde aban
donan el valle y regresan a Al
calá por Arganda y Loeches, to
talizando 105 kilómetros. 

La pa1ticipación fue algo es
casa debido al éxodo vacacio
nal, pero quienes se quedaron 
en Alcalá han tenido la oportu
nidad de disfrutar de una de las 
etapas con recorrido más bonito 
y no muy duro, aunque el ki
lometraje haya resultado algo 
alto para algunos. Destaquemos 
la valentía de Carlos Martínez 
Martín para enfrentarse con es
ta etapa a pesar de sus más de 
50 años y ... , sobre todo , de su 
«sanchopancesca» figura (dicho 
con todo el cariño del mundo); 
pero cuando hay afición y ju-

ventud de espíritu las dificul
tades se superan solas. Tampo
co estuvieron mal los nuevos so
cios Pedro García Yepes y Ju
lio Sánchez Lorenzo que reci
be el «bautismo de fuego» en la 
P.C. Rodríguez Magro con una 
etapa que supera el centenar de 
kilómetros. 

Interesantísima resultó la 
etapa del domingo , también 
muy bonita de recorrido y de 
gran calidad ciclista y con una 
mayor participación como suele 
suceder los domingos. 

Itinerario: Alcalá, Villalbi
lla, Corpa, Pezuela, Escariche , 
Escopete, Hontoba, Loranca, 
Pioz, Pozo de Guadalajara, 
Santorcaz, Anchuelo, Alcalá. 
Total, 100 kilómetros. 

El recorrido de por sí duro, 
se hizo más duro debido al fuer
te viento que nos acompñaó en 

la mayor parte del recorrido y 
no precisamente para ayudar
nos como es fácil de suponer. 
Destaquemos los 14 kilómetros 
de ascensión con viento de ca
ra desde el valle del Tajuña 
hasta Escopete, donde hubo 
que acompasar el ritmo de to
dos para no dejar a nadie des
colgado del pelotón a «merced 
de los buitres» por estos salva
jes parajes. A continuación el 
vertiginoso descenso de la cues
ta de Hontoba y , después , el 
«COCO» de la jornada: la temi
da cuesta de Loranca. 

Debo confesar que nunca la 
he subido tan despacio. Todos 
colaboraron para no hacer la es
calada más dura de lo que ya es 
debido a sus elevados porcen
tajes. Incluso se hizo una para
da en Pioz, no programada, pa
ra recuperar fuerzas antes de 

cubrir el último tramo hasta 
Alcxalá. 

¡Extrañado estaba yo de tan
ta calma, tanta paz y tanto so
siego!. A la salida de Pioz, Jo
sé Meco se escapa del pelotón 
con el viento de costado y na
die le hace caso, pero en Pozo 
de Guadalajara ha abierto un 
«agujero» importante y «suena 
la alarma» en el pelotón. ¡Sál
vese quien pueda!. 

El viento empieza a dar a fa
vor y aquello se convierte en un 
infierno en breves momentos. 
La gente empieza a quedarse de 
rueda y sólo tres supervivien
tes de la batalla, Roberto y los 
hermanos «Lejarreta» (Ignacio 
y Victor) se sienten con fuerza 
para la caza. Se va a más de 50 
km/h. y nada, Meco mantiene 
la diferencia. Se incrementa la 
velocidad hasta 60 km/h. y 
tampoco se acortan significati
vamente las diferencias. La ca
za se convierte en una cuestión 
de honor. Camino de Anchue
lo , en los llanos , se superan los 
70 km/h. , hasta que finalmen
te José Meco es cazado y vuel
ve ~na relativa calma. ¡Qué lo
curas tan divertidas!. 

Roberto DE TORRE 

Automoeián Alealá S.A. 
CONCESIONARIO OFICIAL CITROEN I m 

vía complutense, H3 ·Alcalá de Henares· Tlf.: 880 ,o H CITROi!!N 

MAXIMA TASACIÓN DE SU COCHE O MOTO A CAMBIO DE UN VEHICULO NUEVO O DE OCASIÓN 

• PVP recomendado. Inclu
ye LV.A., impuesto d e matri
culación , transporte, oferta 
promociona! no acumulable y 
subvención gubernamental en 
las condiciones Plan Renove 
11. Válido para veh ículos en 
stock h asta el 30 d e abril. 
• • Financiación 8 años. 

PUERTA de Madrid 

compre un vehículo NUEVO pagando mucha 
menos cuota al mes que si comprara un 
vehículo de ocasión del mismo precio 

LLAMENOS A LOS TELEFONOS: 880 10 12 • 880 10 95 
Nuestros comerciales se desplazarán al punto donde usted se encuentre. 

• CONSULTENOS. FINANCIAMOS A SU MEDIDA. LLAMENOS. 
• DISPONEMOS DE VEHICULOS CON MENOS DE t AÑO, CON GARANTIA A NIVEL 

EUROPEO DE HASTA 2 AÑOS EN PIEZAS Y MANO DE OBRA. 
, - Abierto Sábados, mañana y tarde, y domingos, mañana, según legislación vigente -
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Los días t J 2 de abril 

en Londres 

Sergio cereza, 
12 º en el Tornea 
a Naciones 

Durante los días 1 y 2 de 
abril se ha celebrado en la pis
cina Cristal Palace, de Lon
dres, el Torneo Internacional 
8 naciones júnior, con la par
ticipación de Alemania, Fran
cia, Canadá, Gran Bretaña, 
Italia, Holanda, Suecia y Es
paña. 

Sergio Cerezo Betz, nada
dor perteneciente al Club Na
tación Alcaláh, fue integran
te del equipo nacional júnior 
que se desplazó a Londres pa
ra participar en el Torneo In
ternacional 8 Naciones y ob
tuvo la 12ª posición en los 100 
braza con 1. 08. 96. Esta ha si
do su mejor marca en piscina 
de 50 metros. Su compañero 
de equipo y rival en los últi
mos campeonatos de España 
júnior, David Muñoz, consi
guió la séptima posición con 
1.07.82. N~nguno de los dos 
ha logrado todavía la mínima 
para participar en el campeo
n:ito europeo júnior del pró
ximo verano. 

En cuanto a la clasificación 
por equipos, la selección espa
ñola consiguió la tercera po
sición, por detrás de Alema
nia e Italia. 

campeonatos 
de Madrid de pista 

El próximo día 2 de mayo 
tendrán lugar en el velodromo 
municipal Casimiro de Pablo, 
en Alcalá, los campeonatos de 
Madrid de pista, prueba que 
ha sido organizada por el 
Club Ciclista !placea. 

El campeonatop, para la 
categoría de cadetes, consta de 
las siguientes especialidades: 
kilómetro, velocidad, P. indi
vidual, P. olímpica y fondo. 
Las carreras se desarrollarán 
de 9 a 14 horas y de 16 a 20 
horas. 

El Memorial Antonio Suá
rez, para las categorías de afi
cionados y juveniles compren
de las pruebas americana, P. 
olímpica y velocidad. 
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El domingo, día 2! de abril 

El VI cross Villa de Meco 
se correrá sobre un circuito urbano 

El próximo domingo, día 23 de abril, a las 10'30 de lama
ñana, comenzará el IV Cross Villa de Meco, que ha sido orga
nizado por el ayuntamiento de la localidad mequera. Santia
go Barranco Cantón, concejal de deportes, afirma que este cross 
se inscribe dentro de las abundantes organizaciones que la con
cejalía promueve en la villa para animar a niños y jóvenes a 
que empleen su tiempo libre en actividades deportivas. 

Las categorías que participan en el cross son cadete mascu
lino y femenino, infantil maculino y femenino, alevín mascu
lino y femenino, benjamín masculino y femenino, y vetera
nos, junior, promesas y sénior femeninos y maculino. 

Los organizadores invitan a participar en este cross a cuan
tos atletas lo deseen y han preparado unos autobuses de uso 
gratuito para los participantes que saldrán de la plaza de Cer
vantes, en Alcalá, a las 8'30, 9 y 9'30 de la mañana. El circui
to es urbano por Meco. Habrá trofeo o regalo para cada parti
cipante, del 1° al 5° por categoría y sexo, trofeo o regalo para 
cada 1° del municipio de Meco por categoría y sexo, gorra del 
1° al 10º por categoría y sexo y camiseta del 1° al 10° por ca
tehgoría y sexo. Sólo se considerará atleta del municipio me
quero a quien esté empadronado en él. 

Las distancias a correr por las distintas categorías son apro
ximadamente las siguientes: para los cadetes, 3.000 metros; 
para los infantiles (chicos), 3.000; para las infantiles, 2.000; 
para alevín masculino, 2.000, y 1.000 para las chicas; 1.000 
metros para los benjamines y benjaminas; 2.000 para lasco
rredoras veteranas (35 años) y 4.000 para las júnior, prome
sas y sénior; los veteranos (40 años) tendrán que cubrir 3.200 
metros y los júnior, promesas y sénior se enfrentan a un reco
rrido de 8. 000 metros. 

En el capítulo de premios especiales, para promesas y sé
nior (conjunta), hay 45.000 pesetas para el primer corredor, 
20.000 para el segundo y 10.000 para el tercero. Para las da
mas, por las mismas clasificaciones, los premios son respecti
vamente 15.000, 7.000 y 5.000 pesetas; en la categoría júnior, 
tanto masculina como femenina, los premios respectivos son 
10.000, 5.000 y 3.000 pesetas. Finalmente, veteranos y vete
ranas verán recompensadas las clasificaciones en primero, se
gundo y tercer lugares respectivamente con 5.000, 4.900 y 
3.000 pt:setass. Ahora sólo hace falta animarse ... ¡y a correr! 

Partidos de 
promoción de ascenso 
y descenso 

Entre el sábado y el domin
go se celebraron los partidos 
de promoción de ascenso y 
descenso a División de Honor 
en el Trofeo Olimpus. 

Dress, 7 
Zulema Maylú, Z 

El Dress no tuvo ningún 
problema para ganar esta pro
moción ante un débil Zulema 
que el sábado puso mucho es
fuerzo, pero que cayó por el 
mismo resultado de siete a 
dos, con lo que el tanteo total 
fue contundente, 14 a 4 en el 
global. 

El Dress demostró que es 
un equiopo de División de 
Honor y que la campaña que 
ha llevado esta temporada ha 
sido toda un error, pero supo 
solucionarla en estos dos par
tidos. Ese gran jugador que es 
Roberto sacó «el frasco de· sus 
esencias» y resolvió cuando 
quiso y como quiso. 

El Zulema, que hizo lo que 
pudo, nada tuvo que hace;r 
ante la superioridad de sud
val y se resignó ante este e-qui
po sabedor de que eran mejo
res en el campo y con más ta
blas que ellos. Eso sí, luchó 
hasta el final 

Cervezas Sport, Z 
Bar el Abuelo, 5 

Cervezas Sport ha descen
dido a Primera División tras 
perder los dos encuentros con 
el Abuelo (1-2 y 2-5), y es que 
el Abuelo demostró más ganas 
de subir a División de Honor 
que el Cervezas Sport en man
tener la categoría. 

El partido fue muy rápido. 
Como de costumbre, El Abue
lo salió veloz a meter el pri
mer gol y lo consiguió. El 
Orozco, acomplejado y con 
mucho miedo, no podía reac
cionar y no sabía qué hacer 
con pases a nadie, con lo que 
pronto llegó el 2-0 que hundió 
más a un importente Cervezas 
Sport Hermanos Orozco. El 
Abuelo fue un gran luchador 
en su búsqueda del ascenso y 
el Cervezas anduvo roto en el 
campo. Cuando tenía que ha
ber atacado tuvo miedo y los 
blancos se crecieron para con
vertirse en justos ganadores 
de la contienda. 
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Equipo de Mejorada Equipo selección del Campeonato Olimpus 

sus compañeros del club Greco costa Rosa y el resto de jugadores 
del campeonato Olimpus rindieron así tributo a su memoria 

se celebró el partido·homenaje por el joven futbolista 
que perdió la vida en accidente de tráfico 
La recaudación del partido -159.200 pesetas- se entregó a los padres del fallecido 

Francisco Javier Gil Blanco, joven futbolista del club Greco Costa Rosa fallecido en accidente de tráfico 
el pasado ZS de febrero, fue homenajeado por sus compañeros y por todos los clubes que compiten en el Cam
peonato Olimpus con un partido de fútbol sala, celebrado en el pabellón polideportivo El Juncal el día Z de abril. 

El partido homenaje fue or
ganizado por el Campeonato 
Olimpus y el Club Greco, en 
el que jugaba Francisco Javier 
Gil. Los equipos que disputa
ron este partido fueron el Me
jorada Fútbol Sala, de la di
visión de honor nacional, y 
una selección de dos jugado
res de cada uno de los equipos 
que compiten en el campeona
to Olimpus, incluido un her
mano del fallecido que jugó 
un par de minutos con la ca
miseta de Francisco Javier, la 
que llevaba el número 2. Tras 
el encuentro, que ganó el Me
jorada por 9 a 2, Juan Pablo 
Sánchez López, presidente del 

Club Deportivo Greco Costa 
Rosa, entregó una placa a los 
padres de Francisco Javier Gil 
y también al equipo Mejora
da Fútbol Sala, por su colabo
ración desinteresada en el 
homenaje. 

Además de homenaje, el 
partido de fútbol tenía otro 
objetivo: el de recaudar dine
ro para entregar a la familia 
del joven finado. Las entradas 
se vendieron a 200 pesetas ca
da una y el total conseguido 
fue de 159.200 pts, cantidad 
que el presidente del CD Gre
co y el organizador del trofeo 
Olimpus, José Antonio Gara
ballú, entregaron personal-

mente ~los padres de Francis
co Javier el día 19 de abril. 

Francisco Javier Gil Blan
co, de 24 años de edad, falle
ció en accidente de tráfico el 
pasado 25 de febrero cuando 
el vehículo en el que viajaba 
como ocupan.te colisionaba 
con otro que circulaba en di
rección contraria. El joven 
murió prácticamente en el ac
to a con.secuencia del impac
to. Los tres jóvenes que le 
acompañaban sufrieron heri
das de diversa consideración. 
El accidente se produjo en 
una carretera de Guadalajara, 
cuando regresaban de Huma
nes hacia Alcalá. 

Francisco Javier Blanco falleció 
en accidente el día 25 de febrero 

Los compañeros de Fran
cisco Javier en el equipo Gre
co Costa Rosa, antes de co
menzar el partido que dispu
taban el fin de semana si
guiente, colocaron su camiseta 
en el centro del campo, pusie
ron sobre ella un ramo de flo
res y guardaron. un minuto de 
silencio. El Campeonato 
Olimpus en pleno lamentó tan 
irreparable pérdida. 

Los padres de Francisco Javier Gil (a la izquierda) reciben del manos del presidente del Club Greco Costa Rosa an placa conmemorativa 
del partido homenaje . .A la derecha, público presente en el ·encuentro. 
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El equipo ha conseguido eludir la promoción tras derrotar 
en la eliminatoria al Ademar León 

Los jugadores de balonmano del Juventud Alcalá 
se encierran por no cobrar su salaria 

El Juventad Alcalá ha conseguido cerrar la temporada con sonrisas y con lágrimas. Lo dulce ha sido 
salvar la eliminatoria ante el Ademar León y evitar así la promoción, una competición a vida o muerte 
que hubiera podido dar con sus huesos en la categoría de plata del balonmano nacional. Lo amargo 
ha sido la decisión tomada por los jugadores de encerrarse en la sede del club como protesta por no 
haber cobrado sus salarios desde hace meses. Concluida ya la temporada para el equipo alcalaíno, 
la tensión continúa con un encierro que se mantendrá hasta que se produzca el cobro de las cuantías 
que la directiva que preside Félix Moreno les adeuda. 

El encierro se inició el lunes 
día 17 y los jugadores perma
necen allí, un local muy peque
ño para que una plantilla deba
lonmano esté residiendo allí to
do el día, los jugadores se ven 
obligados a comer y a dormir 
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en aquellas dependencias de la 
plaza de Carlos 1 en la que les 
falta un mínimo espacio físico. 
Sin embargo, según el capitán 
del equipo, Manolo, <<DO hemos 
tenido más remedio porque la 
directiva nos debe las cuatro 

últimas mensualidades y dos 
meses del año ·pasado corres
pondientes a un pagaré al que 
no han podido hacer frente to
davía. La situación ha llegado 
a un extremo en el que todo son 
promesas pero no hay nada tan-

gible. Estamos pasando por una 
situación muy delicada porque 
sólo hemos cobrado cuatro me
ses de la temporada y las pers
pectivas son las de cobrar un 
mes más como mucho». 

Manolo señaló que «la situa
ción es insostenible porque mu
chos hemos hecho unos planes 
en base al dinero que íbamos a 
cobrar. Te metes en pisos, en 
coches y demás y luego no pue
des hacer frente a ello sin tener 
la culpa de ello, porque no es 
culpa nuestra haber llegado a 
esta situación». 

Las perspectivas no eran 
buenas para los jugadores:-<<Es
tamos esperando a que alguien 
venga a darnos una solución. 
Nosotros hemos tenido bastante 
con jugar. Cuando tengamos 
una solución viable saldremos 
de aquí, mientras tanto segui
remos; ya nos haremos el cuer
po a estas tres habitaciones», 
señaló Manolo. El martes por 
la noche el ayuntamiento de Al
calá dio orden de que la Poli
cía Municipal llevara a los ju
gadores unos bocadillos para la 
cena. El apoyo de aficionados 
ha sido también constante y el 
propio concejal de Deportes del 
ayuntamiento complutense, 
Urbano Brihuega, acompañó 
en diversos momentos a los ju
gadores. 

Mientras esto ocurría en el 
capítulo del dinero, el equipo 
ha saldado con triunfo su elimi
natoria de promoción ante el 
Ademar León, al que consiguió 
ganar en uno de los dos parti
dos disputados en León y tam
bién en los dos disputados en el 
Ruiz de V elasco. Esto impide 
que se tenga que jugar el quin
to encuentro y será el equipo 
leonés quien tenga que hacer 
frente a una promoción difícil 
ante un club de la categoría de 
plata para mantenerse en la li
ga ASOBAL. 
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Las inscripciones, hasta el día 29 de abril Los alcalaínos buscan primeras plazas 

111 duatlón de Alcalá en el campus Sábado, 22 de abril, en Alcalá: 
de la universidad 11 campeonato de España de kobudo 

El próximo día 7 <!e mayo a partir de las 10 horas se celebrará en el cam
pus de la universidad el 111 duatlón de Alcalá en las categorías de federados 
y universitarios, masculinos y femeninos. 

Organizado por la sección de karate del club de gimnasia rítmica 
del distrito 111, el sábado 22 de abril se celebra en el pabellón Vir
gen del Val a partir de las 17 horas, el 11 campeonato de España de 
kobudo, un arte marcial que se emieza a desarrollar en España. La cuota de inscripción es 

de 1.500 pesetas, pudiendo 
realizarse hasta el día 29 de 
abril en el servicio de Depor
tes de la Universidad de Alca
lá y en la tienda de deportes 
'Martínez Heredia', también 
de la ciudad alcalaína. Todos 
los participantes tendrán por 
el hecho de participar, un re
galo de recuerdo. 

El duatlón está siendo orga
nizado por tres estudiantes de 
la Universidad de Alcalá, Is
mael Borjabad, José Vitón y 
Javier Montañez, cuya pre
tensión es la de dar a conocer 
el deporte del duatlón. Este, 
une dos disciplinas que son la 
de la carrera pedestre y el ci
clismo, al tener que recorrer 
en una primera parte 7. 000 
metros a pie, en una segunda 
parte, 25 kilómetros en bici
cleta y en la tercera y última 
parte antes de entrar en la me
ta, un total de 3.500 metros a 
pie. 

Para la inscripción los par
ticipantes pueden ingresar la 
cuota en la cuenta de la Caja 
de Madrid 3000585002, su
cursal 2281 de Alcalá, relle
nando una ficha que se pue
de cons4!guir en el servicio de 
deportes de la universidad. 

· En cualquier caso solamente 
pueden participar estudiantes 
universitarios y atletas fede
rados, limitándose la partici
pación a no más de cien per
sonas para garantizar una 
buena organización. 

U na vez pagada la cuota de 
inscripción, se puede forma
lizar presentando los docu
mentos acreditativos en el 
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propio servicio de deportes de 
la universidad y en el estable
cimiento anteriormente seña
lado. 

El duatlón se celebrará por 
entero en el campus universi
tarios recibiendo al finalizar 
la prueba trofeo los tres pri
meros y las tres primeras fe
deradas y los tres primeros y 
las tres primeras universita
rias. 

El kobudo cuenta con Alca
lá como una de las máximas 
potencias nacionales. En total 
hay un centenar de kobudo
kas en la ciudad complutense 
que tiene en José Fernández 
Martínez y en Manolo Guerra 
dos campeones de España. 
Ambos quieren volver a ree
ditar el éxito del año pasado. 
Precisamente, el éxito de la 
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se disputaran las 20 minutos que quedaran 
aplazadas tras la suspensión del encuentro 

D·J, el Laeches marcó dos goles de penalti 
El IUcalá-Loec:hes que suspendió el colegiado del encuentro a falta 

de veinte minutos por los incidentes ocurridos en el V al, se disputó en 
el mismo escenario pero a puerta cerrada, el jueves día 20 de abril por 
la noche. El Loeches acabó imponiéndose con el resultado final de 0-3 
al materializar el penalti que quedó por lanzar antes de la suspensión 
y convertir otra pena máxima con la que fue sancionado el Alcalá. 

La victoria fue finalmente 
para el Loeches; los veinte mi
nutos que quedaban se dispu
taron a puerta cerrada en el 
municipal del V al después de 
la suspensión del partido por 
el colegiado cuando el marca
dor señalaba el 0-1. Todo lo 
tenía a su favor el equipo de 
Antonio Barrero. A las tres 
bajas que por expulsión tenía 
el Alcalá había que añadir el 
lanzamiento del penalti, que 
fue transformado suponiendo 
el 0-2 en el marcador. 

El Loeches aprovechó esa 
superioridad numérica para 

no dejarse sorprender por un 
Alcalá que lo tenía franca
mente mal. Si esto fuera po
co, el equipo loechero tuvo a 
su favor un nuevo penalti que 
fue materializado. 

Con ello se llegó al marca
dor final de 0-3 , un resultado 
que supone un nuevo frenazo 
para las aspiraciones del Alca
lá después de la recuperación 
que en la semana anterior tu
vo tras derrotar al Cerceda en 
el partido aplazado. Mientras 
tanto, el Loeches vuelve a ga
nar enteros en sus aspiracio
nes. 

primera edición del campeo
nato de España ha sido la cau
sa de que vuelva a celebrarse 
en Alcalá de nuevo este cam
peonato nacional de kobudo, 
el arte marcial que utiliza dis
tintas armas defensivas. 

El incremento de la parti
cipación y el interés que pro
duce este deporte hace que en 
esta edición se haya pasado de 
las dos armas utilizadas el año 
pasado, el bo y el tomfa, a cin
co, al incluirse el sai, los nun
chaku y el tambo. 

Entre los participantes en 
este campeonato de España 
habrá delegaciones de Galicia, 
de Extremadura, de Castilla 
La Mancha, de Murcia y de 
Almería, así como una posible 
participación de kobudokas 
de Granada. La presentación 
del campeonato fue realizada 
por el concejal presidente de 
la delegación del distrito 111, 
José María lrastorza, por el 
responsable de la sección de 
karate del distrito 111, Javier 
Gómez, y por el maestro de 
kobudo, Juan Antonio Qui
rós, quien hará una exhibi
ción de kobudo en la que uti
lizará hasta nueve armas. Es
to tendrá lugar durante el 
campeonato. 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 
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Los equipos alevín e infantil participan este fin de 
semana en el campeonato de España de katas 

Más de sao niñas participaran en el trofeo 
Ciudad de Alcalá de katas infantiles 

Un total de 530 niños participaron el domingo día 9 de.abril en la 
novena edición del trofeo Ciudad de Alcalá de katas infantiles, que 
tuvo lugar en el polideportivo Ruiz de Velasco. En esta novenda edi
ción participaron alumnos de los gimnasios Olimpia, como organi
zador, Alcalá 2.000, Verdejo-Torres, Sotos, todos ellos de Alcalá, de 
los gimnasios de Meco y de Nuevo Baztán, así como los equipos de 
los colegios Antonio Machado, Escuelas Pías, Juan de Austria, Luis 
Vives, Manuel Azaña, Puerta de Madrid y Santos Niños. El triunfa
dor absoluto volvió a ser el gimnasio Olimpia, que de la mano de 
Lorenzo Granen es una auténtica factoría de campeones. 

El trofeo de katas se disputó en 
dos modalidades, individual y 
por equipos. Fueron en total 16 
categorías, dos por equipos y ca
torce en individual. El público 
asistente a las gradas del Ruiz de 
V elasco superó las cifras del año 
pasado llegando en esta ocasión 
a los 2.500 espectadores. 

El gimnasio Olimpia volvió a 
ser el triunfador absoluto en la 
clasificación oficiosa globas. Los 
karatekas del gimnasio dirigido 
por Lorenzo Granell se impusie
ron en la clasificación por equi
pos hasta el cinturón naranja 
verde, venciendo al gimnasio de 
Meco, que quedó en segunda po
sición y al gimnasio ·sotos, que 
fue tercero. El gimnasio Olimpia 
vención también la categoría del 
cinturón verde en adelante por 
equipos quedando por delante 
del gimnasio Verdejo-Torres que 
fue segundo y del Alcalá 2.000, 
tercero. 

La clasificación general en in
dividual contabilizando el núme
ro de medallas fue ganada por el 
gimnasio Olimpia con 18 trofeos 
seguido del gimnasio Alcalá 
2.000 con diez medallas y sien
do tercero el colegio Juan de Aus
tria con doce medallas pero con 
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un valor inferior a las del segun
do clasificado. Por puntos ven
ció el gimnasio Olimpia con 76; 
segundo fue el Alcalá 2. 000 con 
39 y tercero fue el Juan de Aus
tria con 26 puntos. 

Alevines e infantiles del 
gimnasio Olimpia participan 
en el campeonato de España 

Las medallas de plata y de 
bronce que respectivamente con
siguieron los equipos alevín e in
fantil del gimnasio Olimpia en el 
campeonato de la comunidad de 
Madrid, les han servido pára 
conseguir finalmente la clasifica
ción para el campeonato de Es
paña que este sábado día 22 de 
abril se celebra en Badajoz. 

El equipo alevín está formado 
por Antonio Ramos, Sergio Gar
cía, Ignacio Lois, Alvaro Varela 
y Carlos Vera. El equipo infan
til estuvo formado por Sandra 
López, Estefanía Rodríguez, Fá
tima Acuña, Alejandro Lois y 
Alberto Manzano. Ambos equi
po lucharán por los lugares de 
honor puesto que el karate ma
drileña tiene el mejor nivel de to
das las comunidades autónomas 
españolas. 

La mitad de los integrantes de la exhibición 
eran taekwondistas alcalaínos 

El maestro complutense Víctor Herrera dirigió 
una exhibición infantil de la copa del Rey 

«Nos han llegado a decir que no se había visto nada así en taek
wondo, desde los juegos olímpicos de Seul», explicó el maestro Víc
tor Herrera al que la federación madrileña como anfitriona de la copa 
del Rey de taekwondo le encargó la tarea de realizar una exhibi
ción infantil debido a su prestigio en la preparación de niños en el 
deporte del taekwondo. Y Víctor Herrera no defraudó, más bien to
do lo contrario pues el éxito le ha servido para tener ya una invita
ción en firme de la federación española de taewondo para organi
zar una exhibición aún mayor el año que viene con motivo de la ce
lebración en Madrid del campeonato del Mundo. Entonces, los ojos 
del taekwondo mundial estarán pendientes de una exhibición infantil 
multitudinaria en la que se espera que participen trescientos niños. 

La exhibición dirigida por 
Víctor Herrera contó con la par
ticipación de 120 niños de los 
cuales la mitad eran alumnos su
yos del gimnasio Miguel de Cer
vantes en la Ciudad del Aire y 
del gimnasio del club de subofi
ciales, Miguel de Cervantes. Los 
sesenta restantes salieron de una 
selección que realizó el propio 
Herrera en el último campeona
to de Madrid. Entre los seleccio
nados complutenses y madrile
ños había un buen númeo de 
campeones de Madrid e incluso 
de España. 

La exhibición tuvo lugar en el 
transcurso de la 1 copa del Rey 
de taekwondo celebrada en el po
lideportivo Magariños el día 8 de 
abril. Para la puesta a punto de 
los niños que participaron en la 
exhibición se requirió un entre
namiento de tres meses en el es
tadio de la comunidad de Ma
drid, la Peineta, entrenando to
dos los sábados durante dos 
horas. 

El cuadro técnico de la exhi
bición estuvo dirigido por Víc
tor Herrera e intervinieron Os
ear Acedo, Angel Bellón y Salva
dor Herrera_ como ayudantes. 

La exhibición contó con cin
co partes unidas que fueron téc
nica fundamental de mano y pie, 
pumse, combinación técnica, de 

Víctor Herrera 

fensa personal y rompimientos. 
Lo más espectacular fue una ca
dena de rompimientos en la que 
intervinieron 100 de los 120 ni
ños destacándose una perfecta 
ejecución sin ningún fallo. Tam
bién destacaron los movimientos 
laterales y las combinaciones téc
nicas trazadas en diagonal. 

El éxito de esta exhibición lo 
determinan las felicitaciones que 
Víctor Herrera recibió de los 
presidentes y directores técnicos 
de las federaciones territoriales y 
muy especialmente del presiden
te de la federación española y vi
cepresidente de la federación 
mundial, Manuel Marcos. A es
te respecto, la felicitación fue es
pecialmente emotiva en el caso 
del presidente de la federación 
madrileña y artífice de la exhi
bición, José Antonio Pereira. 
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Relativo: El equipo intentará conseguir el mayor número de figuras 

Organizado por la Federación Española 
de Deportes Aéreos 

curso de Jueces Nacionales 
de Paracaidismo 

Entre los días 3 y 7 de este mes tuvo lugar en el C.M.D.S. «Miguel 
de Cervantes» un curso de Jueces Nacionales de Paracaidismo or
ganizado por FENDA (Federación Española de Deportes Aéreos) con 
la colaboración de la BRIPAC y de este Centro. 

En el curso, a pesar de su 
corta duración para el denso 
programa que recogía, se ob
tuvieron buenos resultados. 

Dentro del apartado de 
precisión consiguieron su tí
tulo de juez nacional los 10 
alumnos (2 por la Federación 
Andaluza, 1 de la Aragonesa 
y 7 de la madrileña"-compo
nentes de la BRIPAC-). 

En la modalidad de preci
sión los paraidistas deben caer 
lo más cerca posible de un 
punto. Dada la precisión que 
se consigue con los paracaídas 
modernos los campeonatos se 
deciden por muy pocos centí
metros y tras varios saltos. 

En el apartado de estilo 
clásico y vuelo en formación 
resultaron aptos más del 50 % 
de los alumnos. 

En estas dos modalidades el 
campeonato se desarrolla en la 
caída libre, tiempo transcurri
do desde que el paracaidista 
abandona la aeronave hasta 
que abre su paracaídas. 

En el estilo clásico el para
caidista debe ejecutar diferen
tes giros y movimientos de 
forma individual, mientras 
que en el vuelo en formación 
o relativo un equipo de cua
tro saltadores debe formar di
ferentes figuras, puntuando 
según número de figuras con
seguidas. 
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Precisión: El paracaidista inten
ta tocar el centro de la 1<tortilla>> 

La labor de los jueces en es
tas dos diseiplinas es más 
compleja y trabajan con los 
vídeos de las caídas, que son 
tomados desde tierra con cá
maras especiales. 

En el acto del cierre del cur
so el director del mismo, José 
de la Macorra Morales de los 
Ríos, agradeció el apoyo del 
CMDCS Miguel de Cervantes 
-que cedió las instalaciones 
necesarias en su compromiso 
permanente con el deporte y 
el paracaidismo- y de la 
BRIPAC y el Ejército del Aire 
que cedieron el profesorado. 

Manuel CAMINO 

Club Pelota Alcalá 

«Nada decidido, todo en juego» 
A dos jornadas del final de la liga y aún no hay nada decidido so

bre quién será el campeón, el segundo y el tercer clasificado. En 
esta última jornada Alcalá sigue líder, aunque a un solo punto del 
segundo, Aluche, y con un partido aplazado, que de ganarlo Alcalá 
serían 3 los puntos de diferencia. Segundo Aluche, aunque a 3 pun
tos del tercero que pueden ser Kenex Concepción de ganar los 5 par-
tidos aplazados, Bº del Pilar con 6 aplazados o San Cris ' con 5 
aplazados, igualmente cualquiera de ellos puede ser t , «nada 
decidido todo en juego». En esta jornada de descanso posiblemente 
se juegue algún aplazado y poder así ir definiéndose la tabla. 

La primera partida la jugaron 
por Alcalá Moisés y Luis Miguel. 
Jugaron todo al zaguero, el cual 
ya a los 15 minutos de juego pi
dió el primer tiempo de descan
so, y suponemos pidió ayuda a su 
compañero, el cual había sido 
prácticamente anulado por los al
calaínos. Se reanudó el juego y 
la táctica a seguir fue la misma. 
En el minuto 30 volvieron los lo
cales a pedir otro tiempo de des
canso. Iniciada nuevamente la 
partida el zaguero entregó prác
ticamente ésta no llegando si
quiera al minuto 45. La diferen
cia fue de 20 tantos, igualable al 
dominio que los alcalaínos man
tuvieron a lo largo de todo el en
cuentro. Se llegó al final con el 
resultado de San Cristóbal 16 -
Alcalá 35. 

La segunda partida la jugaban 
Angel y Paco. Tuvieron un mal 
comienzo, 1-9 fue uno de los tan
teos; ésta fue la distancia que hu
bo a lo largo de casi toda la par
tida, los alcalaínos no lograban 
acortar distancias a pesar de que 
lo intentaron, pero la pelota o se 
estrellaba en la chapa o tocaba la 
línea que en frontenis es mala. 
Los locales, sin embargo, sí que 
acertaban a meterla en la cancha, 
con todos los factores a su favor 
consiguieron mantener a los al
calaínos a esta distancia hasta el 
final del encuentro, finalizando 
éste con el tanteo de San Cristó
bal 35 - Alcalá 20. 

Empatados a 2 puntos dio co
mienzo la tercera y última par
tida en la que jugaban por Al
calá David y Rafa. Fue una de 
las mejores partidas que han 
jugado en la liga, aunque el re
sultado al final no les fue favo
rable, pero su nivel de juego 
fue muy bueno, fueron a tan só
lo 5-7 tantos por debajo, distan
cia ésta que en cualquier momen
to se veía que podían remontar. 
Y a en esta partida el sol también 
jugaba su baza, ya que daba de 
frente y los alcalaínos no están 
acostumbrados a jugar en esas 
condiciones, llegándose al final 
con el tanteo de San Cristóbal 35 
- Alcalá 28. 

Segunda división 
El equipo alcalaíno de segun

da división recibió en el V al al 
Torrejón. Se ganaron las tres 
partidas con facilidad, los mar
cadores fueron siempre favora
bles a los alcalaínos sacándoles 
una diferencia tremenda en los 
tanteos. La primera partida la 
jugaron por Alcalá Ranchal y 
Quique, vencieron por el tanteo 
de Alcalá 35 - Torrejón 19. La 
segunda Eloy y Cabellos, éstos 
marcaron aún más diferencia, 
Alcalá 35 - Torrejón 15; y por úl
timos Osear y Eusebio que ven
cían nuevamente por el tanteo de 
Alcalá 35 - Torrejón 16. 

Preferente 
El equipo de Preferente ven

cía al Cervantes por un rotundo 
6-0. La primera p~rtida la juga
ron por Alcalá Alfredo y Juan 
Angel, fue una partida muy du
ra e igualada, pero los alcalaínos 
al final consiguieron doblegarlos 
por el tanteo de Alcalá 35 - Cer
vantes 32. 

La segunda partida la jugaba 
la pareja mixta formada por Al
fonso y Cristina. En esfa parti
da, por el contrario, los alcalaí
nos dominaron totalmente desde 
el principio hasta el final, prue
ba de ello fue el abultado resul
tado: Alcalá 35 - Cervantes 9. Y 
la tercera y última partida la ju
gaban Angel Luis y Guzmán, al 
igual que los otros partidos do
minaron en todo momev.to ven
ciendo por el tanteo de Alcalá 35 
- Cervantes 21. 

Próximos enfrentamientos 
El 22 de abril el equipo alca

laíno de División de Honor re
cibe en el Val a las 16'00 horas 
al Móstoles. El equipo de Segun
da División se desplazará a Alu
che y se enfrentará al equipo 
de Las Aguilas. El de Preferente 
recibirá el domingo en el V al 
a las 12 horas al Encimas de 
Boadilla. 

JUANI 

22 de abril de t99S 



· Del 17 al ~ 30 · de ·abril 


